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COMPROMISSO COM A NOTÍCIA 

e Reinaugurado 

Modernidade e linhas históricas 
contrastam no novo Mercado Central 

Ampliado e totalmente 
rev ita li zado. Assim a Prefeitura de 
Macapá entregou o novo Mercado 

Central à população, nesta qu inta
feira, 16. Com recursos oriundos de 

emenda parlamentar do senador 
Randolfe Rodrigues, no valor de R$ 

2,5 milhões, e ma is R$ 1,2 milhão de 
contrapart ida do Mun icíp io, o espaço 

traz o concei to moderno e 
representa um grande resgate 

histórico e cultural da cidade, o que 
irá contribu ir para o 

desenvolvimento econômico local 
com a geração de novos empregos, 
o aumento do comércio, do turismo 

e do lazer. 

e Cidades-1 

e Amapá 

Waldez anuncia mais 11 novas escolas 
de tempo integral para 8 municípios 

e Política -1 
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e Marabaixo IV 

Bandidos executam 1Ratinho' em possível acerto de contas 

NDSSOSITE 

Nota 10 ~-~i~·] Variedades! 13 

Social 4 www.dlarlodoamapa.com 

f t Um homem identificado como 
Alexandre da Silva Bastos, de 19 
anos, o 'Ratinho', foi assassinado 
a tiros na noite de quarta-feira 
(15) na travessa Marilene, bairro 
Marabaixo IV, zona oeste de Maca
pá. As informações sobre o caso 
ainda são escassas, de acordo com 
a polícia, porém, a principa l sus
peita é de que o crime tenha sido 
um possível acerto de contas. 

e Polícia-4 
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e DEBORA DINIZ 
Articulista 

A cura gay, o pesquisador e o operário 
& & Estudar ou atender" não são verbos rsinô

nimos. 
Estudar diz respeito à liberdade de pensa

mento ou de prática científica; atender diz res
peito ao cumprimento das boas práticas da ciên
cia estabelecida. 

Em termos simples, o pesquisador deve ser 
um eterno estudante, fazendo perguntas ainda 
sem respostas; o profissional é o que reproduz 
a ciência estabelecida, um operário do conhe
cimento. 

Se o operário do conhecimento inventar novi
dades rejeitadas pelo campo pode ser conside
rado um charlatão. 

Precisamos que psicólogos pesquisadores 
estejam nas universidades, e psicólogos de assis
tência nos hospitais, nas escolas ou nos presí
dios. 

Do primeiro, queremos boas ideias subme
tidas ao escrutínio da comunidade acadêmica: 
isto significam pesquisas com financiamento, 
cumprimento de regras de ética em pesquisa, 

submissão de artigos a periódicos con
fiáveis da comunicação acadêmica. 

Do segundo, queremos bons pro
fissionais, bem treinados no que há 
de mais seguro no conhecimento 
científico . Não queremos, jamais, 
misturar os dois personagens, por isso 
"estudar ou atender" não se confun
dem. 

O juiz Waldemar Claudio de Carva
lho confundiu o pesquisador com o pro
fissional ao revogar parcialmente a resolução 
do Conselho Federal de Psicologia que proibia 
terapias de reversão sexual, também conhecidas 
como "cura gay". O erro foi grave, pois presume 
que todo psicólogo é pesquisador. Não é nem 
pode ser. 

Um psicólogo clínico deve operar de acordo 
com os protocolos da ciência, por isso importa 
o que diz a Organização Mundial de Saúde 
sobre homossexualidade não ser doença. Sus
tentar hipótese contrária é exercício de liber-

e VIVIAN DE JESUS CORREIA E SILVA 
Articulista 

Por que não dá para dialogar com o machismo? 
E le anda na frente e deixa a mulher andando 

mais para trás. Não quer andar ao lado dela, 
ou dar as mãos. Sempre com pressa, não 

presta atenção. Corta o assunto. 
Também acha desnecessário elogiar. De 

repente, ela se percebe falando sozinha. Raiva, 
tristeza, rejeição? Não. Agradece, mulher! 

A mulher podia dizer assim: "obrigada por 
me deixar falando sozinha, querido, percebi que, 
fa lando sozinha estou mais acompanhada, do 
que quando eu achava que estava falando com 
alguém como você." Ou ainda, outra sugestão: 
"obrigada amorzinho por mudar completamente 
de assunto enquanto eu te abria meu coração, 
assim e só assim percebi que não preciso mostrar 
nada de mim para você". 

Obviamente, tudo isso também pode e deve 
ser transportado para a rea lidade masculina. Os 
homens também sofrem. E sabemos que não dá, 
simplesmente, para levantar e ir embora, para 
tenninar com ele/ela é mais difícil porque ele/ela 
se disfarça e volta. Com outra cor de olho, com 
outro tipo de cabelo. Muda até de nome e de pro
fissão. Só que as ações, ah, as atitudes são as 
mesmas. Saiba reconhecer esse tipo social denrro 
ou fora de você, independente do seu sexo: 

- Pára de acreditar que, para cada homem 
existirá uma mulher para completá-lo e para cada 
mulher existirá nalgum lugar um homem para 
completá-la. 

- Pára de dizer que as coisas certas tem hora 
certa para acontecer. Temos 24 horas por dia 
para fazer o que é certo. Vai ter que se mexer, 
mudar, enfim, não tem jeito. 

- Para de querer a companhia de alguém para 
ter segurança. Prorure você mesmo pela sua segu
rança, olhe melhor para entender a si mesmo e 
aos seus medos. Existe apoio profissional para 
isso e fica mais barato que a cervejinha semanal. 

- Pára de querer colocar um macho em casa 
ou de induzir alguém a achar que isso é mesmo 
necessário. 

- Pára de procurar ajuda masculina ou femi-

nina para criar seu filho. Asswna a crian
ça que você fez e faça mais do que pagar 
as contas ou contratar a babá ou esco
lher a escola. Faça companhia. 

Depois de refletir wn pouco, des-

confia se: J 0 
1") Ele/ela não quer participar da 

sua rotina nas coisas simples. Isso não 
é um vínculo afetivo decente. Dizer ~ O 
que ama e deixar a louça acumulada é __,,_' 
um retrocesso afetivo desnecessário na 
vida de qualquer ser humano. 

2º) Ele não aceita receber uma carona sua. 
Um homem que ainda estranha uma mulher 
que dirige e se sente desconfortável com isso é, 
no núnimo, wn ser fora do planeta. 

3") Ela sempre quer uma carona sua. Uma 
mulher que não garante seu próprio deslocamento 
é no mínimo um ser que pode estar mais afim 
das suas quatro rodas do que de seus bilhões de 
neurônios. 

4") Alguém que, para se sentir bem, precisa 
fazer a mulher/homem se sentir mal. Piadinhas 
não são inocentes, são formas de dizer para você, 
covardemente, os valores que a pessoa apregoa, 
mas não assume; pratica, mas não percebe. 

5") Ele/ela quer te convidar para conhecer (e 
te converter) para a religião dele(a) mas ainda 
não se deu ao trabalho de perguntar qual é a sua. 

6°) Você está na carência?Talvez seja o sub
produto de um relacionamento onde alguém está 
te rejeitando, não cumprindo os combinados, 
não dormindo junto depois do prazer, não aten
dendo aos apelos por reciprocidade. 

7°) Vocês são muito ocupados e vivem can
sados e estão endividados. Todo mundo está nes
sa. Por isso, ninguém precisa limpar o banheiro 
da casa de ninguém ou pagar as contas de nin
guém. Ou lavar e estender a roupa de ninguém. 

E se moram juntos, vale uma escala, escrita 
no papel e pendurada atrás da porta, com direito 
a assinalar um X na data da realização da obri
gação e de quem pagou o quê. 

'' Se o operário do cOJJJJecimeulo iDveular 
novidades rejeiladas pelo campa pode 
ser coJJSiderado WJJ c!Jarlalão. 

'' 

dade científica, mas o espaço não é o 
consultório, mas a universidade. E a 
resolução do Conselho em nenhum 
momento proibiu ninguém de estu
dar. Não há plena liberdade cientí
fica para o exercício das profissões, 
por isso os conselhos são fundamen
tais para regular as fronteiras entre 

ciência e charlatanice. 

Um psicólogo que deseje desafiar os 
consensos do campo deve se submeter às 

regras da ciência - sua hipótese precisa ser 
reconhecida como válida para a comunidade 
científica e somente após seu teste é que pode 
ser incorporada na prática do cuidado. 

Se um psicólogo deseja "aprofundar" seus 
conhecimentos, como diz o juiz na sentença, 
ele deve procurar os centros de pesquisa e não 
abusar de seus pacientes com promessas de 
assistência rejeitadas pela ciência 

Porque dessa, ninguém escapa. Nas 
tarefas doméstkas, ninguém ajuda nin
guém. Nas contas, ninguém ajuda nin-

_) •• 91111111. _ guém. Trata-se de uma obrigação 
mútua para qualquer ser vivo que 
habita o ambiente doméstico: homens, 
mulheres, idosos, crianças e adoles
centes. Todos comem, bebem e sujam 

e tem obrigações a cumprir. E se você 
não se sentir à vontade para fazer essa 

lista óbvia de distribuição de tarefas que • •r estão correndo de forma injusta, volte para e o primeiro item da lista. 
Luta com mais força para a remosão dessa 

• semente que plantaram aí no seu peito. E dela que 
germina a erva venenosa que vai te matar e acabar 
com todas as familias. 

'' Obviamente, tudo isso 
também pode e deve ser 
transportado para a 
realidade masculina. Os 
homens também sofrem. E 
sabemos que não dá, 
simplesmente, para 
levantar e ir embora. 

'' 

Ela se alimenta da sua alegria e da sua saúde 
e, de troco, ainda alimenta todas as suas insegu
ranças e o pior de todos os seus medos. 

Para matar o machismo não precisa se afastar 
dos homens. Nem culpar as mulheres, elas já car
regam culpas demais. Até a Bíblia fala que foi por 
causa delas que perdemos o paraíso. Faça um ser
viço social e ético para a humanidade inteira. Mata 
o machismo dentro de você, todos os dias. Vigia 
suas atitudes. 

Dicas? Deseduque as crianças dessa escola 
do mal. Dê bonecas aos meninos e carrinhos para 
as meninas. Quem sabe elas poderão dirigir mais 
cedo e se responsabilizar logo pelas próprias des
pesas. E quem sabe eles sejam pais mais presen-
tes e carinhosos e, por isso, mais felizes. Assuma 
o risco de fazer, sem reclamar, um bolo com seu 
filho adolescente e pregar, sem xingar, umas pra
teleiras com a sua filha de sete anos. É difícil e 
todos nós estamos aprendendo. Tenha paciência. 
E insista sete vezes sete. 

Mesmo que cause dor, não dá para aceitar na 
nossa vida pessoas que não venham para somar. 
Porque, fatalmente, ela/ele vai te subtrair das tuas 
reseIVas mais importantes. O machismo não deseja 
dialogar com ninguém 
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Sensatez 
Para Randolfe seria 

insensato a Rede deixar de 
lançar candidatura própria à 

PMM e aceitar a coadjuvância 
numa chapa encabeçada por Josiel 

Alcolumbre (DEM). 
Segundo Randolfe, apoio dado a Davi em 2018 merece 

a contrapartida do líder democrata em 2020. 

Point 
Com a reinauguração do Mercado Central, a P:rvt:M espe

ra reativar três frentes: abastecer o consumo alimentar, rea
quecer o comércio da Cândido Mendes e adjacências e 
fomentar o turismo. 

A julgar pela obra e seu conteúdo histórico, o triplo obje
tivo é possível. 

Loteamento 
Além de homenagear um pioneiro do antigo TF A, Lotea

mento Chefe Clodoaldo foi uma das derradeiras atitudes 
políticas de Barcellos. 

Aceitem ou não inconformados, mas, justiça seja feita, 
ele (Barcellos) mudou a cara da capital e de todo o estado. 

E pra melhor, diga-se. 

E agora? 
Ex-deputado, Nilson "Cabuçu" é humorista , cantor, 

radialista, garoto propaganda e até dirigente de escola de 
samba. 

Sem mandato, voltou ao rádio, mas de olho grelado na 
vereança, em outubro, di zem. 

Se a moda pega 
Mortes devido à intoxicação por cerveja em MG, além 

de casos suspeitos, trazem prejuízos enormes à empresa 
fabricante . 

E o mais intrigante é que a Pol.ícia CiviJ também consi
dera a hipótese de sabotagem. 

Em se tratando de cerveja, se essa moda pega .. 

Luxa 
Vaidoso e falastrão como sempre, Luxemburgo já pro

mete à torcida palmeirense retomo à era de títulos que carac
terizaram suas passagens anteriores pelo clube. 

E cita o elenco milionário como um dos fatores que jus
tificam tamanha ambição. 

Faltou combinar com a concorrência. 

Fronteira 
Depois que George Elfort, prefeito de Saint Georges 

anunciou coleta de lixo no rio Oiapoque, a Alap através 
da CRE, presidida pela deputada Cristina Almeida (PSB), 
começou as articulações para necessária autorização do 
lado brasileiro. 

Tradição 
A reconstrução do Mercado Central tem vários aspec

tos positivos, mas sem dúvida, a manutenção dos empreen
dedores que sustentam famílias com a renda de suas ati
vidades no mercado foi um "gol de placa" e, pra arrematar, 
os tradicionais Bar Du Pedro e Salão Diplomata emoldu
ram a paisagem. 

Incógnita 
Relação entre Rede e DEM segue indefinida. 
Clécio e Randolfe ainda não bateram martelo sobre quem 

indicar à prefeitura de Macapá. 
DEM deve ir de Josiel Alcolumbre, mas parceria política 

desde 2012 balança com barco à ve la já fazendo 
água. 

Gratidão 
Randolfe não abre mão da Rede na 

linha de frente. 
Já Davi, ainda não di sse, mas já emite 

sinais em favor da candidatura do mano 
Josiel, junto com partidos mais alinhados 
à di re ita. 

e LUIZ CARLOS AMORIM - ESCRITOR 
Articulista 

Aos poetas, poesia 
irmãos gêmeos da natureza e por 
isso mesmo precisamos amá-la 
e respeitá-la, para que ela nos 
proteja e não nos desampare. 

Precisamos comemorar 

daquilo que fazemos 

no presente. ' ' 
Mahatma Gandhi 

Na conta 
Sefaz confirma para esta sexta, 17, pagamento das férias 

dos professores e de servidores da UDE, serventes e meren
deiras. 

Diante dos gastos de final de ano e dívidas acumuladas, 
o magistério estadual comemora. 

E bem! 

Doação 
Alap vai doar à CVM de Santana um conjunto de quinze 

cadeiras, mesas e tabletes, que foram substituídos com a 
reforma do prédio Nelson Salomão, na F AB. 

História 
Rudá Nunes representou o pai, Janary Nunes, na entrega 

da primeira etapa do novo Mercado Central de Macapá. 
Janary foi responsável pela inauguração do Mercado 

em 1953, quando governador do ex-TFA. 

Bronca 
Após perder mandato, Jaci Amanajás agora terá que se 

explicar na justiça comum acerca da famosa rachadinha que 
encrencou, também, a ex-deputada Roseli Matos. 

Jaci é acusado de liderar esquema com falsos assessores 
e secretários parlamentares que desviou R$ 472 mil da Alap. 

Paulo Lemos (Psol) pode até não ter 
o apoio de C léc io e Randolfe, mas 
garante: 

Ca ndidatura ao Pa lácio Laurinda 
Banha é irreversível e com pelo menos 
três partidos j á assegurados na linha de 

apoio. 
É tudo ou nada. 

Quintana - e quem mais poderia 
dizê-lo? - como neste poema 
que toma a liberdade de trans
crever: 

"Os poemas são pássaros 
que chegam não se sabe de 
onde e pousam no livro que 
lês. Quando fechas o livro, 

eles alçam voo como de um 

N o dia 20 de outubro é comemo
rado o dia do poeta, esse ser 
estranho e singular, iluminado, 

que vê a vida com o coração e a alma, 
e tenta passar essa visão a todos aque
les que ti verem sensibilidade para 
recriar a sua visão. Então quero enviar 
a minha homenagem a todos os bar
dos deste imenso Brasil e do mundo, 
pois é das penas deles que flui a emo
ção e o sentimento dessa arte que se 
chama literatura . 

esse dia produzindo e lendo 
versos, todos nós, pois o 
mundo atual, tão corrido e tão 
violento, precisa da singeleza ·- - ·
e do lirismo da poesia. O ser 
humano precisa cultivar a poesia, 
para não se deixar endurecer mais-:=::=--------

alçapão. Eles não têm pouso 
nem porto; alimentam-se um 

instante em cada par de mãos e 
É o poeta que torna esse nosso 

mundo, tão belo e ao mesmo tempo 
tão conturbado, um pouco mais sen
sível, é ele que desnuda a alma para 
que a nossa alma seja menos dura, 
menos intolerante, mais solidária, 
mais humana, menos violenta. 

É o poeta que nos leva a contem
plar o amor, que nos leva a pensar a 
paz , que nos lembra de que somos 

ainda, para não deixar de ser gente. 

Ao contrário do que alguns pen
sam, a poesia é necessária. Como dei
xar fluir a alma através das pontas 
dos dedos, a não ser pela criação de 
um poema? A poesia é sentimento, é 
emoção, é alma, é coração. Como ser
mos humanos sem tudo isso? 

A poesia é mágica, como já disse 

'' Os poemas são pássaros que chegam 
não se sabe de onde e pousam no 
livro que lês. Quando tec!Jas o livro, 
eles alçam voo como de um alçapão. 

'' 

partem. E olhas, então, essas tuas 
mãos vazias, no maravilhado espanto 
de saberes que o alimento deles já 
estava em ti.. ." 

Que mais posso eu dizer? Rendo a 
minha homenagem a você, poeta, que 
não deixa morrer a poesia que existe, 
ainda, em nossas vidas. E viva a poe
sia mundial, e viva Quintana, e viva 
nós, poetas. 
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Opnião I __ _ 

Cleber Barbosa 
--~ 
Aliança 

Davi e Waldez seguem tocando "agenda positiva" 
que vem destravando obras e serviços públicos tanto na 
região metropolitana como no interior do Estado. Nes
sas andanças, dois lugares são considerados emblemá
tico para essa parceria: Santana e o Vale do Jari. 

Gargalos 
Para Santana o desafio é organizar a orla da cidade, 

de vocação portuária tanto para cargas como passagei
ros; No Jari, bem ali é um conglomerado de demandas 
reprimidas históricas para aquela gente sofrida de lá. 

Saúde 
Falar de maneira infantilizada, usando um tom de 

voz temo e pronunciando palavras de forma incorreta, é 
comum entre pais e familiares de bebês. O hábito, é 
conhecido mundialmente como "baby talk". 

Fala 

Visita 
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Mercado 

Portal do Agro 

Agro 
A Abisolo {Associação 

Brasileira das Indústrias 
de Tecnologia em 

Nutrição Vegetal) lança 
campanha para explicar o 
que são os biofertilizantes 

e suas propriedades, 
características e funções. 
Vídeo tem como objetivo 
disseminar informações 
sobre esses insumos e 
seus benefícios para a 

agricultura brasileira. Em 
www.portaldoagro.com. 

Missão 
Pesquisas mostram que essa "linguagem de bebê" 

pode ser benéfica na relação entre pais e filhos, trans
mitindo afeto e segurança à criança, mas profissionais 
advertem que alguns cuidados devem ser tomados. 

Web 
A especialista Rita Schane diz que é natural que os 

pais infantilizem suas falas ao conversar com os filhos, 
mas é preciso saber a hora de parar. Tem post comple
to sobre esse tema em nosso portal CleberBarbosa.Net. 

Hoje na reserva, o almirante Eder
valdo Teixeira estará em Macapá na pró
xima sexta-feira para cumprir agenda 
institucional que terá como destaque as 
tratativas para a inauguração do escri
tório, que funcionará dentro da FIEP em 
Belém. Ele é diretor de Gestão Corpo
rativa da Apex-Brasil. 

A Apex, Agência Brasileira de Pro
moção de Exportações e Investimentos, 
é um serviço social autônomo, entidade de 
direito privado, cuja missão é promover as 
exportações dos produtos e serviços do 
Brasil, contribuir para a internacionaliza
ção das empresas brasileiras e atrair inves
timentos estrangeiros ao país. 

Edervaldo Teixeira tratará da 
estratégia de atuação daApex-Brasil 
para a Região Norte e também dará 
urna visão geral dos últimos resulta
dos da Agência e o trabalho desen
volvido pela Apex para promover as 
exportações brasileiras e atrair inves
timentos em diversas frentes. 

Oton Alencar ,,--------
A primeira fó rm u la que se tem no tícia de um perfu 

me, fo i fe ita pel o próp ri o Deus. Deus de u a mis 
são a Moisés de prod uzir um incenso perfumado. 

Ele fa lou: "Toma especiarias aromá ticas, estora qu e, ô ni 
cas e gálbamo. Estas especiarias aromá ticas e incensos 
puro de igual peso; e disto farás ince nso, um pe rfum e 
segundo a arte do perfumista." 

Na idad e média os ára bes produziam per fum es pa ra 
o uso pessoal e medicinal. O perfum e chega à Europa , no 
sécu lo XII com as Cruzadas. No ano de 1370, nasce o 
p rimeiro perfu me, ten do uma base alcoólica, fei to per
sona li zado para a rai nha Eliza beth, da Hungria . 

Em 1600, já na idad e média a Europa começou a pro
duzir os p rimeiros perfum es. O perfum e na é poca, era 
si nôn im o de nobreza, po is somente os reis e rai nhas, e os 
membros da corte poderiam usar. 

Hoje a indú st ria de perfumaria se desenvo lve u e dei 
xou de ser exclusivame nte de alguns, todos têm acesso 
ao perfume. 

O perfume e a pele fo i um negócio que deu tão cer
to, que muita s pessoas não saem da po rta de sua casa sem 
colocar uma frag râ ncia so bre a pele . 

Ro usseau, no século XIX afirmou: "O o lfa to é um 
senrido vit al no ser humano" . Ele é tão im portante qu e 

Desafio os homens 
disconlarem: quem ainda 
não se inebriou diante de 
uma pele limpa borrifada 
de um "Fleurs de 
Rocaille" ou um Jean 
Patour's Joy espreiado m 
pele da mulher amada? 

'' 

O perfume e a pele 
Escritor - E-mail: oton<l@9'®uol.com.br 

infl uência no sent ido da ç ustação. O odor despertou 
emoções ou recorda ções. E bastante conhecido o efei 
to dos feromônios nos animais no desperta r da li bido. 

Um odor vivido há anos pode ser lem bra do , susci 
tando rec orda ções passadas, cenários vividos, momen
tos id ílic os de p razer. O per fume exalado de uma pe le 
cheirosa pode torna -se a marca inco nfund ível de um 
homem ou de uma mu lher. 

Foi o perfum e que inspirou o estilista Coco Cha nel, 
num momento de profunda sensi bilidade: "o perfum e 
anuncia na pele da mulher a sua chegada e pro longa 
sua saída". 

A química da pele e do perfume é tão estudado, que 
a tem perat ura da pele e s ua t rans piração pode exalar o 
aroma do qual o perfume é dotado, fixadores são testa 
dos pa ra prolongar a permanência da fragrância na pele . 

Com a descoberta da "Eau de Cologne", uma mul 
t idão passou a usá-lo de diferentes modos: dil uído em 
água de banho, misturado com vi nho, na lim peza bucal, 

Patrice Süskind que escreveu - "O Perfum e: Histó ria 
de um Assassi no" ; assim se ex presso u:" ... as pessoas 
pod em fechar os o lhos d ia nte da grandeza, do ass usta
dor, da beleza e pod em os ta par os ouvidos d ia nte da 
melodia ou da palavra sedu rnras, mas não podem esca-

pa r ao aroma. Po is, o aroma é irmão da respiração. Com 
este, ele penetra nas pessoas, elas não podem esca pa r
lhe, caso queiram viver. E bem pa ra dentro delas é qu e 
vai o aroma diretamente pa ra o coração, dist ingu indo 
lá categoricamen te entre atração e menosprezo, nojo e 
prazer, amor e ódio. Quem dom ina r os odores, dom i
na rá o coração das pessoas". 

Desafio os homens discorda rem: qu em ainda não se 
ineb ri ou d iante de u ma pele lim pa bo rrifada de um 
"Fleurs de Rocaille" ou um Jean Pa tou r' s Joy es preia 
do na pele da mu lher amada? 

Nunca mais se esquece essa com binação química 
dos feromôn ios exala dos dos po ros da pele dessa 
mulher e da sublime arte que aq uele criado r de emoções 
fo i dotado ao descob rir esta comb inação provocadora 
dos sent idos. As essências presentes nestes perfum es 
são a sub limi na ri dade marcante do cheiro da pele da 
mulher. 

Pele e perfume, cont inuarão neste casamento que 
deu certo, mexendo corações, despertando emoções, 
at rai ndo corpos, deixando recorda ções lem bra ndo o 
passado, vivendo o prese nte e deixa ndo sa udades . 

Jama is haverá divórci o nesse casame nto. Pele e 
perfume conrinuarão para sempre fab rica ndo emoções. 

---------~~------------
Incoerência 
Carlos Eduardo Santos - Centro 

Sr. Editor, 
Estive dez anos longe de Macapá, viajando 
pela Amazônia Ocidental. No retorno, agora, 
vejo que a cidade evoluiu. Há mais lojas 
comerciais, algumas altamente sofisticadas. 
Edifícios também dão um aspecto melhorado 
à ex 'Cidade Joia da Amazônia' . Mas 
infelizmente as ruas depõem contra qualquer 
beleza que a nossa capital possa ter. 

Cartas 

Acertado 
Jacó Benjamin 
Senhor Editor, 
Logo que vi toda Macapá tomada por 
semáforos, detestei a iniciativa. Aquilo 
emperrava o trânsito já tão emperrado da 
cidade. Mas depois, com o passar do tempo, fui 
aderindo ao grande número de semáforos. De 
fato, a CIMac tem razão: colocar muitos 
semáforos diminui o número de acidentes na 
área mbana. Bacana! 

Frases 

'' Faça o que lar necessário para ser /eliz. Irias JJio se esquSj:I que 
a leJicidade é um sentimento simples, você pode enamtrá·Ja e 

deiri·la ir embora por JJio pereeber na simpliddade. 
Maria Quintana 

Você faz suas escolhas, •suas escolhas Jazem você. 
Steve Beckman 

'' ------------------------
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Da Redação 
Creap 

Estado realizou 82 mil atendimentos de 
reabilitação no Creap em 2019. Número 
reflete 77% de crescimento em comparado 
ao ano de 2018. Foram 36 mil atendimentos 
a mais no ano passado .. 

Cobertura 
Amapá tem a 2º melhor cobertura 

vacinai contra Influenza do Brasil. Foram 
mais de 190 mil pessoas imunizadas em 
2019, de acordo com programa do Minis
tério da Saúde. 

Cassado 
Jorres Cavalcanti, prefeito cassado de Cal

çoene, teve pedido de retomo ao cargo negado 
pela Justiça. Defesa alegou ilegalidades no pro
cesso de cassação feito pela Câmara Municipal. 

PONTO &VÍRGULA 
e E-mail: diario-ap@uol.com.br 

Imagem do Dia 
A partir desta quinta-feira, 16, o preço médio do 
litro da gasolina no Amapá passa a ser o mais 
barato do Brasil: R$ 4,02, segundo cálculos do 

Conselho Nacional de Politica Fazendária 
(Confaz)-órgão que rngula a política fiscal no 
pais. Os valores por estado foram divulgadas 

pelo Confaz no Diário Oficial da União no último 
dia 10. O estado com o maior preço praticado é 
o Rio de Janeiro, com média de R$ 4,98 por litro. 

Segundo o Confaz, os preços médios da 
publicação servem como referência para o 

cálculo do ICMS a ser praticado pelos Estados 
pll!a que os postos de combustíveis definam 

valor para o consumidor final. 

Mercado 
Turismo, lazer e, d aro, comércio, são mar

cas fones do novo Mercado Central, reaberto 
nesta quinta-feira (16) pelo prefeito de Macapá, 
Clédo Luis, e o senador Randolfe. 

Arqueologia e cotidiano amazônida 
compõem exposição fotográfica no MIS. 
Secult e Iphan apresentam "Foto_Arqueo
logia - Que fica: Na Amazônia- sítios_ves
tígios_andejos ribeirinhos", do autor Mau
rício de Paiva. 

• Em 2020, o Amapá terá mais 11 Escolas do Novo Saber, totalizando 23 instituições com o 
ensino em tempo integral em oito municípios do estado. 

•
O anlincl{) foi felt{) pel{) g{)vernad{)r Waldez G~es, durante a formatura de ema de 600 j{)vens que integraram 
as primeira~ turmas da~ Escolas do Novo Saber. A cerimônia aconteceu no Teatro d a~ Bacabelras, cm Macapá 

Integrativo Execuções • O projeto de oferecer educação em tempo integral iniciou no Amapá em 2017. O modelo vê o 
estudante como protagonista do processo cduca.cional e valoriza os educadores engajados cm 

oferecerem um ensino com mais qualidade na rede pública, aumentando os índices educacionais. Mais de 107 mil procedimentos de 
medicina integrativa foram realizados 
pelo Cerpis em 2019. Ao todo o Centro 
oferta 33 tratamentos para os 3.449 
pacientes da unidade. 

Polícia registrou dois assassinatos 
com características de execução na noite 
de quarta (15) nas zonas oeste e su l de 
Macapá. Em nenhum dos casos os ati
radores foram presos. 

• Entre os 600 formandos, há alunos do Colég10 Amapacnse, josé firmo do Nascimento, Maria do Carmo 
Viana dos Anjos. Raimunda Virgolino e Tiradentes. em Macapà. Também há estudantes da Alberto 

Santos Dumont. Augusto Antunes e Elizabeth Picanço Esteves. em Santana. 

ESPLANADA. 
PODER, POLÍTICA & MERCADO 

Clima político 

A articulação política do Palácio do Planalto 
intensificou nos últimos dias as conversas com 
parlamentares aliados para avaliar como está o clima 
político antes do envio da reforma administrativa em 
fevereiro, na volta do recesso do Congresso. A proposta, 
que entre outros pontos altera carreiras e salários de 
servidores, seria enviada no fim de 2018, mas o Planalto 
recuou por dois motivos: resistência de parlamentares, 
inclusive aliados, e o risco de protestos de servidores. 

18 de março 
Além da reforma administrativa, entidades já 

agendaram para o dia 18 de março mobilizações contra 
o Plano Mais Brasil, conjunto de propostas do Governo 
em tramitação no Congresso. 

Leandro Mazzini 
Com Walmor Parente (DF), Beth Paiva (RJ) 
e Henrique Barbosa (PE) 
8E-mail:reportagem@colunaesplanada.com.br 

Salários 
Uma das medidas do Plano, a PEC Emergencialautoriza a redução de jornada e 

salário de servidores públicos em situaçê'">es de aperto fiscal. 

PSLcomPSB 
Agora desafeto do presidente Jair Bolsonaro, o presidente do PSL, Luciano Bivar 

(PE), tem se reaproxim ado do PSB, partido que comanda o governo e a prefeitu ra do 
estado. A ex-legenda bolsonarista poderá apoiar a candidatura do deputado João 
Campos. 

Receita 
A redução de benefícios Uibutários reduziria as despesas da União e traria ganhos 

de receita significati vos. É o que aponta o relatório de acompanhamento fiscal do 
Instituto Fiscal Independente (IFI), vinculado ao Senado. 

Renúncia 
O documento cita que a renúncia 

de receitas com incentivos tributários 
será de 4,34% do PIB, em 2020-
21,78%da arrecadação federal . "Trata
se de 1% do PIB a mais do que o 
vigente em meados da década 
passada", compara o IFI antes de 
acrescentar: "Esses benefícios não se 
submeteram ou se submetem a algum 
tipo de avaliação". 

Aliança 

Integração 
O diretor-geral brasileiro de 

Itaipu, general Joaquim Silva e 
Luna, afirmou ao presidente 
Bolsonaro que as obras da 
Ponte da Integração estão em 
ritmo adiantado e que o 
cronograma de três anos, 
inicialmente previsto para a 
conclusão da ligação, pode ser 
antecipado. 

A oposição vai pedir providências ao Conselho Nacional de Justiça (CNJ) para 
suspender, em todo o país, o "apoio ilegal" de Cartórios de Notas à filiação de membros 
do partido Aliança, que está sendo criado por Jair Bolsonaro. 

Colégio 
O Colégio Notarial do Brasil (a 

entidade naciona l dos Cartórios), 
segundo os oposicionistas, reria 
orientado rodos os cartórios do país 
a fornecer aos eleitores fichas de 
filiação do partido Aliança. 

Câmaras 
A União Nacional dos 

Vereadores (UVB) realiza, entre 
os d.ias 11 e 13 em fevereiro em 
Brasília, o Encontro Nacional de 
presidentes, mesas-diretoras, 
vereadores e assessores de 
Câmaras. 

ESPLANADEIRA 
A retomada do mercado 

imobiliário impactou diretamente o 
resultado da Apsa em 2019, que viu 
crescer em 60% o Valor Geral de 
Vendas (VGV) apenas no Rio de 
Janeiro, na comparação com o ano 
anterior. 
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WIRELESS 8 Ainda em fase de testes, a novidade deve fazer sua estreia oficial na CES 2019 

Sistema Sowlo promete reproduzir áudio no ouvido do usuário sem usar fone 

O sistema Sowlo promete revo
lucionar a forma como ouvi
mos música. A Noveto, startup 

de Israel, anunciou o desenvolvimento 
de uma tecnologia capaz de reproduzir 
áudio direto no ouvido de uma só pes
soa, sem a necessidade de fones. Bati
zada de "áudio focalizado", a técnica 
promete que apenas o usuário será capaz 
de ouvir o que estiver tocando, poden
do inclusive se locomover sem parar a 
reprodução. 

A ideia é usar o novo modelo de 
transmissão em dispositivos criados pela 
própria companhia ou em aparelhos de 
terceiros, como TVs, celulares, tablets 
ou computadores. A novidade deve ser 
apresentada na próxima CES, em janei
ro de 2019. A expectativa é de que o 

produto comece a ser vendido em mea
dos de setembro, nos Estados Unidos. 

Atualmente, algumas companhias 
já apresentaram a tecnologia de som 
direcional. A principal diferença para o 
áudio focalizado da Noveto é que o 
usuário não precisa estar na frente do 
aparelho para ouvir. A nova tecnologia, 
por sua vez, utiliza sensores 3D para 
rastrear constantemente a posição da 
pessoa, o que é possível graças ao soft
ware de reconhecimento facial. 

O sinal de áudio do dispositivo de 
entrada é executado pelos mecanismos 
de processamento da Sowlo, fazendo 
com que os alto-falantes concentrem a 
energia acústica na direção dos ouvi
dos. Assim, os feixes de som são emi
tidos de forma dinâmica para o usuá-

rio, mesmo que esteja em movimento. 
A tecnologia ainda é um protótipo, 

embora já tenha sido demonstrado para 
alguns profissionais da imprensa espe
cializada. A ideia é que o sistema seja 
incorporado pelas fabricantes em diver
sos aparelhos, mas a Noveto também 
está produzindo seus próprios disposi
tivos, que vão desde uma esteira de aca
demia até uma soundbar, semelhante 
aos aparelhos Bluetooth. 

"Vamos substituir um sistema sur
round de US$ 10 mil? Não. Mas pode
mos substituir 80% do que está lá fora? 
Sim", afirmou Brian Wallace, CEO 
da startup israelense. As barras de som 
têm preço esperado entre US$ 249, 
cerca de R$ 960 em conversão direta, 
e US$ 299 (R$ 1.150). 

e FIFA Mobile: como jogar o modo da Copa do Mundo no Android e iOS 
FIFA Mobile, a versão grátis do jogo de futebol da EA Sports 

para smartphones Android (com download via Google Play) e iOS 
(App Store), recebeu uma atualização dedicada à Copa do Mundo,. 
Nela, foi adicionada uma modalidade ao game em que é possível 
montar sua própria seleção nacional e encarar desafios contra joga
dores de todo o globo. Vale lembrar que o modo fica disponível até 
primeiro de agosto. Confira o guia e saiba como jogá-lo. 

•Passo 1. Na loja de apps do seu smartphone, procure por FIFA 
Mobile e clique em instalar. Caso você já tenha jogo no seu celu
lar, é importante atualizá-lo para a versão mais recente; 

•Passo 2. No menu principal do FIFA Mobile, clique na opção 
da Copa do Mundo, do lado direito da tela; 

Passo 3. Ao iniciar a modalidade pela primeira vez, você pode
rá escolher uma das seleções classificadas para a Copa do Mundo 
e receber um time de jogadores daquela nação, que será seu time 
inicial no game; 

• Passo 4. Nn menu dn mndn existem diversas opções, como 
a de gerenciar a equipe, duelar online e até mesmo disputar a Copa 
do Mundo completa usando uma das seleções do torneio; 

•Passo 5. No modo Etapa Mundial, é possível cumprir desa
fios de habilidade que garantem premiações e podem ser realiza
dos novamente depois de algumas horas; 

• Passo 6. Nos Duelos, você enfrentará times de outras pes
soas. Assim como no modo tradicional de FIFA Mobile, os joga-

96 98126-8147 96 98132-4774 
96 99103-5927 96 99176-9205 

@LAR_DOCE_LAR_PLANEJADOS 

LAROOCELAR2018@0UTLOOK.COM 

AV. JANARY NUNES, 844 - INFRAERO 1 

dores fazem apenas ns movimentos do ataque, com o objetivo de 
marcar o maior número de gols; 

• Passo 7. Conforme joga partidas pelo modo, não se esqueça 
de visitar o menu Atividades, no canto esquerdo da tela, para reco
lher as recompensas, que vão de bônus de moedas até packs com 
atletas raros. Lagar-se diariamente no game também garante prê
mios; 

• Passo 8. Para reforçar o seu time, é possível jogar uma ver
são tradicional da Copa dn Mundo, enfrentando as equipes dos 
grupos reais da competição, controladas pelo CPU. Conforme as 
fases são concluídas, novos jogadores de melhor qualidade vão 
sendo desbloqueados, podendo turbinar o seu elenco. 

9 EXPERIMENTOS 

SpaceX leva experimento brasileiro 
à E,,tação Espada! Intemadonal 
U m foguete Falcon 9 da SpaceX, empresa de 

Elon Musk, decolou na manhã desta sexta-fei
ra levando um experimento brasileiro para a 

Estação Espacial Internacional (ISS)- o primeiro des
de os realizados pelo astronauta Marcos Pontes ainda 
em 2006, como lembrou o blog Mensageiro Sideral. 
A viagem faz parte da missão CRS-15, de reabasteci
mento da ISS. De acordo com o blog, a carga deve 
chegar à estação por volta das lüh da manhã, no horá
rio de Brasília. 

A experiência nacional que viaja no foguete foi 
enviada como parte da 12' edição do Programa de 
Experimentos para Estudantes (SSEP, na sigla em 
inglês), uma ação que o governo norte-americano rea
liza todos os anos em conjunto com a NASA. Esta foi 
a primeira vez que um país de fora da América do Nor
te foi incluído no programa. O projeto foi desenvolvi
do com apoio da iniciativa Garatéa-ISS e envolve uma 
ampola com um composto feito de cimento e pó de 
plástico verde, como explica uma reportagem da Folha. 
Caso o material resista ao ambiente espacial, a ideia é 
que ele sirva como uma alternativa para a eventual 
construção de bases e colônias fora da Terra. 

I Drlom<d ORTOMED 
Produtos Ortopédicos 

Empresa especializada em próteses 
ortopédicas, órteses, palmilhas e cadeira 
de rodas. 

l ortomed 

t' ; 
ORTOMED 
Av. lracema Carvão Nunes - 572 Macapa/AP 
Fone: (96) 3225-4453 I ortopedia@ortomedap.com 
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RESULTADO 
PIB do Brasil cresce 0,4% no 2º trimestre e afasta risco de recessão técnica 

O Produto Interno Bruto(PIB) bra
sileiro cresceu 0,4% no 2° tri
mestre, na comparação com os 

3 primeiros meses do ano, segundo 
divulgou o Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE). Em 
valores correntes, o PIB no segundo 
trimestre de 2019 totalizou R$ 1, 780 
trilhão. 

O resultado, embora reforce a lei
tura de maior fraqueza da economia 
em 2019, veio um pouco acima do 
esperado pelo mercado e afastou o ris
co de entrada do país em uma recessão 
térnica, caracterizada por dois rrimes
tres seguidos de retração do PIB. 

O PIB é a soma de todos os bens e 
serviços produzidos no país e serve 
para medir a evolução da economia. 

A alta no 2° trimestre foi puxada, 
principalmente, pelos ganhos da indús
tria (O, 7%) e dos serviços (0,3%). Já a 
agropecuária caiu 0,4%. Pela ótica da 
despesa, a taxa de investimento avan
çou 3,2% e o consumo das famílias 

cresceu 0,3%, enquanto que o consu
mo do governo recuou 1 %. 

A alta de 0,4% foi o melhor resul
tado para segundos trimestres desde 
2013 (2,3%). 

O IBGE revisou a queda do pri
meiro trimestre de 2019. Em vez da 
queda de 0,2%, o recuo foi de 0,1%. 
Também foram revisados os resulta
dos de trimestres anteriores, revelando 
que o país já havia registrado retração 
no 2° trimestre de 2018. 

Na comparação com igual período 
de 2018, o PIB subiu 1 % no 2° tri
mestre, ante avanço de 0,5% nos 3 pri
meiros meses do ano. O ritmo de recu
peração, entretanto, segue abaixo do 
registrado no final de 2018. 

"Não dá para afirmar que há recu
peração, precisamos de um período 
maior de análise", afirmou a gerente 
de contas trimestrais do IBGE, Clau
dia Dionísio, ao ser questionada por 
jornalistas se o resultado indica uma 
retomada. 

Veja os destaques do PIB do 2° tri
mestre: 

*indústria cresceu 0,7% e saiu da 
recessão técnica, após ter caído nos 2 
trimestres anteriores; 

*reação da indústria foi puxada pela 
alta de 2% nas indústrias de transfor
mação e de 1,9% na construção civil; 

*setor de serviços teve alta de 0,3%, 
com destaque para atividades imobi
liárias (O, 7%), comércio(0,7%) e infor
mação e comunicação (0,5%); 

*agropecuária caiu 0,4%, afetada 
pela queda na safra de soja e café; 

*taxa de investimento avançou 
3,2% após duas quedas seguidas; 

*consumo das famílias cresceu 0,3"/o 
e mantém trajetória de recuperação; 

*indústria extrativa c.aiu 3,8%, após 
tombo de 7,5% no trimestre anterior, 
ainda sob impacto da tragédia de Bru
madinho; 

*exportações de bens e serviços caí
ram 1,6%, enquanto as importações 
cresceram 1 %. 

e Compras com cartão crescem 18% e somam RS 850 bilhões no 1º semestre 
A s compras com cartões 

movimentaram R$ 850 
bilhões no primeiro semes

tre deste ano, alta de 18% em rela
ção ao mesmo período do ano pas
sado. Os números foram divulga
dos pela Associação Brasileira das 
Empresas de Cartões de Crédito e 
Serviços (Abecs). 

Desse total, mais de 60% (R$ 
534,4 bilhões) correspondem a 
transações feitas por cartão de cré
dito, um aumento de 18,8% sobre 
os seis primeiros meses de 2018. 

Segundo a associação, 68,4% 

de todo o crédito concedido à pes
soa física para financiamento ao 
consumo de bens no primeiro 
semestre foi feito através do car
tão crédito. 

Os cartões de débito movimen
taram R$ 308 bilhões no semestre, 
alta de 16%, e os cartões pré-pagos 
movimentaram R$ 7,4 bilhões, 
crescimento de 70,4%. 

A Abecs projeta que as transa
ções com cartões devem somar R$ 
1,8 trilhão neste ano, mas os núme
ros devem ser revisados ainda nes
ta semana. "Seguramente vai ultra-

passar", disse Coutinho. 
Só no segundo trimestre, as 

transações com cartões somaram 
R$ 434 bilhões, alta de 19% sobre 
igual período de 2018, maior cres
cimento em 7 anos. 

No semestre, as compras pela 
internet chegaram a R$ 112,2 
bilhões no semestre, alta de 26% 
sobre os seis primeiros meses do 
ano passado. 

A maioria dos consumidores 
que fazem compras remotas prefe
rem o celular (69%), segundo pes
quisa da associação. 

e IBM anuncia expansão de negócios de computação em nuvem no Brasil 
A IBM anunciou a expansão de serviços em nuvem 

no Brasil, com a implementação de 3 data centers 
no estado de São Paulo. 

O projeto será lançado em 2020. 
A nova estrutura, que é chamada de "região", é pro

jetada para fornecer aos clientes da empresa um conjun
to de serviços na nuvem pública da IBM, incluindo inte
ligência artificial. 

No segundo trimestre de 2019, a IBM teve faturamento 
global de US$ 19,2 bilhões, queda de 4,2% na compara
ção com o ano anterior. No segmento de computação em 
nuvem e softwares cognitivos, a receita subiu 3,2%, para 
US$ 5,6 bilhões. 

"Atualmente, a IBM conta com 6 regiões no mundo, 

esse será o primeiro na América Latina. O objetivo prin
cipal é expandir as nossas capacidades de cloud para nos
sos clientes no Brasil. Obviamente vai ser também um 
hub importante na América Latina", disse Tonny Mar
tins, presidente da IBM no Brasil. 

Os valores de investimentos nos 3 centros integrados 
não foram divulgados. Mas, segundo Martins, é um valor 
"significativo e diretamente associado à estratégia de cres
cimento da IBM no Brasil e na região". 

De acordo com Marcos Paraíso, diretor de cloud da 
empresa no país, o Brasil é um mercado chave para a 
IBM. "Nós já temos serviço de nuvem no Brasil, mas com 
esse anúncio vamos prover um ambiente mais apropria
do e seguro para aplicações críticas dos clientes". 
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e Governo reduz de 8$1.040 para 8$1.039 
previsão para o salário mínimo em 2020 

A proposta de orçamento para o ano de 2020, divul
gada nesta sexta-feira (30) pelo Ministério da 
Economia, prevê aumento do salário mínimo dos 

atuais R$ 998 para R$ 1.039 a partir de janeiro do ano 
que vem - com pagamento em fevereiro. 

O valor está abaixo da previsão anterior, feita em 
abril, de que o salário mínimo avançaria para R$1.040 
em2020. 

A explicação é que o governo previu a correção do 
salário minimo do próximo ano apenas pela variação da 
inflação de 2019 - que, por conta do fraco riono de cres
cimento da economia, está menor do que a estimativa 
feita em abril. 

A previsão do governo para o Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor (INPC) de 2019 ficou em 4,02%. 
Ao prever, em abril, salário minimo de R$ 1.040 para 
o ano que vem, a previsão era de que a variação do 
INPC fosse de 4,19% neste ano. 

Mesmo assim, essa será a primeira vez que o salá
rio mínimo, que serve de referência para mais de 45 
milhões de pessoas, ficará acima da marca de R$ 1 mil. 

Sem aumento real 
O secretário especial de Fazenda do Ministério da 

Economia, Waldery Rodrigues, afirmou que a defini
ção do valor do salário minimo de 2020 com a corre
ção somente pela inflação, sem aumento real, não repre
senta, necessariamente, que essa será a política do gover
no para os próximos anos. 

e Após dois meses de alta, setor 
de serviços cai 0, 1 % em novembro 
A pós 2 meses seguidos de alta, o volume do setor de 

serviços caiu O, 1 o/o em novembro, na comparação 
com outubro, segundo divulgou nesta terça-feira 

(14) o Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). 
Trata-se do pior resultado para meses de novembro desde 
2016, quando houve queda de 0,3%. 

Já em relação a novembro de 2018, houve crescimento 
de 1,8%. "É uma acomodação dos últimos dois resultados. 
Tivemos setembro com alta de 1,5% e outubro com alta de 
0,8%, acumulando 2,2% no período. Se analisamos de julho 
a novembro, o volume de serviços cresceu 2,9%", avaliou 
o gerente da pesquisa, Rodrigo Lobo. 

Alta de 0,9% em 12 meses 
No acumulado de janeiro a novembro, o setor registrou 

avanço de 0,9%. Em 12 meses, a alta acumulada também 
ficou em 0,9%, o que representa um ganho de ritmo frente 
a agosto (0,6%), setembro (0,7%) e outubro (0,8%). 

A alta no acumulado em 12 meses para novembro tam
bém representou o primeiro resultado positivo desde 2015. 
No ano passado, a variação foi zero no mesmo período. A 
receita nominal dos serviços prestados no país, por sua caiu 
0,5% em novembro, na comparação com outubro. Ante 
novembro de 2018, houve alta, de 5%. Também houve cres
cimento no ano e em 12 meses, de 4,4% em ambos casos. 

• Importações de soja da China em 
dezembro sobem 67% na comparação anual 
A s importações de soja da China em dezembro sal

taram 67% na comparação anual, para máxima em 
19 meses, mostraram dados oficiais nesta terça-fei

ra (14), à medida que uma série de cargas dos Estados Uni
dos e do Brasil agendadas anteriormente foram liberadas 
na alfândega. 

A China, principal mercado global para a soja, importou 
9,54 milhões de toneladas da oleaginosa em dezembro, ante 
5, 72 milhões de toneladas no mesmo mês do ano anterior, 
segundo dados da Administração Geral de Alfândegas. 

Os embarques tiveram alta de 15% frente às 8,28 milhões 
de toneladas em novembro. 

"Os números foram bem elevados, uma vez que cargas 
atrasadas foram liberadas na alfândega, incluindo embarques 
dos EUA", disse a analista da consultoria Shanghai JC Intel
ligente Co, Manica Tu. "Compradores chineses também 
agendaram compras de muitos grãos da América do Sul, 
que chegaram em massa", afirmou. 

No ano de 2019, as importações de soja somaram 88,51 
milhões de toneladas, pouco acima das 88,03 milhões de 
toneladas de 2018, quando tarifas mais altas impactaram os 
embarques dos Estados Unidos. 
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variadas opções de comidas, desde pratos tradicionais já servidos no mercado, como peixe frito, caldeirada, 
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EMENDA e O local foi revitalizado com recursos oriundos de emenda parlamentar do senador Randolfe Rodrigues. 

Novo Mercado Central tem praça de alimentação com variedade gastronômica 
R einaugurado nesta quinta-feira, 16, 

com uma nova estrutura e espaço 
mais amplo, o novo Mercado Cen

tral traz como proposta, além de preservar 
a história e a identidade do espaço, fomen
tar ainda mais a cultura e a gastronomia 
amapaense. O local foi revita lizado com 
recursos oriundos de emenda parlamentar 
do senador Randolfe Rodrigues, no valor 
de R$ 2,5 milhões, e mais R$ 1,2 milhão 
de contrapartida do Município. 

Uma das nov idades é a construção de 
uma praça de alimentação, que contará, no 
primeiro momento, com 20 boxes para a 
comercialização de alimentos. Quem visitar 
o mercado poderá se deliciar com as mais 
variadas opções de comidas, desde pratos 
tradicionais já servidos no mercado, como 
peixe frito, caldeirada, porco, frango gui
sado, calabresa, até comidas fitness. O 
am biente conta também com lanchonete, 
sorveteria, venda de comidas típicas, espaço 
gourmet, chopperia, tapiocaria, hambur
gueria, café, e a grande novidade será um 
espaço para a comercialização de produtos 
fitness. 

"A diferença hoj e é que o mercado irá 
oferecer um cardápio diferente. Continua
remos com os restaurantes que já funcio
navam aqui, e alguns desses empreende
dores mudaram de atividade, o que vai dar 

esse diferencial dentro do mercado. Tere
mos restaurantes que fazem aquelas comi
das mais tradicionais, que já eram ofertadas 
diari amente, e agora iremos ter outras 
opções de refeição, como espaços especí-

FISIOTRAINNING ASSESSORIA ESPORTIVA 

LOCAIS DE TREINO: 

• CLUBE OAB 
(SEGIQUA) 
J19h 
J20h 

Rod. JK, 12144 - Jardim Equatorial 

•PRAÇA DE FÁTIMA: 
(TER/QUI) 
J20h 

Av. Almirante Barroso com Hildemar Maia • Central (ao 
lado da Igreja) 

• PARQUE NOVO MUNDO: 
(SEGIQUA) 
J20h 

Rod. Duca Serra s/n - Cabralzinho 

~ www.facebook.com/fisiotrainning.ap 

~ www.instagram.com/fisiotrainning.ap 

~Informações : 98124-4443 - 98137 -1863 - 98124..5452 

Entre em contato conosco e agende a sua aula 
experimenta li 

ficas para comidas típicas que antes não 
tínhamos, lanchonete e tapiocaria nesse pri
meiro momento, e, posteriormente, teremos 
hamburgueria, cafeteria, souvenir, dentre 
outros", explicou Elianey Farias, diretora 

PRÉ-VENDA DISPONÍ 

do Departamento de Desenvolvimento 
Turístico do Macapatur. 

O novo Mercado Central está localizado 
na Rua Cândido Mendes, Centro, e funcio
nará de segunda a segunda, das 6h às 20h. 
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EXPANSÃO e Em 2020, serão 23 escolas em 8 municípios com o modelo de ensino. 

Governador Waldez anuncia 11 novas 
escolas em tempo integral no Amapá 

E m 2020, o Amapá terá mais 11 Esco las do 
Novo Saber, totalizando 23 instituições com 
o ensino em tempo integral em oito municípios 

do estado. O anúncio foi feito pelo governador Waldez 
Góes, nesta quarta-feira, 15, durante a formatura de 
cerca de 600 jovens que integraram as primeiras turmas 
das Escolas do Novo Saber. A cerimônia aconteceu 
no Teatro das Bacabeiras, em Macapá. 

Waldez parabenizou todos formandos e celebrou 
a expansão da nova política educacional. 

"Estamos adotando no Amapá experiências que 
deram certo em outros estados. Começamos em Maca
pá e Santana, depois, chegamos a Porto Grande. Ago
ra, em 2020, vamos chegar às cidades de Mazagão, 
Pedra Branca do Amapari, Laranjal do Jari, Vitória 
do Jari e Ferreira Gomes, além da zona rural da capital. 
Agora, são 23 Escolas do Novo Saber. Isso é muito 
significativo e importante. É um momento de vitórias 
para os alunos concluintes e também para educação 
do Amapá'', disse o governador. 

Ele acrescentou que a meta é chegar a 2021 com 
Escolas do Novo Saber em cada um dos 16 municí-

pios. 
As novas escolas estaduais com tempo integral 

serão: 
Professora Jacinta Maria Rodrigues de Carvalho 

(Macapá); 

ri); 

Professora Esther da Silva Virgolino (Macapá); 
Raimunda dos Passos Santos (Macapá); 
Dom Pedro 1 (Mazagão); 
Vanda Cabete (Laranjal do Jari); 
Munguba do Jari (Vitória do Jari); 
Maria Helena Cordeiro (Pedra Branca do Amapa-

Vida! de Negreiros (Amapá); 
Maria Iraci Tavares (Ferreira Gomes); 
Bosque do Amapá (Bailique); 
Daniel de Carvalho (zona rural de Macapá) 
A Secretária de Estado da Educação, Goreth Sousa, 

'' 

Formatura de cerca de 600 estudantes ' ' 
aconteceu no Teatro das Bacabeiras 

ressaltou que a ferramenta de ensino é moderna e bus
ca atender às necessidades dos jovens da atualidade. 

"Nós usamos métodos mais modernos e acompa
nhamos cada aluno de forma individual, com isso, 
observamos uma taxa de evasão muito baixa. É impor
tante destacar que existe uma capacitação da equipe 
gestora e dos professores'', lembrou a gestora. 

O formando Lucas Santos, aluno da Escola Tira
dentes, foi o orador da noite. Emocionado, ele con
siderou a formatura como uma celebração de vitó
rias. 

"Somos estreantes desse novo método de ensino, 
o que é um motivo de orgulho. Levaremos conheci
mento por toda a vida, somos gratos, especialmente, 
aos professores, que sempre oferecem o melhor de 
si'', agradeceu. 

O projeto de oferecer educação em tempo integral 
iniciou no Amapá em 2017. O modelo vê o estudante 
como protagonista do processo educacional e valoriza 
os educadores engajados em oferecerem um ensino 
com mais qualidade na rede pública, aumentando os 
índices educacionais. 
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PRESIDENTE 8 Defende que ICMS seja cobrado na refinaria e não em cima do preço cobrado no posto de gasolina 

Governo estuda mudar forma de cobrança de imposto 
sobre combustíveis para baratear preço, diz Bolsonaro 

O presidente Jair Bolsonaro afirmou nesta quarta-feira 
(15) que apresentou ao ministro de Minas e Energia, Bento 
Albuquerque, uma proposta para alterar a forma da cobrança 
do Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) dos combustíveis. 

O ICMS é um imposto estadual, cobrando sobre venda de 
produtos. As tarifas variam de acordo com as mercadorias. 
Alterações no modelo dependem de aprovação no Congres-
so. 

Atualmente, o ICMS é cobrado no momento da venda do 
combustível no posto de gasolina. Para Bolsonaro, a cobran
ça deve ser feita no valor do combustível vendido na refina
ria. Bolsonaro destacou que, com a mudança, o consumidor 
sentiria na bomba as reduções feitas pela Petrobras no preço 
dos combustíveis. 

Na explicação do presidente, isso ocorreria porque o valor 
do produto na refinaria é menor. 

"Apresentei urna proposta que vai ser estudada na ques
tão do ICMS'', disse. "Hoje em dia o ICMS é cobrado em 
cima do preço final da bomba. Em tomo de R$ 5 o preço do 
combustível, então em média 30% (de ICMS), dá R$1,50. Se 
cobrar na refinaria, o preço da refinaria está em R$ 2, teria que 
ser cobrado 75% para equilibrar. Mas nós queremos mostrar 
que a responsabilidade final do preço não é só do governo 
federal", afirmou o presidente após se reunir com o ministro 
Bento Albuquerque. 

Bolsonaro afirmou que, se o Ministério da Economia enten
der que a proposta é positiva, o governo vai levar a ideia adian
te. "Vamos arredondar os números aqui". 

A alteração de impostos e tributos será discutida no Con
gresso a partir da volta do recesso parlamentar, em fevereiro, 
na tramitação da reforma tributária. Mudanças no ICMS, no 
entanto, são um tema delicado politicamente, porque poderiam 
afetar as arrecadações dos estados. 

Moro quer 'corrigir' juiz de garantias; Câmara 
discute limite a magistrado de tª instância 

Em entrevista ao jornal O Estado de S.Paulo na qual 
trata dos seus planos para 2020, o ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Sérgio Moro, afirmou esperar um 
posicionamento do Supremo Tribunal Federal (STF) ou 
do Conselho Nacional de Justiça (CNJ)- ambos presidi
dos pelo ministro Dias Toffoli - para que se resolvam o 
que definiu como "problemas técnicos graves" da figura 
do juiz de garantias. 

Em seu título principal, O Estado de S.Paulo lembra 
que a criação do posto jurídico do juiz de garantias, que 
visa evitar parcialidade nos processos, foi proposta pelo 
Congresso, e sancionada pelo presidente Jair Bolsonaro, 
como adendo ao pacote anticrime de Moro. "Muitas ques
tões ficaram indefinidas. É indicativo de que faltou deba
te, apesar de a Câmara ter sido alertada. Espero que o 
STF ou o CNJ possam corrigir esses problemas", disse 
Moro. 

Mesmo com a esperança de um "freio" por parte do 
STF ou do CNJ, para o ex-juiz federal a "melhor solução" 
seria que algumas questões sobre o tema fossem debati
das no âmbito do projeto do novo Código Processual 
Penal, em tramitação no Congresso Nacional. 

O Estadão lembra ainda que a inserção do juiz de 
garantias, medida agora apelidada de "antiMoro", não é 
o único revés sofrido pelo ministro da Justiça em seu pri
meiro ano no primeiro escalão do Executivo Federal. Em 
2019, houve a transferência do Conselho de Controle de 
Atividades Financeiras (Coaf) para a pasta de Economia, 
além de seguidas alterações no projeto de abuso de auto
ridade. 

"Sempre que se envia um projeto de lei, há a possibi
lidade de que seja rejeitado total ou em parte", afirma 
Moro. Segundo o matutino paulista, Moro pretende usar 
o capital político de ministro mais popular do governo 
Bolsonaro para tentar reverter, com o auxílio do Con
gresso, derrotas também causadas por decisões do Judi
ciário, como a questão da prisão em segunda instância. 
"Moro espera que STF corrija 'falhas' no juiz de garan
tias", sublinha a manchete do Estadão. 

Juiz de garantias: Corregedor elogia decisão de Toff oli que dá mais prazo para análise da medida 
O corregedor nacional de Justiça e coor

denador do grupo de trabalho sobre a impl..
mentação do juiz de garantias, ministro 
Humberto Martins, avaliou como acertada 
a decisão de conceder mais prazo para ava
liação da nova figura jurídica. 

"Com mais tempo para nos debruçar
mos sobre a melhor forma de implementar 
a Lei 13.964/2019, melhor será o planeja
mento. A efetivação da norma não é algo tri
vial e o ministro [Dias] Toffoli acerta ao 
priorizar a qualidade do estudo, em detri
mento do tempo", disse Humberto Martins 
em nota. 

Nesta quarta-feira (15) o ministro Dias 
Toffoli, presidente do Supremo Tribunal 
Federal (STF) e do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ), decidiu por adiar a impl..
mentação do juiz de garantias por seis 
meses. 

Toffoli concedeu uma decisão liminar 
em ações que questionam a medida, aten
dendo parcialmente a pedidos. O caso ain
da passará pelo julgamento do plenário do 
STF. 

Com isso, o grupo de trabalho criado no 
CNJ sobre o tema também será prorrogado, 
como adiantou o blog na semana passada. 

A conclusão das atividades do grupo 
estava prevista para esta quarta-feira (15), 
mas, com a decisão liminar de Toffoli, o 
prazo foi prorrogado para o dia 29 de fev..
reiro. 

A equipe do grupo de trabalho, forma
da por outros sete magistrados e conselhei
ros, recebeu com alívio a decisão, segundo 
informado ao blog, já que o tema tem gera
do muitos embates. 

Parcialidade 
A figura do juiz de garantias, que visa 

evitar eventual parcialidades nos proces
sos, acabou incluída pelo Congresso Nacio
nal como adendo ao pacote anticrime. 

Ao sancionar, com 25 vetos, o conjun
to de medidas que toma o processo penal e 
a legislação contra crimes mais rigorosos, 
o presidente Jair Bolsonaro manteve o tre
cho que criou a figura jurídica nos tribu
nais. 

A ideia de implementar outro magis
trado para fiscalizar os atos do titular da 
comarca, e até dividir as tarefas, foi diver
sas vezes criticada publicamente por Moro. 

Recentemente, Moro afirmou esperar 
um posicionamento do Supremo Tribunal 
Federal (STF) ou do CNJ - ambos presidi
dos pelo ministro Dias Toffoli-para que se 
resolvam o que definiu como "problemas 
técnicos graves" da figura do juiz de garan
tia no Brasil. 

Guedes prom~e envio de reformas em f ever!ro; crise fiscal enco~e seni~os de saúde no país '' A proposta para a área administrativa, por 
Em seu título principal, O 

Estado de S.Paulo informa que o 
ministro da Economia, Paulo 
Guedes, pretende retomar a agen
da de reformas do governo no 
próximo mês. 

A proposta para a área admi
nistrativa, por exemplo, que 
havia sido suspensa pelo presi
dente Jair Bolsonaro no final de 
2019, deverá ser encaminhada à 
Câmara em fevereiro. 

A reforma administrativa pre
vê pontos polêmicos como o fim 
da estabilidade para novos servi-

dores, redução do número de fun
ções (das atuais 180 para aproxi
madamente 30), criação de um 
sistema de avaliação do funcio
nalismo e ampliação da diferen
ça entre os salários pagos no iní
cio e no final da carreira. 

"O presidente continua com
prometido com as reformas. Uma 
coisa é o timing político, outra é o 
conteúdo das reformas", afirmou 
Guedes ao matutino paulista. 

Segundo o j ornai, o plano de 
reforma tributária também deve 
ser entregue quase que simulta-

neamente com a administrativa. 
O Estadão informa que o minis
tro já negociou para que o tema 
seja analisado por comissão mis
ta no Congresso. 

"O presidente deu algumas 
sugestões e Rodrigo Maia (pre
sidente da Câmara) e Davi Alco
lumbre (Senado) também deram 
as suas. Isso está sendo conduzi
do em conjunto. Em vez de man
dar uma versão das reformas com 
muita potência e depois o negó
cio ser esfacelado, a calibragem 
está sendo feita antes", comple
ta o ministro . 

exemplo, que havia sido suspensa pelo presidente 
Jair Bolsonaro no final de 2019, deverá ser 
encaminhada à Câmara em fevereiro. ' ' 

Trecho do texto 

A reforma administrativa prevê 

pontos polêmicos 
como o fim da estabilidade para novos servidores, redução do número de 

funções (das atuais 180 para aproximadamente 30) 



e DIÁRIO DO AMAPÁ e SEXTA-FEIRA 117 DE JANEIRO DE 2020 3 

Política Nacional 1 Editora Chefe: Ziulana Melo 8 Fone: 99185-4288 8 E-mail: diario-ap@uol.com.br 

DECISÃO e Juiz de garantias foi aprovado pelo Congresso e sancionado por Bolsonaro 

Moro diz ser positiva decisão de Tof f oli que 
adiou implementação do juiz de garantias 

O ministro da Justiça, Sergio Moro, 
afirmou nesta quarta-feira (15) em uma 
rede social que considerou positiva a 
decisão do ministro Dias Toffoli, presi
dente do Supremo Tribunal Federal 
(STF), que adiou por seis meses a imple
mentação do juiz de garantias. 

Contrário à criação do juiz de garan
tias, Moro já defendeu o veto à propos
ta e, nesta quarta, disse que o adiamen
to poderá corrigir o que ele avalia que 
são "alguns equívocos" do Congresso 
Nacional. 

Incluída pelos parlamentares no pro
jeto anticrime, a criação do juiz de garan
tias foi sancionada pelo presidente Jair 
Bolsonaro. 

Conforme a lei, caberá ao juiz de 
garantias acompanhar e autorizar etapas 
do proces.so, não a sentença, que caberá 
a outro magistrado. Partidos políticos e 

entidades acionaram o STF contra a 
medida. 

"Embora eu seja contra o juiz de 
garantias, é positiva a decisão do Minis
tro Dias Toffoli de suspender, por seis 
meses, a sua implementação. Haverá 
mais tempo para discutir o instituto, com 
a possibilidade de correção de, com todo 
respeito, alguns equívocos da Câmara", 
publicou Moro. 

A decisão do presidente do STF 
Conforme a decisão de Toffoli: 
a aplicação do juiz de garantias fica 

suspensa por 180 dias; 
o juiz não será aplicado em proces

sos que já estejam em curso, ao fim des
se prazo; 

o Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ) prorrogará os debates sobre o tema 
até 29 de fevereiro. 

O juiz de garantias não valerá, por 

tempo indeterminado, para: 
processos de competência originária 

dos tribunais superiores (como STJ e 
STF) e tribunais de Estados e do Distri
to Federal; 

processos de competência do Tribu
nal do Júri, em que a decisão já é cole
giada; 

casos de violência doméstica e fami
liar - que, segundo a decisão, deman
dam um "procedimento mais dinâmico"; 

processos criminais de competência 
da Justiça Eleitoral. 

A decisão de Toffoli é liminar (prn
visória) e ainda deverá ser analisada defi
nitivamente pelo plenário do STF. 

Mais cedo, nesta quarta-feira, o 
ministro afirmou que o terna será pauta
do assim que as ações forem liberadas 
pelo relator original, Luiz Fux, atual
mente em reces.so. 

e Plano é vender 300 ativos, incluindo participação societária e controle de empresas. e Termos de delação 

Brasil está à frente da Argentina 
nos critérios para entrar na 

OCDE, diz Bolsonaro 
O presidente Jair Bolsonaro afirmou nesta quar

ta-feira (15) que o Brasil está "bastante adiantado" 

nos critérios para entrar na Organização para a Coo
peração e Desenvolvimento Econômico (OCDE), 
"inclusive na frente da Argentina". 

Na terça-feira (14), a embaixada dos Estados 
Unidos em Brasília divulgou uma nota na qual afir
mou que apoia a entrada do Brasil na OCDE, espé
cie de "clube dos países ricos". Os EUA devem for

malizar a posição em uma reunião do conselho da 
OCDE, nesta quarta, em Paris. 

Após a manifestação da embaixada, assessores 
do ministro da Economia, Paulo Guedes, disseram 
que o Brasil passa a ser a prioridade dos EUA para 
o órgão. Em outubro, o secretário de Estado norte
americano, Mike Pompeo, enviou uma carta à 
OCDE manifestando apoio à entrada da Argentina 
e da Romênia na organização. 

Ao comentar a nota da embaixada, na saída do 
Palácio da Alvorada, Bolsonaro afirmou que a notí
cia era "bem-vinda". 

"A gente vinha trabalhando há meses em cima 
disso, de forma reservada, obviamente", comple
tou. 

Segundo assessores de Bolsonaro, a Argentina 
perdeu prioridade do apoio dos EUA em razão da 
mudança do governo. O novo presidente, Alberto 
Fernández, é menos alinhado com ideias de Was

hington do que o seu antecessor, Maurício Macri. 
Bolsonaro afirmou ainda que, se a decisão depen

desse do presidente norte-americano Donald Trump, 
o Brasil já estaria na OCDE. 

"Eu não posso falar em prazo. Isso depende. Não 
é apenas do Trump. Se fosse do Trump, [o Brasil] 
já estava lá. Depende de outros países também. E nós 
estamos vencendo resistências e mostrando que o 
Brasil é um país viável", concluiu o presidente. 

Governo quer obter RS 150 bilhões com 
privatizações em 2020, diz secretário 

Delator na Lava Jato relata entrega de 
R$ 2 milhões na sede do PT, em São Paulo 

O Ministério da Economia anunciou que 
o governo pretende vender cerca de 300 ati
vos públicos em 2020. A meta inclui empre
sas controladas pelo governo, como a Ele
trobras, além de subsidiárias, coligadas e 
participações societárias. Com as transações, 
o governo espera obter R$ 150 bilhões. 

O anúncio foi feito pelo secretário-espe
cial de Desestatização e Desinvestimento, 
Salim Mattar. Segundo ele, o Banco do Bra
sil, a Caixa Econômica Federal e a Petro
bras não serão privatizadas. Os Correios 
estão na lista de privatizações, mas a venda 
é prevista para o fim de 2021. 

"Em 2020, vamos ter uma meta ousada 
para atingir em termos de valor e de empre
sas", disse. Para isso, o governo deve enviar 
um projeto ao Congresso Nacional em feve
reiro propondo um "fast track" (caminho 
rápido) para a venda dos ativos públicos. 

Segundo o secretário de Desestatização, 
o projeto colocaria as empresas a serem pri-

J. 
vatizadas diretamente no Programa Nacio
nal de Desestatização (PND). O texto redu
ziria, também, o tempo de atuação de escri
tórios de advocacia e de bancos no proces
so de modelagem dessas vendas. 

Eletrobras é prioridade 
Salim Mattar afirma que, em 2020, a 

principal meta é vender os ativos da Ele
trobras, além de repassar o controle da pró
pria estatal ao setor privado. Dos 300 ativos 
na lista, mais de 200 dizem respeito à 
empresa. 

"Para manter a sua participação no mer
cado, a Eletrobras tem que investir R$ 14 
bilhões por ano, nos próximos 4 anos. O 
governo federal não tem esse dinheiro", 
afirmou. 

De acordo com o secretário, o governo 
possui, atualmente, 624 ativos. Além das 
46 empresas estatais, o número inclui 151 
subsidiárias, 218 empresas coligadas e 209 
participações. 

Um delator na Operação Lava Jato relatou 
a entrega de R$ 2 milhões em espécie na sede 
do Partido dos Trabalhadores (PT), em São 
Paulo (SP), destinados a João Vaccari Neto, 
então tesoureiro do partido. Conforme a dela
ção, o acerto de propina envolvia a construção 
da Torre Pituba, sede da Petrobras em Salva
dor (BA). 

Em nota, o partido afirma que se trata de 
"mais urna denúncia fantasiosa, sem sentido e 
sem provas que visa atingir o PT". 

Termos da delação do empresário Alexan
dre Andrade Suarez, irmão de um dos funda
dores da construtora OAS, foram anexados ao 
processo da Justiça Federal na noite de segun
da-feira (13). O acordo foi homologado pelo 
juiz Luiz Antônio Bonat, segundo o Ministé
rio Público Federal (MPF). 

Ele foi alvo da 56º fase da Lava Jato, defla
grada em novembro de 2018, e ficou preso em 
Curitiba por um mês. Suarez é réu por corrup
ção ativa, lavagem de dinheiro, organização 
criminosa, gestão fraudulenta e desvio de recur
sos de instituição financeira na ação que inves
tiga crimes na construção da Torre Pituba. 

Segundo o depoimento, de setembro do ano 
passado, houve um acerto entre a Mendes Pin
to Engenharia e ex-diretores da Petrobras e da 
Fundação Petrobras de Seguridade Social 
(Petros) de que a empresa seria beneficiada 
para gerenciar a construção a partir do paga
mento de R$ 9,6 milhões de propina. 

Suarez conta que após o acordo foi neces
sário "também o apoio político devido às dis
putas internas que ocorriam dentro da Petro
bras e da Petros". 
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Randolf e destaca papel de pioneiros do Mercado Central e diz que história predsa ser preservada 

Um dos principais sím
bolos de Macapá está 
reaberto. Nesta quin

ta-feira (16), o novo Mercado 
Central foi reinaugurado após 
ampliação e revitalização. A 
obra é resultado da emenda 
parlamentar do senador Ran
dolfe Rodrigues (REDE), no 
valor de R$ 2,5 milhões e 
mais R$ 1,2 milhão de con
trapartida da Prefeitura de 
Macapá, responsável pela 
obra. O mercado foi inaugu
rado há 67 anos e essa é a pri
meira grande reforma pela 
qual o prédio passou. 

"Devolvemos o Mercado 
ao povo. Essas paredes têm 
história, memória e o povo 
precisa conhecer e reconhecer 
o que temos de melhor. O 
Mercado nasceu quando o 
Amapá se urbanizava, ao lado 
da imponente Forta leza de 
São José, contrastava com as 

8 ALTERAÇÕES 

casas simples de pouco mais 
de mil e quinhentos morado
res na época. Uma espécie de 
'shopping', onde se encontra
va de tudo um pouco", expli
cou. 

O senador destacou o 
papel dos pioneiros do Mer
cado que o mantiveram em 
pé durante tantos anos, sem 
apoio do poder público. "O 
Novo Mercado é um sonho 
realizado. Um sonho meu, do 
Luiz do Bar Du Pedro, do 
N eguinho do Diplomata, da 
Dona Astrid, da Dona Rai
mrmda e de todos que amam 
o Mercado. Sou historiador e 
acredito no valor de guardar 
a nossa identidade. Eu e Clé
cio (Prefeito de Macapá) pro
metemos no início dos nossos 
mandatos devolver esse mar
co histórico do Estado", com
pletou o senador. 

O prefeito de Macapá, 

Clécio Luís, reafamou as difi
culdades enfrentadas para dar 
andamento a obra em um 
período de crise que o país 
ainda atravessa e parabenizou 
o empenho da equipe da pre
feitura e do senador em fina
lizar o trabalho. "Chegamos 
a fazer um grande abraço no 
Mercado e chamamos a 
sociedade para sonhar conos
co, criamos laços aqui e luta
mos para que a obra fosse 
entregue, ainda faltam alguns 
detalhes, mas tenho certeza 
que o Novo Mercado Central 
ficará como um importante 
marco da nossa gestão", con
tou animado. 

O senador Randolfe tam
bém destinou recursos para 
revitalização da área externa 
do lugar, no valor de 
R$1.350.00 e garantiu que 
destinará emenda para clima
tização do espaço. 

Corregedores-gerais discutem a 
entrada em vigor da Lei Anticrime 

A corregedora-geral de Justiça do 
Ministério Púb lico do Amapá 
(MP-AP), procuradora Estela 

Sá) participou da primeira reunião vir
tual) realizada pelo Conselho Nacional 
dos Corregedores-Gerais dos MPs Esta
duais e da União) para discutir as con
sequências - na atividade ministerial -J 
da Lei W 13.964, sancionada em 24 
dezembro de 2019, pelo presidente da 
República) Jair BolsonaroJ também 
conhecida como Lei Anticrime. 

A Lei Anticrime entra em vigor no 
dia 24 deste mês e algumas mudanças 
apresentadas pelos Legisladores terão 
impacto direto sobre a atuação dos 
membros do Ministério Público Brasi
leiro) especialmente o dispositivo que 
trata do arquivamento de inquéritos) 
cuja atribuição fica a cargo exclusivo 
do MP. 

"Nossa preocupação inicial é conhe
cermos a realidade dos Estados) para 
sabermos as necessidades de cada 
Ministério Público. Aqui no Amapá) 

por exemp lo, tivemos 867 pedidos de 
arquivamento de inquéritos em 2019. 
Por outro lado, em São Paulo, são quase 
15 mi l pedidos por mês; no Rio de 
Janeiro são mais de 50 mi l por ano, ape
nas para ilustrar as diferenças e parti
cu laridades do MP em todo o país", 
explicou a corregedora Este la Sá . 

Nesse sentido, a reunião virtua l, que 
conseguiu mobi lizar os corregedores
gerais de quase todos dos MPs Esta
duais, serviu para ava liar esse cenário 
de mudanças trazidas pe la legislação, 
bem como, se haverá a necessidade de 
mudanças internas ou ampliação da 
estrutura disponível, para o cumprimen
to da norma. O debate subsidiará a mani
festação do Conselho Nacional, que 
deverá apontar as medidas necessárias. 

Outro ponto analisado pelos corre
gedores-gerais foi o Artigo 28-A da 
mesma lei, que trata da possibilidade 
do pedido de transação penal, pelo pró
prio MP, nos chamados crimes de natu
reza leve, casos que deverão ser homo
logados pelo Judiciário. 

"O referido artigo estabelece que, 
não sendo caso de arquivamento e tendo 
o investigado confessado formal e cir
cunstancialmente a prática de infração 
penal sem violência ou grave ameaça e 
com pena mínima inferior a 4 anos, o 
MP poderá propor acordo de não perse
cução penal, desde que necessário e sufi
ciente para a reprovação e prevenção do 
crime", esclarece a corregedora. 

8 AÇÕES 

Judiciário promove diálogo sobre áreas de 
manejo impedidas de beneficiar madeira 
O entrave para o desenvolvimento 

econômico na área da Floresta 
Estadual do Amapá (FLOTA), 

no âmbito dajudicialização de conflitos 
entre órgãos ambientais, empresários do 
setor madeireiro e moradores que sobre
vivem nas áreas de manejo, foi tema de 
um importante diálogo promovido pelo 
presidente do Tribunal de Justiça do 
Amapá (TJAP), desembargador João 
Lages, na manhã desta quinta-feira (16). 
O TJAP reuniu representantes dos 
órgãos ambientais, dos madeireiros e do 
Sistema de Justiça, para alinhar ações 
possíveis que possam promover a reto
mada de crescimento do setor. 

"São pessoas que vivem do manejo 
florestal, e hoje estão impedidas de reti
rar da área uma grande quantidade de 
madeira que está derrubada e apodre
cendo no chão há mais de um ano, deta
lhou o desembargador. Para ele, "essa 
questão da FLOTA é muito complexa, 
um emaranhado de normas que envol-

• 2020 

vem as Justiças federal e estadual, que 
eclode em urna questão social". Na sua 
percepção, "a Justiça tem muito a con
tribuir com o desenvolvimento econô
mico do Estado, proporcionando enten
dimento e buscando soluções dialogadas) 
antes que os conflitos sejam judicializa
dos". 

Um dos focos centrais da reunião foi 
a preocupação com o desemprego. Entre 
empregos diretos e indiretos) o setor 
madeireiro atinge cerca de 10 mil traba
lhadores. "Sentamos juntos para dialogar 
no sentido de evitar o desemprego de 
pessoas que serão afetados se não for 
permitido o beneficiamento desta madei
ra nas sete áreas de manejo dentro da 
FLOTA", disse o presidente do TJAP. 

Há urna possibilidade de analisar a 
quantidade da madeira que será benefi
ciada) e possibilitar) com o controle e 
acompanhamento do MP nas esferas 
federal e estadual) autorizar esta retirada 
para evitar o caos social. 

Justiça Eleitoral diwlga calendário com as 
principais datas para as eleições municipais 
A s Eleições Municipais de 2020 só 

ocorrerão em outubro, mas a con
tagem regressiva para o dia da vota

ção começou no fim do ano passado, com 
a aprovação e a publicação das resoluções 
do Tribuna l Superior Eleitoral que norma
tizarão o pleito. As etapas do processo elei
tora l estão descritas no cronograma previsto 
na Resolução TSE nº 23.606/2019, que 
estabelece, mês a mês, as datas do Ca len
dário Eleitoral. 

Segundo a Resolução, a partir do dia 1 º 
de janeiro as pesquisas eleitorais devem ser 
registradas, até cinco dias antes da divul
gação, no Sistema de Registro de Pesquisas 
Eleitorais (PesqEle) da Justiça Eleitoral. A 
norma também proíbe, a partir dessa data, 
a distribuição de bens e valores pela Admi
nistração Pública, a execução de programas 
sociais por entidade vinculada a pré-can
didato e a realização de publicidade de 
órgãos públicos com custos superiores à 
média dos gastos no primeiro semestre dos 
últimos três anos. 

A chamada janela eleitoral, período em 
que vereadores podem mudar de partido para 
concorrer à eleição (majoritária ou propor
cional) de outubro sem incorrer em infide
lidade partidária, ficou fixada de 5 de março 
a 3 de abri l. 

Também em abri l, no dia 4 - seis meses 
antes do pleito - esgota-se o prazo para que 
novas legendas sejam registradas na Justiça 
Eleitora l a tempo de lançarem candidatos 
próprios às eleições. Além disso, até o dia 
4 de abri l, aque les que desejam concorrer 
na eleição devem ter domicí lio eleitora l na 
circunscrição na qua l desejam concorrer e 
estilr com a filiação aprovada pelo partido. 
Por fim, essa data também marca o fim do 
prazo para que detentores de mandatos no 
Poder Executivo renrmciem aos seus cargos 
para se lançarem candidatos. 

Para os eleitores, 6 de maio é uma data 
muito importante: é o último dia para que 
regularizem a sua situação junto à Justiça 
Eleitoral para poderem votar em outubro. 
Assim, pessoas que perderam o recadastra
mento biométrico e tiveram o título cance
lado, não justificaram a ausência nas últimas 
eleições ou ainda desejem alterar o domicílio 
eleitoral têm até esse dia para se dirigirem 
ao cartório eleitoral mais próximo a fim de 
resolver suas pendências. 

Maio também marca, no dia 15, o início 
da arrecadação facultativa de doações por 
pré-candidatos aos cargos de prefeito e 
vereador, por meio de plataformas de finan
ciamento coletivo credenciadas na Justiça 
Eleitoral. Os recursos disponíveis para o 
financiamento de campanha mediante o Frm
do Especial de Financiamento de Campa
nhas (FEFC), por sua vez, serão divulgados 
no dia 16 de junho. 
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GESTO 8 Para o prefeito de Macapá, Clécio Luís, essa entrega é mais do que significativa, é devolver um símbolo histórtco, cultural e econômico à população 

Novo Mercado Central é devolvido à população 
com traços modernos e memória preservada 

~ 
~ . 

A mpliado e totalmente revitalizado. Assim a Prefeirura 
de Macapá entregou o novo Mercado Central à 
população, nesta quinta-feira, 16. Com recursos 

oriundos de emenda parlamentar do senador Randolfe Rodri
gues, no valor de R$ 2,5 milhões, e mais R$ 1,2 milhão de 
contrapartida do Município, o espaço traz o conceito moder
no e representa um grande resgate histórico e cultural da 
cidade, o que irá contribuir para o desenvolvimento econô
mico local com a geração de novos empregos, o aumento 
do comércio, do turismo e do lazer. 

Para o prefeito de Macapá, Clécio Luís, essa entrega é 
mais do que significativa, é devolver um símbolo histórico, 
cultural e econômico à população. "Quero agradecer ao 
senador Randolfe, que, logo quando assumimos o primeiro 
mandato, colocou essa emenda que tomou possível a rea
bertura desse espaço que é um símbolo de nossa cidade, 
onde parte da sua história foi escrita. É uma obra fantástica, 
que mantém as tradições e, ao mesmo tempo, moderniza 
um equipamento público que é muito mais que um prédio, 
é um marco na nossa gestão, realmente um resgate da nossa 
história", enfatizou. 

Clécio ressaltou ainda que o mercado foi o primeiro 
shopping da capital. "Encontrávamos de tudo no mercado 
e ainda encontramos, como os sapateiros, ourivesaria, alfaia
taria, uma série de diversidades de produtos, assim como a 
variedade de cardápios. Meu muito obrigado a todos os 
empreendedores do nosso mercado, que seguraram alguns 
momentos difíceis, mas ficaram firmes, acreditando no 
nosso trabalho, e hoje devolvemos essa obra prima que car
rega nossa identidade e memória", agradeceu. 

O autor da emenda, senador Randolfe Rodrigues, disse 
que se comprometeu com essa obra. "Me comprometi a tra
balhar para que todos sentissem orgulho do nosso lugar, e 
o trabalho tem gerado bons resultados: praças, UBS's, inves
timentos na educação e recuperação da nossa identidade. 

Assim, hoje, entregamos o nosso novo Mercado Central, 
um compromisso que assumi em 2012 com Clécio e com 
vocês, que trabalham aqui há anos. Este sonho é liderado 
por vocês, empreendedores. É um monumento de cultura e 
memória". 

"Já temos o projeto para a segunda etapa de revitalização 
do mercado, fruto também de nossa emenda, no valor de 
R$ 1,3 milhão, que entrará em processo de análise. Além 
disso, também destinamos recursos para a capacitação dos 
trabalhadores deste espaço e ainda o Festival de Samba e 
Chorinho, que acontecerá logo mais aqui neste lugar'', infor
mou o senador Randolfe. 

O presidente do Congresso Nacional, senador Davi Alco
lumbre, disse que essa data é especial. "Estamos felizes. 
Entregar obras é fazer benfeitorias em prol do Amapá. Temos 
dado muitas notícias boas ao nosso povo. O mercado é espe
cial para todos nós. Outra, é que o Shopping Popular sairá 
do papel. Por meio de nossa articulação, saíra um proj eto 
muito bonito, assim como temos trabalhado, incansavel
mente, pelo nosso estado e pelo Brasil", contou. 

Falar de mercado é contar a história de quem o viu e o 
ajudou a nascer. Como relata Luiz Gonzaga Nery, atual pro
prietário do famoso "Bar Du Pedro", point etílico tradicional 
da cidade e o estabelecimento mais antigo do local. "Sou 
nascido e criado neste bar. Vi a cidade inteira crescer, e a 
memória mais viva que tenho é do Mercado Central lotado 
e meu pai conversando com os clientes. O prefeito Clécio 
abraçou essa demanda e hoj e vemos a realidade. Só tenho 
a agradecer a todos os empreendedores, pois fomos guer
reiros. Quero conversar com todos e integrar a questão 
ambiental para que este espaço seja conservado", comemo-

'' Obra foi p"5sível com emenda de RandoHe '' 

rou. 
Nova estrutura 
O mercado mantém a sua arquitetura colonial e conta 

hoje com 63 boxes, sendo 21 quiosques com divisórias em 
vidro e mais 3 ilhas na área térrea, 24 no espaço superior 
(mezanino) e 15 boxes no entorno. O ponto turístico tem 
espaço para shows, elevador de acessibilidade, novas esca
das, telhado termo acústico, piso em porcelanato e, na parte 
externa, calçadas por toda a área do entorno, além de um 
espaço de jardim na entrada. O horário de funcionamento 
é de domingo a domingo, das 6h às 20h. 

Histórico 
Construído no governo de Janary Gentil Nunes e inau

gurado no dia 13 de setembro de 1953, o Mercado Central 
foi considerado espaço de compras de alimentos e de encon
tros das famílias amapaenses por muito tempo. No local, 
diversas histórias trazem a memória desse sexagenário 
monumento, composto de nativos e imigrantes que deram 
início à expansão da atividade comercial no estado. Entre 
as lembranças dos primeiros empreendimentos estão os 
famosos Bar Du Pedro, Clip Bar, Banca de Revistas Cine
lândia, Mercearia do Chaquib, Sapataria do Irmão, Sapataria 
Chie, EIVanaria Amazônia, o Salão Latino Americano, Far
mácia Droga Norte, entre tantos outros. 

Identidade visual 
O espaço ganhou obras em tons vibrantes que retratam 

alguns dos símbolos da cultura local, como o Marabaixo e 
o batuque. Painéis expostos nas áreas interna e externa do 
novo Mercado Central abrilhantaram ainda mais um dos car
tões postais mais bonitos da cidade. O artista amapaense 
Ralfe Braga é reconhecido internacionalmente e assinou toda 
identidade do local. Suas artes são cheias de energia e tona
lidades exuberantes. Segundo ele, as obras dentro e fora são 
inspirações que refletem exatamente as questões históricas 
e estéticas do local, que trazem as cores vivas da Amazônia. 
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AÇÃO e Companhia de Trânsito e Transporte de Macapá (CTMac) também já se manifestou essa semana sobre a ausência de legislação que autortze o serviço 

Proposta de instituir 'táxi-lotação' é inconstitucional, afirma Setap 

O Sindicato das Empresas de 
Transporte de Passageiros do 
Amapá (Setap) alertou para a 

inconstitucionalidade da proposta de 
instituir o serviço de táxi-lotação e lem
brou que todos os projetos de lei apre
sentados em cidades brasileiras com 
essa iniciativa foram vetados por feri
rem a legislação de transito. 

"Nos termos da Constituição Fede
ral, estabelecer as diretrizes da Políti
ca Nacional de Transportes e legislar 
sobre trânsito e transporte são compe
tências exclusivas da União. Qualquer 
PL nesse sentido é inconstitucional, 
passível de Ação Direta de Inconstitu
cionalidade, se for transformado em 
lei", ressalta Renivaldo Costa, porta
voz do Setap. 

De acordo com a Constituição 
Federal, os municípios só podem orga
nizar e prestar, diretamente ou sob regi
me de concessão ou permissão, os ser
viços públicos de interesse local, inclill-
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do o de transporte coletivo, que tem 
caráter essencial. Exemplo disso são 
as concessões às empresas de ônibus 
que fazem o transporte de passageiros 
dentro dos limites do município. 

Também é permitida aos municí
pios a suplementação à legislação fede
ral e à estadual no que couber. No 
entanto, é proibido legislar de forma 
contrária ao que dispõe a Política 
Nacional de Transportes. 

Neste caso, considerando que o ser
viço de táxi é, por definição legal, uma 
modalidade de transporte individual de 
passageiros, torna-se ilegal a modali
dade denominada "lotação" ou "táxi 
compartilhado", já que esta prática tem 
por objetivo fazer o transporte de pes
soas sem sujeitar-se às mesmas obri
gações, exigências e requisitos que 
devem ser observados pelos serviços 
de ônibus, vans e equivalentes, tais 
como circular em horários e rotas com 
menos demanda. 

Em 2019, o Ministério Público 
Estadual expediu recomendação para 
que um projeto que instituía o taxi-lota
ção em Imperatriz do Maranhão fosse 
vetado. O MPE explicou que o modo 
de atuação dos táxis lotação/comparti
lhados, em razão da similaridade decor
rente de linhas e trajetos predefinidos, 
acaba por privilegiá-los com a compe
tição desleal com o sistema regular de 
transporte coletivo, dado o elevado 
número de taxistas que realizam o mes
mo itinerário dos coletivos, fazendo 
com que os valores cobrados não sejam 
competitivos. 

"Chama a atenção ainda para a 
questão de que o táxi-lotação não arca 
com o ônus das meia-passagens ou das 
gratuidades, que são exclusivas do 
transporte coletivo. Todos os fatores 
levam a um desequilíbrio de mercado 
e à desertificação das licitações para a 
atividade de transporte público", nar
rou o Ministério Público de Imperatriz. 

8TJAP 

8 Ação 

MP·AP recomenda que Banco do Brasil 
regularize atendimentos en Vitória do Jari 
O Ministério Público do Amapá (MP-AP), por meio da Pro

motoria de Justiça de Vitória do Jari, expediu recomen
dação ao Banco do Brasil S/ A, para que, no âmbito de 

suas atribuições, adote todas as providências necessárias à ade
quação dos serviços bancários, para que sejam prestados à popu
lação da cidade. 

De acordo com a promotora de Justiça Thaysa Assum, titu
lar da Promotoria de Vitória do Jari, o documento está embasa
do no Inquérito Civil nº 0000137-81.2017.9.04.0012. Ela desta
cou que a prestação dos serviços públicos em geral é prevista na 
Lei Federal nº 8.078/1990. 

A representante do MP-AP na cidade ressaltou que, mesmo 
após o envio de inúmeros ofícios, não houve resposta no senti
do de adotarem providências para a efetiva solução do problema 
no município. "A instituição financeira está sem oferecer servi
ços básicos e as relações bancárias são integradas ao Código de 
Defesa do Consumidor. Portanto, o Ministério Público requer 
que o Banco do Brasil S.A resolva essa situação", pontuou a pro
motora de Justiça. 

Amapá diminui 30,6% dos casos de malária em 2019 Programa de ressoctaliza~o já atendeu cerca de dois mil reeducandos 
~ 

e asas de malária no Amapá teve redu
ção de 30,6% em2019, comparado 
com o ano anterior, segundo a Supe

rintendência de Vigilância em Saúde (SVS). 
Esse índice representa 4.172 casos a menos. 
É o melhor resultado nos últimos 5 anos. 

As ações de controle do vetor da malá
ria (mosquito Anopheles) são desenvolvi
das pelo Governo do Estado com apoio das 
prefeituras municipais. Em 2019, foram 
ofertadas capacitações no combate, con
trole, diagnóstico e tratamento da doença. 

Além desse trabalho, a SVS entregou à 
população equipamentos, como mosquitei-

ros impregnados e insumos para borrifação 
intradorniciliar. Outro reforço preventivo 
foi a contratação dos agentes de endernias. 

Segundo o superintendente da SVS, 
Dorinaldo Malafaia, o combate à malária foi 
intensificado devido à gravidade da doen
ça em alguns municípios. Ele destaca que 
o foco do trabalho foi na transmissão para 
reduzir ainda mais os casos. "O Governo 
do Estado teve efetividade no combate e 
ótimos resultados nas ações. A redução de 
30,6% de casos significa que milhares de 
pessoas deixaram de pegar essa doença no 
Amapá", reforçou. 

A ressocialização de apenados em Maca
pá, por meio do trabalho, tem dado opor
tunidade aos reeducandos de recuperar 

sua condição de voltar ao convívio social. É o 
programa "Liberdade e Cidadania", iniciativa do 
Judiciário Amapaense, por meio da Vara de Exe
cuções Penais (VEP), desenvolvido em parceria 
com a Prefeitura de Macapá e o sistema prisio
nal. O programa foi criado há mais de 15 anos já 
beneficiou cerca de 2.000 mil reeducandos do 
semiaberto, com índice de 95% de sucesso. 

O desembargador João Lages, presidente do 
Tribunal de Justiça do Amapá (TJAP), disse que 
o programa faz um link com o Justiça Presente, 
um projeto do Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ) que tem apresentado resultados positivos 
para a população carcerária. Para ele, o progra
ma se consolida como gerador do bem comum e 
contribui para a pacificação da sociedade. 

O projeto Liberdade e Cidadania atende atual
mente 160 reeducandos nas atividades de lim
peza, conservação e paisagismo das praças e 
demais logradouros da capital. 

"Depois que entrei para este programa, 
mudou muita coisa na minha vida, porque o mun
do do crime não é pra ninguém. Eu tenho outro 
pensamento agora, graças a Deus, sou muito 

. · ~ ' 

feliz". São palavras emocionadas dareeducanda 
Carla Costa Romano, que trabalha no setor de 
limpeza do aterro controlado do município de 
Macapá. "Graças ao projeto hoje sou operador de 
motosserra, de motopodador e já aprendi a tra
balhar com compostagem e paisagismo, por isso 
agradeço muito aos idealizadores do projeto como 
o Tribunal de Justiça, que nos ajuda e nos aco
lhe", relatou o reeducando Ronaldo dos Santos 
Melo que cumpre pena domiciliar. 

Além da remissão de pena, os reeducandos 
recebem da prefeitura um valor equivalente a 
75% do salário mínimo. "Não é só o pagamento 
da bolsa, são vários tipos de intervenções para 
que o ressocializando passe a ter um comporta
mento esperado pela sociedade", afirmou Alice 
Ramalho, coordenadora do projeto na PMM. 

De acordo com o juiz João Matos Júnior, titu
lar da Vara de Execuções Penais (VEP), os últi
mos números revelam que 95% das pessoas que 
passaram pelo projeto nos últimos 15 anos, não 
voltaram a praticar crimes. "Isso significa uma 
redução de custos para o Estado, que não vai pre
cisar mais gastar valores grandiosos com a manu
tenção dessas pessoas no cárcere. Mas, sobretu
do, significa a recuperação efetiva dessas pes
soas", afirma. 
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ALÍQUOTA 8 Produto está mais em conta devido a alíquota de 25% no ICMS definida pelo governo estadual e o incentivo fiscal devido a Área de Livre Comércio. 

Gasolina do Amapá passa a ser a mais barata do país 
A partir desta quinta-feira, 16, o preço 

médio do litro da gasolina no Amapá 
passa a ser o mais barato do Brasil: R$ 

4,02, segundo cálculos do Conselho Nacional 
de Política Fazendária (Confaz) - órgão que 
regula a política fiscal no país. 

Os valores por estado foram divulgadas pelo 
Confaz no Diário Oficial da União no último 
dia 10. O estado com o maior preço praticado é 
o Rio de Janeiro, com média de R$ 4,98 por 
litro. 

Segundo o Confaz, os preços médios da 
publicação servem como referência para o cál
culo do ICMS a ser praticado pelos Estados para 
que os postos de combustíveis definam valor 
para o consumidor final. 

Em Macapá, nesta quinta-feira, já foi possí
vel encontrar valores da gasolina abaixo da 
média calculada pelo Confaz: até R$ 3,88 em 
alguns estabelecimentos. 

O secretário de Estado da Fazenda do Ama
pá, Josenildo Abrantes, que é vice-presidente 
do Confaz, explica que no Estado a gasolina é 
mais em conta que no restante do país devido à 
baixa alíquota de ICMS definida pelo governo 

e Mobilidade 

estadual e o incentivo fiscal por causa da Área 
de Livre Comércio de Macapá e Santana - portas 
de entrada do combustível que bastece o Estra
do. 

"A alíquota de 25% de ICMS, muito menor 
em relação a outros Estados, que praticam até 
31 % nesse imposto, e a desoneração de COFINS 
e PIS [tributos federais] sobre o álcool anidro 
[componente da gasolina] por causa daALCMS 
são os principais fatores que levam o estado 
amapaense a ter o menor valor médio da gasolina 
comum do país", confirmou o secretário. 

Segundo ele, além dos tributos e impostos, 
influenciam no preço final fatores como a pro
dução nas refinarias, a distribuição (frete, estra
das e balsas) e a venda nos postos. 

Destes, a Produção nas Refinarias é respon
sável por maior parte da composição do preço 
final da gasolina, correspondendo entre 400/o e 
45% do preço final. Os tributos (ICMS, 
COFINS, PIS, CID) vem em segundo lugar na 
formação do preço, sendo responsáveis por 40% 
a 43% do preço. E o acréscimo da distribuição 
e a venda nos postos, juntos, correspondem entre 
15% a 200/o do preço final. 

~ 

Prefeitura reforma passarelas no bairro Congós 

e Biométrico 

A obra de reforma da passarela João 
Guerra, bairro Congós, teve início 
na última semana. A Prefeitura de 

Macapá trabalha na colocação dos piquetes 
de passarelas transversais. Os serviços irão 
beneficiar mais de 80 famílias. 

O autônomo Franckelly Amaral é mora
dor do local há 8 anos e conta sobre as difi
culdades enfrentadas. "Hoje é um dia de 
vitória, lutamos muito para sermos contem
plados. Graças a Deus, fomos atendidos. 
Foram anos fazendo mutirão para remendar 
os buracos, agora não precisará mais". 

A moradora Fabiane Tomaz, dona de 
casa, mora há 16 anos na passarela João 
Guerra. "Só temos a agradecer. É uma luta 
de mais de 10 anos, quase não dava para 
sair de casa. Nossas crianças com as pernas 
machucadas, porque caiam das tábuas 
podres. Agora, teremos um espaço adequa
do para transitar". 

O agente de saúde José Maria Valente 
é morador há 15 anos no local. "Estamos 
acompanhando a reforma. Para nós, é uma 

grande satisfação ver essa obra. Já caí diver
sas vezes. Devido à idade, minha visão falha 
e fica difícil, mas agora não vamos mais 
ficar preocupados". 

"O trabalho de revitalização dessas pas
sarelas oferece melhores condições para os 
moradores do local. Estamos trabalhando 
com madeira apreendida e doada pelo lha
ma'', comenta o secretário de Obras, Davi 
Covre. 

Desde 2014, a Prefeitura de Macapá já 
revitalizou aproximadamente 20 mil metros 
de passarelas nos bairros Jardim Marco 
Zero, Nova Esperança, Pacoval, Perpétuo 
Socorro, Zerão, Universidade, Muca, Jar
dim Equatorial, Cidade Nova, Jardim Feli
cidade, Santa Rita, Jesus de Nazaré, São 
Lázaro, Novo Buritizal, Igarapé da Forta
leza, Congós e distrito de Fazendinha. 

Em 2019, o Município revitalizou 22 
passarelas localizadas nos bairros Pedrinhas, 
Jardim Marco Zero, Universidade e Congós, 
por meio de recurso federal destinado pelo 
senador Randolfe Rodrigues. 

Órgãos do governo estadual receberão sistema de ponto eletrônico 
P ara aumentar ainda mais a 

transparência e eficiência no 
serviço público estadual, o 

Governo do Amapá vai implantar 
ponto eletrônico nos órgãos. A 
Secretaria de Estado da Adminis
tração (Sead), responsável pelo 
gerenciamento, concluiu o processo 
para aquisição dos equipamentos. 

A implantação iniciará ainda em 
janeiro e será feita de forma grada
tiva. Até junho, todos os órgãos da 
administração direta e indireta terão 
os equipamentos instalados. Serão 
utilizadas tecnologias de biometria 
e reconhecimento facial para regis
tro. 

"Essas tecnologias possibilitam 
a gestão de pessoas de forma mais 

eficiente, pois, o ponto eletrônico 
será integrado com o Sistema de 
Gestão de Recursos Humanos e 
Folha de Pagamento", explicou a 
secretária de Estado da Administra
ção, Suelem Amoras. 

Segundo ela, uma das vantagens 
para o servidor está relacionada à 
comodidade, uma vez que o siste
ma eletrônico estará disponível em 
tempo real, para que o mesmo pos
sa registrar a sua frequência com 
segurança e transparência, no local 
onde estiver desenvolvendo suas 
atividades laborais. A medida tam
bém atende a uma recomendação 
do Ministério Público Federal e do 
Ministério Público Estadual e 
extingue o controle de ponto 
manual no papel. 



• As fotografias fazem parte do acervo particular do curador da exposição, Mau
ricio de Paiva. De acordo com ele, as imagens retratam a Amazônia desde 

2008. Em 2009, o autor lançou o livro ' Amazônia antiga: Arqueologia no entorno'. 

OBRA 8 Secult e Iphan apresentam "Foto_Arqueologia -Que fica: Na Amazônia -sítios_vestígios_andejos rtbeirinhos", do autor Maurício de Paiva. 

Exposição fotográfica retrata arqueologia e cotidiano amazônida 
O s amapaenses agora podem 

aprender sobre mais sobre 
o cotidiano amazônida 

através da exposição itinerante 
"Foto_Arqueologia - Que fica: Na 
Amazônia - sítios_ vestígios_ande
jos ribeirinhos", lançada nesta sex
ta-feira, 17. 

Do autor Maurício Paiva, a 
exposição fica aberta ao público 
das 9h às 14h, até o dia 4 de feve
reiro, no Museu da Imagem e do 
Som (MIS), que fica na Av. Pedro 
Lazarino, no bairro Santa Inês. 

São 31 imagens que retratam 
as paisagens naturais, onde estão 
localizados estes sítios arqueoló
gicos, vestígios fotografados em 
estúdio, além do cotidiano de ribei
rinhos e populações tradicionais 
do Amapá e de outros pontos da 
Amazônia. 

o cotidiano dos ribeirinhos. Duran
te o evento, teremos técnicos do 
órgão que poderão tirar qualquer 
dúvida do visitante sobre alguma 
fotografia", explicou. 

Já o secretário de Estado da Cul
tura, Evandro Milhomem, destcou 
a importância do trabalho do foto
grafo como parte da história ama
paense e que precisa ser divulgado 
para conhecimento do público. 

"Mauricio já tem outros traba
lhos realizados com relação a esta 
fotografia da Amazônia, um des
ses, o Foto Quilombola feito em 
2013, em parceria com a Secult. 
Para nós que trabalhamos com a 
cultura, prezamos cada vez mais 
pela elevação disso, é importante 
apoiamos trabalhos como este", 
enfa tizou. 

A exposição é idealizada pelo 
Instituto do Patrimônio Artistico 
Nacional (Iphan) em parceria com 
a Secretaria de Estado da Cultura 
(Secult), que cedeu o espaço físico 
para o evento. 

acordo com ele, as imagens retra
tam a Amazônia desde 2008. Em 
2009, o autor lançou o livro "Ama
zônia antiga: Arqueologia no 
entorno". 

"Nessa época, já acompanhava 
expedições arqueológicas no 
Amapá, Pará e Amazonas. A ideia 
deste livro e da exposição busca 

provocar a reflexão de como os 
três elementos que dão nome a 
exposição se conectam. Importan
te ressaltar que estamos falando de 
uma Amazônia que pode ter che
gar a 14 mil anos", disse. 

o patrimônio brasileiro, com a 
arqueologia inserida neste contex
to. A ideia é disponibilizar à popu
lação o material arqueológico 
encontrado, que fica restrito aos 
técnicos, anexado aos processos. 

Exposição intinerante 
"Foto_Arqueologia - Que fica: 

Na Amazônia 
sítios_vestígios_andejos ribeiri
nhos" será levada a partir de 12 de 
fevereiro a 4 de março, para a Casa 
do Comandante, no Museu Forta
leza de São José de Macapá, com 
visitações das 8h às 18h. 

As fo tografias fazem parte do 
acervo particular do curador da 
exposição, Mauricio de Paiva. De 
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Para o superintendente do 
Iphan no Amapá, Haroldo Olivei
ra, a função do instituto é preservar 

"Através dessa exposição, bus
camos mostrar para alguns desses 
artefatos encontrados, assim como 
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Estudante de escola de tempo integral 
diz que foi projetada para novos voos 

Falta de circulação de moedas afeta o troco nos ônibus 
A fa lta de circu lação de moedas na 

economia afeta, de maneira geral, 
a todos os segmentos comerciais -

desde o transporte público até os supermer
cados. Mas também prejudica o pequeno 
empresário, que, por fa lta de troco, pode 
comprometer a confiança por parte dos con
sumidores, que não saem fe lizes do estabe
lecimento comercial quando não recebem o 
troco correto. 

apesar de dizer que a quantidade de moedas 
que hoje existe em circulação é suficiente 
para o suprimento da população. Mas tem 
gente guardando moedas demais. 

A estudante Gabrielle Dias, de 17 
anos, chegou no fim da tarde desta 
quarta-feira, 15, ao Teatro das 

Bacabeiras, para concluir um ciclo de 
experiências, amizades e aprendizagens. 
Ela faz parte dos primeiros formandos das 
escolas de tempo integral, conhecidas no 
Amapá como Escolas do Novo Saber. 

A jovem da Escola Tiradentes estudou 
no modelo de ensino desde a implantação 
do projeto, e comenta que, no início, é difícil 
se acostumar com a nova rotina, mas foi 
uma experiência única e conseguiu se for
mar e projetar sua vida. "Agora quero me 
formar em odontologia ou psicologia. A 
escola me ensinou a projetar minha vida, a 
evoluir como pessoa, a olhar para os outros 
com mais carinho e a ver igualdade entre 
todos. A escola de tempo integral é muito 
importante pra mim, pois me ensinou coisas 
únicas, que eu não poderia aprender em 
outro lugar", relatou Gabrielle. 

Alice Chagas, 17 anos, estudou na 
Escola do Novo Saber José Firmo desde 
a 1ª série do ensino médio. Ela diz que 
estudar em tempo integral foi um dos 
maiores desafios da sua vida e vai guardar 
as lembranças da escola com muito cari
nho. "Eu construí uma família na escola 
e vou guardá-la no meu coração. Agora 
vou atrás do meu projeto de vida que é 
cursar história e também fazer dublagem", 
pontuou a estudante. 

Acompanhado do pai, o formando José 
Silva, 18 anos, cursou sua última série do 
ensino médio em tempo integral no Colé
gio Amapaense. Ele veio de Mazagão e 
achou diferente e inovador a forma de 
ensinar. "Aprendi muita coisa e, princi
palmente, a ter compromisso com o futuro 
que eu quero. Pretendo seguir carre ira 
militar e cursar faculdade em alguma área 
das ciências exatas, pois gosto muito", 
concluiu feliz. 

Tentar pagar a passagem e o cobrador 
não ter o troco necessário tem sido urna cena 
bem comum. Isso tem causado grandes pro
blemas entre cobradores e passageiros. Os 
cobradores, segundo informações, conti
nuam sem meios de passar o troco aos usuá
rios. O Banco Central do Brasi l (BC) admite 
que existe uma dificuldade decorrente da 
fa lta de circulação de todas as moedas e um 
dos motivos é que as pessoas estão guardan
do em casa, também com o uso de cofri
nhos. 

O banco iniciou uma campanha no final 
de agosto de 2017 falando sobre a situação, 

No Amapá, o Sindicato das Empresas de 
Transporte de Passageiros (Setap), institui
ção que agrega as empresas de ônibus que 
operam em todo o Estado, admite o proble
ma e diz que todos os anos solicita ao Banco 
Centra l que coloque em circulação mais 
moedas, mas nem sempre isso é suficiente. 

Segundo dados do governo brasi leiro, 
pelo menos um terço das moedas postas em 
circulação nos últimos 10 anos estão guar
dadas em cofres, gavetas ou esquecidas em 
compartimentos da casa ou do carro. Esse 
problema afeta principalmente quem precisa 
das moedas de 5 e 10 centavos. 

Para suprir as moedas que fa ltam, a Casa 
da Moeda produz mais. Em 2018 foram 
761,3 milhões de novas moedas, 11 % supe
rior a 2017. Em 2019, até o final de julho, 
foram mais de 430 milhões de moedas pro
duzidas. 
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Diário Amapá 
AÇÃO 8 Policia Civil de Santana investiga uma quadrilha especializada em aplicar golpes em site de compra e venda. 

Delegada Luiza Maia indicia quatro 
pessoas por receptação em Santana 

A delegada Luiza Maia, titular da 2' Dele
gacia de Polícia Civil do município de San
tana, distante 17 quilômetros da capital, 

indiciou quatro pessoas nesta quinta-feira (16) pelo 
crime de receptação. Com os indiciados a polícia 
apreendeu urna voadeira com motor-avaliada em 
R$ 15 mil - e um aparelho de som, avaliado em 
R$3,lmil. 

De acordo com a delegada, os produtos recu
perados foram negociados pelas vítimas em um 
site de compra e vendas. "As vítimas anunciaram 
a venda desses produtos nesse site e o golpista 

manteve contato com elas. Usando perfil falso ele 
conseguiu fechar negócio. Feito isso, o criminoso 
enviava para as vítimas extratos bancários falsos 
de transferência dos valores. Em seguida, de boa 
fé, os vendedores entregavam o produto para um 
arrecadador da quadrilha. É um golpe antigo, mas 
que mesmo com todas as divulgações e alertas 
continua acontecendo", detalhou a delegada. 

O som mecânico foi apreendido em urna casa 
no bairro Provedor II, em Santana, onde também 
foi localizada a voadeira com o motor. Outra parte 
da aparelhagem já havia sido levada para a Ilha de 

Santana. Nesse caso, o produto havia sido nego
ciado por uma vítima de Macapá. 

"Tivemos a cooperação da delegada Elza 
Nogueira, da 7' DP, em Macapá. Com auxílio de 
retratos falados e imagens de câmeras de segurança 
conseguimos identificar essas pessoas. Agora, 
vamos atrás dos mentores desses golpes", afirmou. 
Para a polícia o esquema criminoso vem sendo 
comandado de dentro do lnstiruto de Administração 
Penitenciária do Amapá (Iapen). 

Reportagem e fotos: Jair Zemberg 
Texto: Elden Carlos 

Encalço. 
Delegada 
Maia apura 
os golpes. 

BUSCAS 
Voadeira e aparelho 
de som recuperados 



2 8DIÁRIO DO AMAPÁ 8SEXTA-FEIRA 117 DE JANEIRO DE 2020 

Polícia 1 vocÊ MELHOR 1NFORMA00 Ed itora Chefe: Ziulana Melo 8 Fone: 99165-4286 8 E-mail: diario-ap@uol.com.br 

PROVAS e Carla Maués, ex-companheira de palco do guitarrista, disse que está reunindo advogados para formalizar denúncia 

Ex-vocalista do Cabaré do Brega acusa Ximbinba de agressão 
HISTÓRICO DE AGRESSÕES 

Em outubro de 2m, Ximbinha foi 
acusado de injfuia por uma mulher, 

que preferiu não se identificar, 
de tê-la destratado e ofendido 

pessoalmente com palavras de baixo calão, 
durante festa na casa do artista. 

o guitarrista Ximbinha, ex-marido 
de Joelma, está sendo acusado de 
agressão por Carla Maués, ex

soriil de Ximbinha negou as acusações e 
disse que o projeto Cabaré do Brega toma
rá todas as medidas judiciais cab(veis. 

anunciou uma nova vocalista, a amapaense 
Jessica Rodrigues. A assessoriil do projeto 
informou, também, que deve entrar com 
processo contra o ex-deputado por calúniil, 
difamação, injúria, constrangimento, dano 
moral, prejuízo comerciill e ameaça. 

mesmo ano, o guitarrista anunciou a can
tora Thábata Mendes como nova vocal ista 
da banda. Depois disso, Ximbinha rompeu 
com Thábata por "divergências concen
tuais". A banda então passou a se chamar 
XCalypso e Chimbinha passou a ser cha
mado de Ximbinha. Em seguida, Ca rla 
Maués passa a ser companheira de palco 
do guitarrista. 

vocalista do Cabaré do Brega, projeto 
comandado pelo músico. 

Carla confirmou que as agressões ocor
reram em um estúdio em Belém e disse 
por telefone que está reunindo advogados 
para formalizar denúnciil. Em nota, a asses-

O caso veio à tona pelas redes sociais 
do ex-deputado federal Wladimir Costa, 
que se diz amigo próximo de Carla. Segun
do a publicação, a cantora teria sa(do do 
projeto devido às supostas agressões. 

Nesta quana, o projeto de Ximbinha 

Joelma e Chimbinha encerraram a Ban
da Ca lypso em 2015, após a separação 
marcada por denúnciils de agressão. No 

e Ocorrências 

Bandidos entram em ônibus para assaltar e 
fogem após passageiro reagir, em Baião WAI 

Bandidos invadiram na madrugada de quarta-feira (15) um ônibus que 
viajava na PA-151, de Baião para Belém, próximo ao presídio de Mocajub~ 
na região do Baixo-Tocantins. Segundo testemunhas, dois homens armados 
obrigaram o motorista a parar. Um terceiro bandido já estava no ônibus e 
reria embarcado como passageiro no terminal de Mocajuba. Ainda segundo 
as testemunhas, ao anunciar o assalto wn passageiro reria reagido e os ban
didos começaram a atirar. Após essa ação o bando fugiu sem levar nada. 
Nenhwn passageiro foi ferido com a ação dos assaltantes. 

Trânsito 
Um homem morreu atropelado na noite desta quarta-feira (15), na 

rodovia BR-316, na alnrra de Santa Maria do Pará, nordeste do estado. 
Urna equipe da Polícia Rodoviária Federal foi encaminhada ao local. Um 
longo congestionamento se fonnou na pista. Por volta de 22h, o corpo foi 
removido e a pista liberada. Segundo infonnações preliminares, a batida 
envolveu um caminhão e um carro de passeio. A PRF não informou a 
identidade da vítima nem as circunstâncias do ocorrido. 

Explosão 
Um barco explodiu no furo do Rio Grande em Abaetetuba, na região 

do Baixo Tocatins. A embarcação ficou completamente destruída. O piloto 
do barco conseguiu pular na água e não ficou ferido. Moradores disseram 
que houve vazamento de óleo no rio. Segundo infmrnações do Corpo de 
Bombeiros, a embarcação estava pronta para transportar combustível para 
wna rural do município, mas assim que o motor foi ligado, h:mve explosão. 

Eletrocutado 
Um homem morreu eletrocutado na tarde desta quarta-feira (15) no 

distrito de Outeiro, em Belém. De acordo com a Polícia Nlilitar, Ednaldo 
Pamoja Silva, estava realizando um serviço em um poste de energia quando 
recebeu uma descarga elétrica e morreu. Ainda de acordo com a Polícia, 
o caso aconteceu na avenida Paulo Costa, no bairro Água Boa. Urna equipe 
do 26º Batalhão de Polícia Nlilitar (26º BPM) foi enviada para o local. 

8 Ministério da Justiça e Segurança Pública 

Atuação da Fcrça-Tarefa Pmitmaária 
épronogadapormai; 00 diéu; no Pará 

A atuação da Força-Tarefu de Imetvenção PenitEnciária (FT!P) 
foi prorrogada por mais 60 dias no Pará. A informação foi divul
gada rra tarde desta quana-feira (15) pelas redes sociais oficias 
do Governo do Estado. A decisão deve ser publicada no Diário 
Oficial da União nos próximos dias. 

A autmização foi expedida pelo ministro de Justiça e Segu
rança Pública, Sérgio Moro, após um pedido feito pelo governador 
do Pará, Hélder Barbalho. Duran!E os próximos dois meses, a 
FTIP segue com as atividades de guarda, vigilância e custódia 
de presos. Os agen!Es da força estão no estado desde julho de 
2019, quando foram solicitados para pelo Governo após o mas
sacre no presídio de Altamira. 

O trabalho da FTIP no Pará é alvo de irwestigações. Acatando 
urna decisão do Ministério Público Federal (MPF), a Justiça do 
Pará havia afastado Maycon Rottava do cargo de coorderrador 
da FITP no estado no dia 3 de outubro. Segundo o MPF, inves
tigações apontam suspeitas de atos de tortura, maus tratos e abuso 
de autoridade contra detentos das unidades penitenciárias em 
intervenção. 

No entanto, no dia 16 de outubro, o Tribunal Regional Federal 
da 1' Região (TRFl) derrubou a liminar que afastava das funções 
o coorderrador da FITP. 

e Defeso 

Carga de 3 mil caranguejos·uçá é 
apreendida na BR·316, em Castanhal 

Trinta sacas de caranguejo-uçá foram apreendidas na madrugada 
desta terça-feira (14), pela Polícia Rodoviária Federai (PRF) em Cas
tanhal, nordeste do estado. A espécie está no período de defeso e 
não pode ser capturada. 

A ação ocorreu em frente à Unidade Operacional da PRF, no 
Km 53 da BR-316, por volta de 3h, após abordagem ao veículo sus
peito. Na carroceira do carro, os policiais encontraram 30 sacas de 
caranguejo, contendo 100 caranguejos em cada saca, totalizando 3 
mil animais da espécie, violando a Instrução Normativa (IN) 1/2020 
do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento (MAPA) 
que proíbe a captura, o transporte, o beneficiamento, a industriali
zação, e a comercialização de caranguejo-uçá durante o período de 
reprodução da espécie. 

O condutor e a carga apreendida foram encaminhados para a 
Delegacia de Policia Civil de Castanhai/PA. No local foi acionada 
aAdepará (Agência de Defesa Agropecuária do Estado do Pará) que 
tomou as providências cabíveis. Os caranguejos foram libertados 
durante essa tarde em um local de mangue. 
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TEMPERAMENTO 8 Homem anunciou assalto, mas desistiu do crime após ser ignorado em São João Batista do Glórta 

Gerente de supermercado que ignorou bandido explica calma de vítimas em MG: 'nunca fomos assaltados' 
1 Imagine uma cidade pacata. Essa é São 

João Batista do Glória (MG). O muni
cípio de pouco mais de 7 mil habitantes 

é mais conhecido por suas cachoeiras e bele
zas naturais aos pés do Serra da Canastra, 
do que pelo progresso e suas mazelas, como 
a criminalidade. 

Foi lá que um fato inusitado chamou a 
atenção: um homem anunciou um assalto 
em um supermercado, mas desistiu do crime 
depois de ser ignorado pelas vítimas. 

Fomos atrás de respostas e descobriu o 
motivo de tanta calma dos funcionários: em 
três décadas de existência, o estabelecimen
to nunca havia sido assaltado. Sequer sofreu 
uma única tentativa. "O supermercado aqui 
tem quase 30 anos e nunca aconteceu isso, 
é a primeira vez, a cidade é muito tranquila. 
Nos mais afastados já aconteceu, mas aqui 
não. A praça é muito movimentada, fica 
difícil o acesso", contou o gerente do super
mercado, Jorge Batista de Oliveira. 

A cena foi flagrada pelas câmeras de 

segurança. As imagens mostram quando 
um homem com um capacete entrou no 
supermercado e anunciou o assalto. Os 
clientes e funcionários do mercado não 
entendem muito bem e continuam tudo 
como se nada tivesse acontecido. 

O assaltante anuncia mais uma vez o 
assalto, mas mais uma vez, nada acontece. 
Ignorado, ele desiste e vai embora. A ima
gem mostra ainda que um dos clientes inclu
sive continua tomando uma cerveja. 

O rapaz estava com a mão nas costas 
como se estivesse armado. Mas, como nin
guém reagiu à tentativa, ele foi embora sem 
levar nada do supermercado. "Tava todo 
mundo concentrado ali empacotando, os 
caixas tudo com fila, tinha um rapaz até 
tomando uma cerveja na fila. O menino 
estava empacotando, virou, olho pra ele e 
voltou a empacotar de novo normal (risos). 
As meninas que estavam no caixa nem per
ceberam. O pessoal não deu atenção e ele 
saiu correndo", contou o gerente. 

8 Câmeras de segurança flagraram o momento do ataque, durante jogo de futebol promovido em parceria com igreja evangélica 

Dupla armada invade escola, atira e deixa três adolescentes feridos em Fortaleza 
U ma dupla armada invadiu a 

quadra de uma escola parti
cular, atirou e deixou três 

adolescentes feridos no Bairro José 
Walter, em Fortaleza. A ação acon
teceu na noite desta quarta-feira (15), 
por voltadas 19h30 e foi flagrada por 
câmeras de segurança. No momento 
do tiroteio estava acontecendo uma 
partida de futebol promovida por pro
jeto social desenvolvido e mantido 
pela Igreja Evangélica Assembleia 
de Deus no Bairro José Walter. 

O Centro Educacional Doris 
Johnson, onde aconteceu o tiroteio, 
informou que o ocorrido "trata-se de 
um caso isolado". A escola acrescen
tou que, dentre os feridos, dois são 
alunos matriculados na instituição e 
a outra vítima é uma jovem que assis
tia ao jogo. 

Nas imagens registradas por 
câmeras do colégio, é possível ver 
que um grupo de pessoas que estava 
assistindo à partida corre assim que 
escuta o primeiro disparo. Em segui-

da, dois suspeitos invadem a quadra 
e atiram na direção a um jovem. A 
vítima tenta correr, mas é perseguida 
pelos criminosos. 

Durante o tiroteio, houve correria 
e tumulto no local. Os suspeitos esta
vam usando capacetes e fugiram após 
os tiros. 

Estudantes feridos 
Conforme testemunhas, as vítimas 

foram socorridas e levadas para o Hos
pital Distrital Gonzaga Mota do José 
Walter, o Gonzaguinha José Walter. 
Em seguida, duas ambulâncias do 
Samu fizeram a transferência dos dois 
estudantes feridos para o Instituto 
Doutor José Frota (IJF), no Centro da 
capital. 

A direção do Centro Educacional 
Doris Johnson comunicou, por nota, 
que as vítimas "não foram feridas 
gravemente e todos estão se recupe
rando do ocorrido, já tendo sido sub
metidos a procedimentos médicos e 
aguardando alta do hospital". 

8 Maria Fernanda Fagundes Sobrinho, de 19 anos, estava passeando com amigos e familiares quando retornou com uma amiga para tirar foto na cachoeira em Cajati, SP, e se afogou 

Jovem morre afogada após chamar amiga para tirar 1selfie1 em cachoeira 
U majovemdel9anosmorreuapós 

se afogar na Cachoeira da Capeli
nha, em Cajati, no interior de Sâo 

Paulo. Segundo informações obtidas pelo 
Gl nesta quinta-feira (16), a garota já estava 
indo embora, quando se separou do grupo 
em que estava e voltou à cachoeira para 
fazer urna selfie com uma aruiga. Elas foram 
surpreendidas pela correnteza e apenas a 
colega da vítima foi resgatada com vida. 

Conforme informações da Fundação 
Florestal, Maria Fernanda Fagundes Sobri
nho é de Curitiba, no Paraná, e estava com 
um grupo de 15 pessoas, entre amigos e 
faruiliares. Eles chegaram ao Parque Esta
dual do Rio Turvo (PERT) por volta das 
lüh de domingo (12) para visitar a cachoeira 
e foram recebidos por monitores, que pas-

saram todas as orientações conforme pro
tocolo das unidades. A operadora de tele
marketing aproveitou parte do dia no local. 

Por volta das 13h30, o grupo que estava 
com ela decidiu que iria embora e seguiu 
sentido trilha. A jovem e uma amiga de 17 
anos resolveram voltar para tirar uma última 
foto. Segundo a Secretaria de Segurança 
Pública (SSP), ambas ficaram na margem 
da cachoeira e, em um determinado 
momento, o volume da água aumentou rapi
damente, e as duas afundaram. 

O grupo notou que as duas estavam 
demorando e as pessoas decidiram retornar 
para saber o que havia ocorrido. Um deles 
viu a adolescente se afogando e a puxou 
para a superfície. Maria não foi localizada 
pelos aruigos, que decidiram acionar o Cor-

po de Bombeiros. O corpo da jovem foi 
encaruinhada para o Instituto Médico Legal 
(IML) e o caso, registrado como óbito -
morte natural, na Delegacia de Cajati, segue 
em investigação. 

Fundação Florestal 
Em nota, a Fundação Florestal (FF) 

lamenta a morte da jovem Maria Fernanda 
e afirma que, após o acidente, imediata
mente, os funcionários do PERT prestaram 
toda assistência ao grupo e acionaram o 
Corpo de Bombeiros e a Polícia Militar. 

O local possui sinalizações e monitores 
que alertam sobre os cuidados a serem 
tomados durante o passeio, tais como riscos 
de afogamento, trombas d' água e não con
sumir bebida alcoólica nas dependências. 



9 A vítima estaria caminhando pela travessa qua ndo foi emboscada pelo algoz. O 
homem abriu fogo várias vezes, alvejando Ratinho em diversas partes do corpo. Ele 

foi socorrido por meios próprios e levado ao Hospital de Emergências IHE) de Macapá. 

LOCAL 8 Crime ocorreu na noite de quarta-feira (15) no bairro Marabaixo N, zona oeste de Macapá 

Ratinho' é executado a tiros durante emboscada no Marabaixo IV 
U m homem identificado como Ale

xandre da Silva Bastos, de 19 anos, 
o 'Ratinho', foi assassinado a tiros 

na noite de quarta-feira (15) na travessa 
Marilene, bairro Marabaixo IV, zona oeste 
de Macapá. As informações sobre o caso 
ainda são escassas, de acordo com a polícia. 
O Centro Integrado em Operações da Defe
sa Social (Ciodes), confirmou que a ocor
rência foi registrada às 2lh43. 

A vítima estaria caminhando pela traves
sa quando foi emboscada pelo algoz. O 
homem abriu fogo várias vezes, alvejando 
Ratinho em diversas partes do corpo. Ele foi 
socorrido por meios próprios e levado ao 
Hospital de Emergências (HE) de Macapá. 

No mesmo ataque, Cícero Pereira da 

8 DISPAROS 

Silva, de 40 anos, que passava pelo local 
no momento dos disparos acabou sendo 
alvejado. Ele não tinha nenhuma relação 
com o caso. Cícero foi vítima de bala per
dida. Ele recebeu atendimento médico e 
passa bem. Segundo a equipe médica, Ale
xandre já deu entrada cadáver naquela uni
dade de saúde. 

O corpo de Ratinho foi removido para 
o Departamento de Medicina Legal (DML) 
da Polícia Técnico-Científica (Politec) para 
ser necropsiado. A Polícia Militar fez dili
gências na região, mas não localizou o ati
rador. A motivação para o crime ainda é 
desconhecida. 

Reportagem e fotos: Jair Zemberg 
Texto: Elden Carlos 

Ataque a tiros deixa um morto e outro ferido no bairro do Muca 
O alilque a um grupo de pessoas deixou 

um homem morto e outro ferido na noite 
de quarta-feira (15) próximo à rua do 

Copala, bairro do Muca, zona sul de Macapá. 
Segundo as primeiras informações colhidas pela 
polícia no local, dois homens que estavam em 
uma motocicleta se aproximaram do grupo e o 
carona passou a efetuar os disparos. 

Juan Neves dos Passos, de 27 anos, o 'Gor
do', e Wendel Lima Castro, de 20 anos, foram 
alvejados. Eles foram socorridos e levados ao 
Hospital de Emergências (HE) de Macapá, mas 
Gordo já chegou morto. Wendel recebeu aten
dimento e ficou hospitalizado. 

Policiais militares realizaram buscas na 
região, mas não localizaram os suspeitos. A moti
vação para o ataque ainda é desconhecida. O 
corpo de Juan foi removido para o Departamento 
de Medicina Legal (DML) da Polícia Técnico
Científica (Politec) para ser necropsiado. 

Reportagem e fotos: Jair Zemberg 
Texto: Elden Carlos 
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Amapá 
NOVOS ARES e Ex-jogadora do Clube de Regatas Vasco da Gama, Iandra ~ouza, está de malas prontas para jogar no ~porting Clube de Braga e Revelação 

Atleta amapaense está prestes a jogar na Europa Jefferson Jari, ex·Santos·AP, 
vai disputar o campeonato 
Goiano pelo Anapolina 

OaRedaçl!o 

U ma revelação. do futebol feminino 
amapaense esta prestes a Ir representar 
o nosso futebol em Portugal. A ex

jogadora do Clube de Regatas Vasco da 
Gama, landra Souza, está de malas prontas 
para jogar no Sporting Clube de Braga. E ela 
mesma relata como aconteceu esse convite 
para jogar na Europa. 

Projeto 
prevê centro 

olímpico 
com pista 
e piscina 

no estádio 
Glicério 

Marques, 
emMacapá 

........ ..... .. .. .. .. .... . --

"Eu fui a um CT do Wellington Andrade, 
que é goleiro da seleção de Portugal de Beach 
Soccer, e aí eu treinei com ele e daí ele gostou 
de mim e pediu para que eu fosse treinar. Aí 
surgiu a oportunidade para que eu fosse para 
fora do Brasil", finalizou. 

O técnico da jogadora, Ovídio Neto, falou 
sobre o trabalho que está sendo desenvolvído 
com a jogadora. "Estamos desenvolvendo um 
trabalho com ela, precisariamos de mais tem-

po, mas, vamos tentar aprimorar o máximo 
que podemos, principalmente sobre o contato 
físico, a questão dos gramados, a postura, para 
que ela possa ter um bom desempenho e 
seguira carreira promissora dela", afirmou o 
professor. 

A atleta recebe todo apoio da Secretaria 
de Estado do Desporto e Lazer, e ela está de 
víagem marcada para Portugal nesta quarta
feira (15). 

O jogador amapaense Jefferson Jari, 
revelado pelo Santos-AP, foi apre
sentado pelo Anapolina de Goiás 

para a temporada 2020. 
O volante de 23 arre.;, chega para disputar 

o Campeonato Goiano, programado para 
iniciar no dia 22 de janeiro, com final prevista 
para o dia 26 de abril. 

Jefferson Jari, que já treina com o elenco 
em Anápolis, chega após passagem pelas 
equipes paraenses da Tuna Luso e Indepen
dente de Tucuruí. 

U ma ordem de serviço no valor de R$ 12 milhões, foi 
assinada pela Prefeitura de Macapá, para obras no Está
dio Municipal Glicério Marques e a construção de um 

centro olímpico. 
A assinatura do tenno, aconteceu durante a comemoração 

dos 70 anos de fundação do estádio, que também é conhecido 
como: "Glicerão" e "Gigante da Favela". 

Além do prefeito Clécio Luis, estiveram presentes no evento 
o senador Davi Alcolumbre, presidente do Congresso Nacional 
e outras autoridades da capital e do estado. 

Para o prefeito de Macapá, o histórico de descrença com a 
obra do estádio Glicério Marques, precisa chegar ao fim. "Foram 
dois anos de muito trabalho e desta vez esperamos que a obra 
tenha, um principio, um meio e um fim. Vamos entregar um 
novo Glicério Marques, desta vez, não apenas como um estádio 
de futebol, mas com espaço par a revelação de atletas em outras 
modalidades", disse Clécio Luis, que anunciou a entrega para 
o fim deste ano. 

Já o senador Davi Alcolumbre, chamou a atenção para a 
busca de quase dois anos para que tudo fosse feito para a via
bilidade da obra no estádio. "Hoje é a realização de um sonho, 
vendo que a busca da liberação de recursos para o Glicério Mar
ques, se tornou realidade e a obra irá acontecer", destacou. 
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ANÁLISE e Treinador vê time atuar de fonna segura e confia que poderá continuar nesse rttmo nas próximas partidas 8TÊNIS 

Técnico Renan Dai Zotto comemora boa atuação 
do Vôlei Taubaté: 11Quero manter esse alto padrão11 

A pós bater Maringá por 3 sets a O, em 
casa, o técnico do Vôlei Taubaté, 
Renan Dal Zotto, definiu a vitória 

como "de extrema importância" para as pre
tensões da equipe na temporada. 

Com o resultado, a equipe taubateana 
retomou a confiança para a sequência do ano, 
após uma série de derrotas na S uperliga. 

O triunfo, que veio com parciais de 25/17, 
25/16 e 25121, classificou o time para a semi
final da Copa. 

Ao analisar a partida, o treinador afirma 
ter gostado da defesa da equipe e da visão de 
jogo do levantador Rapha na hora de passar 
para definição dos companheiros. 

- Jogamos em todos os fundamentos de 
uma forma bem equilibrada. O sistema de 
bloqueio e de defesa funcionaram bem, acre
dito que tenha sido o ponto alto. O Rapha fez 
uma grande partida, distribuiu bem o jogo, 
colocando todos em condições de atacar, 
comentou o técnico. 

Ressaltando o bom desempenho coletivo, 
ele também aponta a possibilidade de pro
mover um maior revezamento nas próximas 
partidas seguintes, visando chegar com o 
elenco em condições ideais para a fase final 
da competição. 

-O que eu quero é manter esse alto padrão 
de jogo e, nos próximos dias de treinamento, 
nos próximos jogos, dar o máximo de ritmo 
de jogo para todos os atletas, afirmou. 

e Fórmula! 

Kubica nega que limitações no braço direito tenham contribuído para o fracasso da Williams 
R oben Kubica ainda não perdoou 

a Williams pelo carro ruim que 
projetou para a temporada de 

2019, ano em que voltou a pilotar na Fór
mula 1. Na qllilflil-feira, o polonês falou 
aberlilmente sobre os problemas que 
enfrentou na equipe britânica e refutou 
qualquer possibilidade de que suas limi
lilções físicas no braço direito ou o 
desempenho dos pneus tenha contribllido 
para o mau desempenho nas pislils. 

Em 2011, ao participar de uma prova 
de rali, Kubica sofreu um acidente com 
graves sequelas em seu braço direito. Na 
ocasião, o problema físico fez com que 

se afasli!sse da Renault para iniciar a sua 
recuperação. No ano passado, na Wil
liams, ele conseguiu voltar a ser titular 
na categoria máxima do automobilismo 
mundial. 

- Um dos fatores que não influencia
ram (no mau desempenho do carro) 
foram minhas limililções nas CUJVas de 
allil velocidade. Você perde mais (per
formance) quando tem duas ou três cur
vas seguidas do que apenas urna, ou urna 
reta. Por isso, tenho certeza de que 
minllil5 limililções não estão influencian
do minha pilotagem, afirmou Kubica, 
em entrevista ao Motorspon.com. 

Em busca de recorde de Federer, 
Nadai pode ter Kyr~os nas 
oitavas do Aberto da Austrália 

D ono de 19 titulas de Grand Slam na 
carreira e atual líder do ranking mun
dial, o espanhol Rafael Nadai terá, 

na teoria, vida tranquila nas primeiras roda
das do Aberto da Austrália, primeiro Grand 
Slam do ano. As chaves foram sorteadas 
nesta quinta-feira e o colocaram sem grandes 
rivais nas três primeiras rodadas. 

O Aberto da Austrália pode marcar a 
vigésima conquista de Grand Slam de Rafael 
Nadal, que, des.sa maneira se igualaria com 
Federer como maior vencedor da história. 
Djokovic é o terceiro, com 16. 

Na estreia, jogará contra o boliviano 
Hugo Dellian, depois erúrentaria o vencedor 
do duelo entre o português João Sousa e o 
argentino Federico Delbonis. O compatriota 
Paulo Carrefío Abusta, cabeça de chave 
número 27, pode ser o rival na terceira fase. 
O principal oponente seria, se tudo ocorrer 
dentro do esperado, Nick Kyrgios, nas oita
vas de final. 

Já seus principais rivais, o sérvio Novak 
Djokovic e o suíço Roger Federer, apesar 
de favoritos nos primeiros jogos, devem ter 
partidas mais duras. Federer estreia contra 
o americano Steve Johnson, enquanto Djo
knvic diante do alemão Jan Lenard Struff. 
Se avançar, Djokovic pode pegar o grego 
Stefanos Tsitsipas, sexto pré-classificado, 
nas quartas de final, enquanto Federer pode 
enfrentar Denis Shapovalov, cabeça de cha
ve 13, nas oitavas. 

Na chave feminina, a australiana 
Ashleigh Barty, líder do ranking, vai estrear 
contra a ucraniana Lesia Tsurenko. Oitava 
cabeça de chave, a arneriilna Serena Williams 
estreia contra a russa Anastasia Potapova. 

Ulisses Laurinda Pré-Olímpico de Basquete 

P assaporte em mãos e algumas conversas na cabeça. O treinador 
da seleção masculina de basquete, o croataAleksander Petro
vic, irá para os Estados Unidos em fevereiro com a missão 

de se reunir com os brasileiros que atuam na liga profissional ame
ricana. Na agenda, conversas pessoais com o armador Raul Neto, o 
Raulzinho, jogador do Philadelphia 76ers, o pivô Cristiano Felício, 
do Chicago Bulis, e o ala Bruno Caboclo, do Memphis Grizzlies. 
Todos já foram contatados por telefone e deram o sinal positivo para 
o treinador sobre suas participações no Pré-Olímpico em junho. 

Raulzinho, que foi convocado para o Mundial da China no ano 
passado mas ficou de fora por uma lesão no tornozelo esquerdo, 

'' Técnico da seleção 
brasileira de basquete 
irá assistir a jogos da 
NBA e conversar com os 
atletas que estão na 
liga profissional dos 
Estados Unidos, Torneio 
a ser disputado na 
Croácia, em jllllllo, é a 
última c!Jance de o 
Brasil estar em Tóquio 

'' 

Jornalista - E-mail: ulisseslau1indo@bol.com.b1 - Blog ulisseslaurindo.zip.net 

tem demostrado interesse na convocação. O arma
dor só não estaria com o grupo da seleção na Croá
cia, em junho, por lesão ou caso o seu time, o Phi
ladelphia 76ers, chegue às finais da NBA, com 
datas reservadas entre 4 e 21 de junho, o que cho
caria com a fase final de preparação para o torneio 
classificatório. Petrovic também irá assistir aos 
jogos dos times em que os brasileiros jogam: Phi
ladelphia x Knicks (27/02), Chicago x Dallas 
(02/03), Brooklyn x Memphis (04103). 

Ainda não será nesta viagem que o treinador 
encontrará o pivô Anderson Varejão, que está sem 
clube desde que deixou o Flamengo em julho do 
ano passado. Varejão, 37 anos, mantém a forma 
com treinadores particulares em Cleveland, onde 
mora com a esposa que está grávida de urna meni
na que nasce em março. O técnico croata conta 
com Varejão, um dos destaques do Brasil na Copa 
do Mundo de basquete do ano passado, na China, 
competição em que o Brasil terminou em 13º lugar 
e não conseguiu vaga para os Jogos de Tóquio. 

Petrovic reservou o mês de maio para conver
sar pessoalmente com os veteranos do grupo, além 
de Anderson, Alex, Marquinhos e Leandrinho. O 

técnico da seleção já fez 'tour' semelhante nos pri
meiros dias do ano, quando viu jogos dos brasi
leiros que atuam na Espanha e se encontrou com 
os armadores Marcelinho Huertas, do Tenerife, e 
Rafa Luz, do Murcia, o ala Vítor Benite e o pivô 
Augusto Lima, ambos do San Pablo Burgos. 

O Mundial é a última chance do Brasil disputar 
os Jogos de Tóquio. Para garantir sua participação, 
o Brasil terá que vencer o torneio com sede em 
Split, na Croácia, entre 26 e 28 de junho, um mês 
das Olimpíadas no Japão. A seleção está no grupo 
com Tunísia e Croácia, dona da casa. Os dois 
melhores passam de fase e pegam os dois melhores 
da outra chave, que tem Rússia, Alemanha e Méxi
co. Só o campeão da sede estará em Tóquio. 

Oito seleções estão garantidas: Japão (país
sede), Austrália (melhor da Oceania na Copa do 
Mundo), Nigéria (melhor da África na Copa do 
Mundo), Irã (melhor da Ásia na Copa do Mundo), 
Estados Unidos e Argentina (dois melhores das 
Américas na Copa do Mundo), Espanha e França 
(dois melhores da Europa na Copa do Mundo). As 
últimas quatro vagas serão dos campeões de cada 
pré-olímpico. 
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EXPECTATIVA e Reunião de empresário com o clube italiano ocorreu. Faltam detalhes burocráticos para o acordo 

Fiorentina libera, e atacante Pedro é esperado 
no Rio para fechar com o Flamengo 

P edro está muito perto de se tornar 
jogador do Flamengo. Em reunião 
em Florença, a Fiorentina aceitou 

emprestar o atacante ao Rubro-Negro até o 
fim do ano, com opção de compra. Faltam 
detalhes burocráticos para a operação ser 
concluída. 

Pedro embarca num voo em Florença e 
chegará ao Rio de Janeiro. Ele virá acom
panhado de seu empresário, Mareio Giugni, 

responsável por se reunir com os italianos e 
obter a liberação. 

Pedro foi comprado em setembro de 
2019 pela Fiorentina por 11 milhões de 
euros. Pela Viola, o atacante disputou apenas 
quatro partidas, sem ter balançado as redes. 
Foram 59 minutos com a camisa do clube 
italiano. 

O interesse do Flamengo em Pedro é 
antigo. Em junho do ano passado, o Rubro-

Negro tentou comprar o atacante ao Flumi
nense, fez uma oferta de 10 milhões de euros 
e sinalizou com aumento para 12 milhões 
por 75%. O Tricolor, por sua vez, rechaçou 
vendê-lo ao rival. 

Pedro será o quinto reforço do Flamengo 
para 2020. Antes, o clube havia fechado com 
os atacantes Pedro Rocha e Michael, o 
wgueiro Gustavo Henrique e o volante Thia
go Maia. 

8 Com aUetas cobiçados, técnico André Jardine pede foco na busca por uma vaga em Tóquio 

Janela de transferências mexe com dia a dia 
da seleção brasileira às vésperas do Pré-Olímpico 

Propostas, reuniões, exames médicos 
para assinatura de contrato ... A janela de 
transferências mexe com o dia a dia da sele
ção sub-23 às vésperas da estreia no Pré
Olírnpico. 

Com diversos jogadores cobiçacbs no 
mercacb, o Brasil inicia sua participação no 
torneio sul-americano neste cbmingo, contra 
o Peru, às 22h30 (de Brasilia), na cidade de 
Armênia, na Colômbia. 

Embora o técnico André Jardine pregue 
foco total na busca por uma vaga nos Jogos 
de Tóquio, inevitavelmente alguns atletas 
acabam dividindo as atenções com a janela. 
Isso ficou nítido na última quarta-feira, quan
do Reinier não viajou com a delegação cana-

rinho para definir sua venda do Flamengo 
para o Real Madrid, da Espanha. 

Antes de ser liberacb, o meia-atacante 
já havia realizado exames médicos sob 
supervisão de médico do Real Madrid na 
Granja Cornary, onde a Seleção Brasileira 
estava treinando. 

O mesmo aconteceu com o Caio Hen
rique, lateral-esquerdo que está prestes a tro
caro Fluminense pelo Grêmio. Na ocasião, 
um diretor do clube gaúcho também teve 
acesso ao local. 

-O fato deles estarem concentrados aqui 
ajuda (a não pensar rnníto em transferências). 
Eles estão "full time" aqui com a gente. A 
gente tem dias que trabalha em três turnos e 

à noite ainda fazemos alguma reunião, algu
ma situação para eles. Obviamente que não 
conseguimos isolar eles do mundo externo, 
porque são atletas que estão acompanhando 
as coisas. A vida deles que está em jogo, a 
gente entende isso, declarou o treinador da 
Seleção, que ainda completou: 

- A gente tem pedido a eles o máximo 
de foco, de concentração. São atletas de exce
lência, que com certeza sabem que nesse 
momento é fundamental estar de corpo e 
alma aqui, diariamente, com a cabeça no 
treinamento, porque eles já entenderam e 
têm consciência do tamanho da responsabi
lidade que nós temos. E vamos tocbs muito 
fortes para trazer essa vaga e a medalha! 
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8 Aprendizado 
FelipeMelo admite que ta a aprender na zaga 
do Palmeir9JI e se diz feliz per virar Cl]itão 

Passados os primeiros 45 minutos em sua nova função no Pal
meiras, na estreia do T ameio da Flórida, o agora zagueiro Felipe 
Melo fez elogios ao técnico Vanderlei Luxemburgo, responsável 
por trocá-lo de posição, e afirmou que irá melhorar. ''Tudo é muito 
treinamento, é prática. É como dirigir um carro, você vai dirigindo 
e ficando bom. Claro que com muita prudência, muita responsa
bilidade", disse o jogador. "Mas a gente chama o Luxemburgo de 
professor porque ele nos ensina. Estou na mão de um dos melhores 
treinadores da história do futebol, e a tendência é melhorar". 
Durante a semana, o treinador explicou que, mais recuado, Felipe 
Melo terá de correr menos, estará mais inteiro fisicamente para 
eventuais combates e correrá menos risco de levar cartões. Pontos 
que, em alguns momentos, atrapalhavam o volante de 36 anos. 

e Conceitos 
Jnteusoe oombativo, Corinthians já começa a 
ganhar nova cara com esquana de'ftago Nme 

Com apenas df"l dias de preparação com Tiago Nunes, o Timão 
encarouo New Y mk City FC no estádio do Orlando City, na estreia 
do Tornei o da Flórida, e viu seu time titular vencer o primeiro 
tempo por 2 a O com enorme superioridade. Com os reservas, 
perdeu por 1 a O na etapa final. Mais do que resultado, porém, o 
que o torcedor pode celebrar é urna clara mudança de postura em 
relação ao que se via corno padrão até 2019. O futebol reativo 
ficou para trás e, quando o técnico teve titulares em campo, o que 
se viu foi um time propositivo, que lliOUa posse de lxJla para avançar, 
que agrediu com qualidade e que, quando não tinha a bola, pres
sionava com força para tentar recuperá-la. Futebol de intensidérle. 

8 Mistério 
Jesualdo adota privacidade em início no Santos, 
usa tapo para testes e agrada a jogadn 

O técnico Jesualdo Ferreira optou pela privacidade e pelo 
mistério nestes primeiros dias de pré-temporada do Santos. 
Ainda não foi possível observar nenhuma atividade tática do 
português no CT Rei Pelé. Mesmo assim, certo é que o treinador 
tem feito testes com toda a equipe. Sem pressa para encontrar 
um time ideal, Jesualdo tem agradado ao elenco neste começo 
de trabalho no Peixe, principalmente por valorizar o trabalho 
do grupo sem "desmerecer" jogadores considerados não tão 
importantes para formar urna possível equipe titular. Foram as 
impressões passadas pelo atacante Raniel e pelo volante Jobson, 
ambos durante coletivas de imprensa no CT: o "lado humano" 
do treinador e a chance para todo o grupo têm sido vistos como 
positivos. O jeitão mais tranquilo é urna mudança significativa. 

8 Opções 
Ainda sem t.odmà ~ Odairsboça 
Fluminense mo Nenê, Hudson e Caio Paulista 

A poucos dias da estreia do Fluminense na temporada 2020, 
o técnico Odair Hellmann já começou a esboçar o time que 
levará a campo neste domingo, contra a Cabofriense, pela 1'3 
rodada da Taça Guanabara. Ele não terá à disposição diversos 
jogadores. Ganso cumpre uma suspensão recebida em 2019, 
Nino está a serviço da seleção brasileira no Pré-Olímpico, e os 
reforços Egídio, Henrique e Yago, ainda não foram regularizados. 
Frazan sofreu urna grave lesão no joelho, e Muriel se recupera 
de uma fratura na mão esquerda. Neste cenário, o treinador tem 
planejado, em atividades e conversas ao longo da pré-temporada, 
o time para a estreia, cuja provável escalação é: Marcos Felipe, 
Gilberto, Matheus Ferraz, Luccas Claro e Orinho; Yuri, Hudson 
e Nenê; Caio Paulista, Marcos Paulo e Evanilson. 

e Atenção 
Gabriel Pec impressiona Abel em treinos e 
será a novidade do V mico na estreia do carioca 

Historicamente, Abel Braga costuma observar garotos, se 
impressionar com o futebol deles e lhes dar oportunidades 
quando chega a um time. O meia Gabriel Pec, foi quem mara
vilhou o treinador do Vasco nos primeiros trabalhos no CT do 
Almirante. O jovem. a não ser que ocorra alguma mudança de 
última hora, será novidade do time diante do Bangu, domingo, 
na estreia no Carioca. A movimentação e o poder de finalização 
do garoto chamaram atenção de Abel. Pec chegou a marcar 
três gols em urna das atividades da pré-temporada. Natural de 
Petrópolis, Pec, que faz 19 anos no próximo dia 11, será ores
ponsável por municiar o trio de ataque do Vasco, quejá está 
na ponta da lingua de Abel: Talles Magno, Marrony e Gerrnán 
Cmo. O treinador não abrirá mão de jogar com três atacantes, 
sua preferência há muito tempo no futebol brasileiro. 



Ansiedade 
para estreia , 

9 -Espero estrear bem, sair com o pé direito na frente . Isso é muito importante para 
dar confiança no elenco para o restante da temporada, diz Rafael Jansen. 

8 DEFENSOR DO REMO RESSALTA A IMPORTÃNCIA DE ESTREAR NA TEMPORADA COM UMA VITÓRIA, DEMONSTRA CONFIANÇA NO TRABALHO DO TREINADOR E DIZ NÃO CONHECER MUITO SOBRE O TAPAJÓS 

Rafael Jansen revela ansiedade do elenco azulino 
para estreia diante da torcida: 11Contando os dias 11 

F altando quatro dias para a 
estreia no Campeonato 
Paraense, o Remo faz seus 

últimos treinos da pré-temporada em 
Salinas, no nordeste do Pará. E para 
chegar pronto para o primeiro jogo, 
o zagueiro Rafael J ansen quer que o 
time esteja afinado para começar o 
ano com pé direito. 

- Estamos praticamente ajusta
dos, só alguns detalhes que o profes
sor tem para corrigir, mas eu creio 
que, no treino de hoje e quando che
gar em Belém, ele vai nos passar 
esses detalhes para corrigir antes da 
estreia. Isso é muito importante. Não 
podemos cometer erros, principal
mente em uma estreia de campeo
nato, ressalta o defensor. 

O defensor, que vai para sua 
segunda temporada com a camisa 
azulina, não esconde a vontade de 
iniciar logo a temporada de jogos. 
Ele revelou ainda que os jogadores 
estão em contagem regressiva para 
encontrar a torcida. 

- Essa ansiedade não só eu tenho, 
mas os demais jogadores que per
maneceram e os novos que chegaram 
também têm. A gente fica contilndo 

8 GALOELÉTRICOANUNCIACHEGADADEMATEUSMELO,QUEESTAVAACERTADOCOMOSÃORAIMUNDO-AM 

Independente Tucunó 11dá chapéu11 em 
time amazonense e contrata jovem goleiro 

D ias após perder o goleiro Dida para o 
Flores til-CE, o Independente de Tucu
ruí contratou Mateus Melo para a posi

ção. O acerto fez com que o atleta deixasse o 
São Raimundo-AM, time no qual defendeu em 
2018 e que já estava com contrato para o Cam
peonato Amazonense deste ano. 

Mateus Melo tem 24 anos e foi revelado 
pela Tuna Luso Brasileira. Além do Tufão, o 

atleta acumula passagens por Paragominas, 
São Raimundo-PA, Desportiva Paraense, Prin
cesa de Solimões-AM e Atlético Paraense. 

O Independente fará a abertura do Parazão 
2020 contra o Castanhal, neste sábado, às 
15h30, no Parque do Bacurau, em Cametá. 
Como o Estádio Navegantão passa por refor
mas, a diretoria do Galo Elétrico irá mandar 
seus jogos longe de Tucuruí. 

os dias para a estreia, principalmente 
diante da nossa torcida, já que ano 
passado não conseguimos estrear 
diante da nossa torcida e esse ano 
estamos tendo essa oportunidade. 
Espero que estejamos bem focados 
no treino para chegar no jogo e dar 
essa alegria ao torcedor. 

- Espero estrear bem, sair com o 
pé direito na frente. Isso é muito 
importante para dar confiança no 
elenco para o restante da temporada. 

O Leão estreia no Parazão neste 
domingo, dia 19, contra o Tapajós, 
às 16h, no Mangueirão. Apesar de 
ter enfrentado o Boto duas vezes no 
estildual do ano passado, Rafael Jan
sen revela que não sabe muito do 
adversário, mas que o time tem que 
estar atento de qualquer forma. 

- Não conhecemos muito, mas 
sabemos que aqui no Pará não tem 
jogo fácil. Independente de qual time 
seja, temos que estar preparados para 
qualquer adversidade. [ ... ] Confio 
nos meus companheiros e no traba
lho que vem sendo dado pelo Jaques 
- sa lientou o defensor, que ainda não 
sabe se jogará na zaga ou na lateral
direita diante do Tapajós. 

8 UM DOS DESTAQUES DO PAYSANDU EM 2019, JOGADOR ESTÁ INTEGRADO AO ELENCO EM BARCARENA 

Volante se impressiona com recuperação 
e deve voltar ao Papão em cerca de um mês 
1 ntegrado ao elenco do Paysandu que 

rea liza a pré-temporada na cidade de 
Barcarena, o volante Uchôa, que se 

recupera de wna citurgia de retirada de um 
twnor no pé direito, tem realizado atividades 
de fis ioterapia com objetivo de retornar aos 
gramados. Ainda em dezembro do ano pas
sado, alguns dias depois do procedimento, 
e le iniciou tratamento pós-operatório no 
período das férias e tem a expectativa de 
ficar à disposição do técnico Hélio dos 
Anjos a pattir do dia 19 de fevereiro. 

-A gente começou no pós-operatório, 
fizemos um trabalho com laserterapia para 
melhorar e acelerar a cicatrização da área 

de onde foi retirado o tumor. Além disso 
foi iniciado wn trabalho de cinesioterapia 
de forma muito leve com exercícios isomé
tricos para ace lerar o processo de marcha e 
andar normal. Enquanto fazíamos esse tra
balho na região do pé e do tornozelo, houve 
wn fortil lecimento de joelho e quadril, para 
assim voltar o quanto antes, disse o fisiote
rapeutil bicolor Mário Carvalho, em entre
vista ao site do ciube 

- Ele tem feito trabalho de estilbilização 
no local, ganho de amplitude e wna readap
tação, ganhando confiança no trote, na cor
rida, completou o fisioterapeuta Júnior Fur
tildo, que está há 20 anos no Papão. 
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• 
• Na coluna social, clics da festa de 

reabertura do Mercado Central 
e pág.4 

Diferencie a tristeza 
comum da depressão 

• pág.2 

8 Conheça o que é a Piracema 
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Arqu1ologi1 cotidiano 1m116nid1 
compiem exposl~io fotogr6fic1 no MIS 

''

Os amapaenses agora podem aprender sobre 
mais sobre o cotidiano amazônida através da 
exposição itinerante "Foto_Arqueologia - Que 

fica: Na Amazônia - sítios_vestígios_andejos ribei
rinhos'', lançada nesta sexta-feira, 17. 

Do autor Maurício Paiva, a exposição fica aberta 
ao público das 9h às 14h, até o dia 4 de fevereiro, no 
Museu da Imagem e do Som (MIS), que fica na Av. 
Pedro Lazarino, no bairro Santa Inês. 

São 31 imagens que retratam as paisagens naturais, 
onde estão localizados estes sítios arqueológicos, 
vestígios fotografados em estúdio, além do cotidiano 
de ribeirinhos e populaçôes tradicionais do Amapá e 
de outros pontos da Amazônia. 

A exposição é idealizada pelo Instituto do Patri
mônio Artístico Nacional (Iphan) em parceria com a 
Secretaria de Estado da Cultura (Secult), que cedeu 
o espaço físico para o evento. 

As fotografias fazem parte do acervo particular 
do curador da exposição, Mauricio de Paiva. De acor
do com ele, as imagens retratam a Amazônia desde 
2008. Em 2009, o autor lançou o livro "Amazônia 
antiga: Arqueologia no entorno". 

"Nessa época, já acompanhava expediçôes arqueo
lógicas no Amapá, Pará e Amazonas. A ideia deste 

livro e da exposição busca provocar a reflexão de 
como os três elementos que dão nome a exposição 
se conectam. Importante ressaltar que estamos falando 
de uma Amazônia que pode ter chegar a 14 mil anos", 
disse. 

Para o superintendente do Iphan no Amapá, Harol
do Oliveira, a função do instituto é preservar o patri
mônio brasileiro, com a arqueologia inserida neste 
contexto. A ideia é disponibilizar à população o mate
rial arqueológico encontrado, que fica restrito aos 
técnicos, anexado aos processos. 

"Através dessa exposição, buscamos mostrar para 
alguns desses artefatos encontrados, assim como o 
cotidiano dos ribeirinhos. Durante o evento, teremos 
técnicos do órgão que poderão tirar qualquer dúvida 
do visitante sobre alguma fotografia", explicou. 

Já o secretário de Estado da Cultura, Evandro 
Milhomem, destcou a importância do trabalho do 
fotografo como parte da história amapaense e que 

Secult e Iphan apresentam "Foto_ArqueoJogia -
Que fica: Na Amazônia - sítios_vestígios_andejos 

ribeirinhos", do autor Maurício de Paiva. 

precisa ser divulgado para conhecimento do públi
co. 

"Maurício já tem outros trabalhos reali zados com 
relação a esta fotografia da Amazônia, um desses, o 
Foto Quilombola feito em 2013, em parceria com a 
Secult. Para nós que trabalhamos com a cultura, pre
zamos cada vez mais pela elevação disso, é importante 
apoiamos trabalhos como este", enfatizou. 

Exposição incinerante 
"Foto_Arqueologia - Que fica: Na Amazônia -

sítios_ vestígios_andejos ribeirinhos" será levada a 
partir de 12 de fevereiro a 4 de março, para a Casa 
do Comandante, no Museu Fortaleza de São José de 
Macapá, com visitações das 8h às 18h. 

A organização da exposição estuda levar a exposi
ção para outros municípios e até para fora do estado. 

Histórico do curador 
Maurício de Paiva é fotógrafo documentarista, jor

nalista na Revista Nacional Geographic, fotógrafo cola
borador no Laboratório de Arqueologia, Antropologia 

Ambiental e Evolutiva e possui projetos autorais ' ' 
como fotógrafo freelancer. O autor já teve dois 
livros publicados pela OBA Editora. 
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9 Para escritora, homem será o novo sexo frágil e mulher sustentará o lar. Você consegue 
imaginar uma sociedade em que a mulher seja a principal provedora do lar e o homem muito mais ligado às 

tarefas domésticas? Segundo a pesquisa da jornalista norte-americana Liza Mundy, os homens estão se transformando 
no sexo dependente e as mulheres vão dominar os postos de trabalho, na próxima geração. 

Liza estuda as questões de gênero há mais de 20 anos e é autora de "Michelle, A Biography" (biografia da 
primeira-dama dos Estados Unidos que entrou para a lista dos mais vendidos do "The New York Times"). A repórter, 
que foi premiada pelo jornal "The Washington Post" e é membro da "New America Foundation", estará em São Paulo 
no dia 6 de agosto para ministrar uma palestra no evento "Nossa Felicidade", promovido pela revista "Claudia", e 
lançar a edição brasileira do seu livro mais recente , "O Sexo Mais Rico" . 

o 
ca a. 

• Quem pensa que a feminilidade deve ficar de fora do ambiente de 
trabalho est~ enganado. Segundo uma pesquisa da Universidade George 

Mason, mulheres que abrem mão dela e adotam uma abordagem agressiva, 
mais masculina, têm menos chances de serem promovidas. 

Editora Chefe: Ziulana Melo 8 Fone: 3223-2779 8 E-mail: diario-ap@uol.cam.br 

• Para chegar a essa conclusão, a equipe da pesquisa pediu que 80 pessoas 
jovens do sexo masculino e feminino falassem sobre sua personalidade 

enquanto cursavam o mestrado em administração de empresas. Oito anos 
depois, os cientistas voltaram a procurá-los para saber sobre suas carreiras. 

e Saúde 

Diferencie a tristeza comum da depressão 
Atualmente, a depressão afeta 340 milhões de pes

soas em todo o mundo, ou seja, uma em cada cinco 
pessoas em algum momento da vida já apresentou 
ou apresentará quadro depressivo. Segundo a Orga
nização Mundial de Saúde (OMS), essa deve setor
nar a principal doença nos próximos vinte anos. 

Mas o que é depressão? É um distúrbio emo
cional, hoje reconhecido como doença. Segundo as 
modificações no Código Internacional de Doen
ças (DSM-V), é caracterizada por tristeza profun
da e baixa autoestima, que pode ser desencadeada 
pelo estresse, assedio moral, jornada de trabalho 
muito extensa, problemas financeiros, falta de 
emprego, cobrança pessoal, frustrações, luto e tam
bém por causas biológicas. 

Há uma alteração química no cérebro do pacien
te, onde os neurotransmissores não são produzidos de 
maneira satisfatória. Entre eles estão a serotonina, 
noradrenalina e dopamina, que são substâncias que 
transmitem impulsos nervosos entre as células. 

so, para adequar quimicamente a produção destes 
neurotransmissores. 

Nestes casos é necessário que o paciente procure 
um profissional da área de saúde mental, no caso um 
psicólogo ou psiquiatra, para que seja feita uma ava
liação do caso. Se a pessoa for diagnosticada um qua
dro depressivo, deverá iniciar um processo de psi
coterapia, em que irá rever sua postura diante dos 
problemas, e também um tratamento medicamento-

Após décadas de estudos a respeito da depressão, 
o novo Código Internacional de Doenças (DSM-V), 
resolveu incluir dentro do quadro da depressão o luto, 
que anteriormente não era aceito. Isto faz com que a 
depressão desencadeada pela perda de um ente que
rido seja aceita como doença, e também possa ser 
tratada adequadamente. 

Noiva, madrinha ou convidada? Veja dicas para 
acertar no sapato: 

1 -O sapato da noiva deve ser delicado e dis
creto, sem jamais ofuscar o vestido.~ um com

plemento do look que aparece com discrição. 

2 -O sapato da noiva deve ser delicado e discre
to, sem jamais ofuscar o vestido. ~ um com

plemento do look que aparece com discrição. 

3 -Se quiser usar sapato colorido, pense bem. 
Para casamentos, a consultora sugere looks 

atemporais.·~ possível criar um lookmoderno sem 
invencionices que, em 10 anos, ao olhar as fotos, 
causem arrependimento". Se optar por essa ideia, 
as melhores opções são em tom pastel. 

4 -Caso o vestido seja colorido, lance mão de 
sapato nude. Em uma cerimônia informal e 

moderna, não há problemas em fazer contraste de 
tons. Se quiser uma dose extra de modernidade e 
ousadia, metalizados também são uma boa opção. 

5 - A noiva tem o direito de brilhar. Portanto, vale 
vestido e calçado com brilho, mas deixe os pés 

sempre mais delicados. 

6 -O acessório deve ser confortável e bonito. 
Escolha o modelo com antecedência e use-o 

em casa para "amaciá-lo". 

7 -E. preciso que o sapato esteja em harmonia 
com o vestido. Por isso, escolha o modelo 

antes de comprá-lo e já o leve para fazer a pri
meira prova. 

8 -Se a noiva estiver acostumada com salto, o aces
sório pode ser bem alto. Caso contrário, é melhor 

evitar. Uma leve meia pata e o salto um pouco mais 
grosso colaboram com o conforto. 

9 -É interessante que noivas altas invistam em sal
to menor para não ultrapassar a altura do par

ceiro. 

Convidadas/madrinhas: 

1 O -Os modelos que mais combinam com vesti
dos de festa são escarpim e sandálias refinadas. 

11 -Saltos altos e finos são muito elegantes, porém 
menos confortáveis.Já modelos com uma leve 

meia pata e saltos um pouco mais grossos garantem 
mais conforto. 

1 2-Para vestidos coloridos, calçados nude são a 
opção sem erro. Metalizados também são indi

cados, desde que a cor harmonize com a do vestido. 
Ao contrário do que muitos pensam, opções pretas 
não são curingas, porque podem "pesar" dependen
do do tom do look. 

1 ~ - Escarpim de bico fino ajuda a alongar a silhue
~a e escarpim nu de é o mais indicado para com

pletar looks curtos das baixinhas, já que dá a ilusão 
de pernas mais alongadas. 

1 A -Com vestidos curtos, em que o sapato vai ficar 
6tem evidência, quem tem perna grossa deve ter 

atenção à tira que fica no tornozelo. Se for muito gros
sa e larga, corta a silhueta e deixa as pernas ainda 
maiores. 

8 RELACIONAMENTO 

Homem se sente mal em relação ao 
sucesso da parceira, diz pesquisa 
D e acordo com um novo estudo publicado no 

Journal of Personality e Social Psychology, a 
autoestima subconsciente de um homem pode 

ficar ferida quando sua esposa ou namorada se des
taca. No entanto, a autoestima das mulheres não foi 
afetada pelos sucessos ou fracassos de seu parcei
ro masculino. 

"Não faz sentido que um homem possa se sen
tir ameaçado se sua namorada o supera em algo que 
eles estão fazendo juntos, como a tentativa de per
der peso", diz a autora principal do estudo, Kate 
Ratliff, da Universidade da Flórida. "Mas esta pes
quisa encontrou evidências de que os homens inter
pretam automaticamente o sucesso de uma parcei
ra como o seu próprio fracasso, mesmo quando eles 
não estão em concorrência direta". 

Na pesquisa, Kate e sua equipe analisaram cer
ca de 900 pessoas que vivem nos EUA e na Holan
da. Os resultados disso mostram que os homens 
subconscientemente se sentem piores sobre si mes
mos quando pensam em algum momento em que sua 
parceira prosperou em uma situação, e que eles 
tinham falhado. 

Foram dados a 32 casais da Universidade de Vir
ginia o que foi descrito para eles como um "teste de 
resolução de problemas e inteligência social" e, em 
seguida, eles ouviram que seu parceiro se classifi
cou tanto entre os 12% melhores quanto nos 12% 
piores em relação a todos os estudantes universitá
rios. 

Ouvir que seu parceiro teve uma pontuação alta 
ou baixa no teste não afetou o que os pesquisado
res chamaram de explícita autoestima dos partici
pantes, ou como eles disseram que se sentiram. 

Mas quando os participantes também receberam 
um teste para determinar como eles se sentiram sub
conscientemente sobre o desempenho de seus par
ceiros, ou autoestima implícita, os resultados mos
traram algo diferente. 

Nesse teste, um computador controla a rapidez 
com que as pessoas associam boas e más palavras 
com eles mesmos. Por exemplo, indivíduos com 
alta autoestima implícita que veem a palavra "eu" 
na tela do computador são mais propensos a asso
ciá-la com palavras como "excelente" ou "bom", 
em vez de "ruim" ou "terrível". 

Independentemente da sua própria pontuação, 
os homens que acreditavam que sua parceira pon
tuou entre os 12% melhores demonstraram signifi
cativamente uma autoestima implícita menor do 
que os homens que acreditavam que sua parceira 
havia pontuado entre os 12% piores. 

Em outro experimento, 657 participantes, 284 
dos quais eram homens, foram convidados a pen
sar em um momento em que seu parceiro teve suces
so ou falhou. Não importa a área dessas realizações, 
seja ela social ou intelectual, os homens subcons
cientemente ainda se sentiam pior quando sua par
ceira tinha sucesso do que quando ela falhava. 

Além disso, as mulheres relataram que se sen
tem melhor no relacionamento quando elas lem
bravam de um momento em que seu parceiro teve 
sucesso, em vez de um momento em que ele havia 
falhado. Enquanto os homens não. 
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Fenômeno 8 Peixe 

Conheça o que é a Piracema 

A piracema é um fenômeno que ocorre com 
diversas espécies de peixes ao redor do mundo. 
A palavra vem do tupi e significa "subida do 
peixe". O processo recebe esse nome porque, 
todos os anos, eles nadam rio acima para reali
zar a desova. 

Durante a piracema, os peixes nadam con
tra a correnteza. Esse processo é extremamen
te importante para o sucesso reprodutivo, uma 
vez que o esforço ffsico aumenta a produção 
de hormônios e causa a queima de gordura. Os 
tesúculos dos peixes machos nesse período 
aumentam de tamanho, ficando repletos de 
sêmen. No momento da fecundação, que ocor-

ca .... MALHAÇÃO 
(Globo, 17h55) 

re externamente, a fêmea lança óvulos na água, 
enquanto o macho lança os espermatozóides 
diretamente sobre eles. Após esse momento, os 
peixes descem novamente o rio. Vale destacar 
que ovos e larvas também fazem a viagem no 
sentido contrário ao da piracema enquanto ama
durecem. No nosso país, esse processo ocorre 
nas épocas de chuvas de verão, que causam o 
aumento do !Úvel dos rios. 

Um grande obstáculo à piracema é a pre
sença de barragem. Os peixes, ao tentarem subir 
o rio, encontram esse obstáculo e, muitas vezes, 
ferem-se gravemente, além de ficarem muito 
exaustos. É nesse momento que muitos preda-

ÉRAMOS SEIS 
(Globo, 18h30) 

dores se fartam de alimento. Mesmo quando os 
peixes conseguem se reproduzir, as larvas e 
ovos não conseguem sobreviver nos reservató
rios. Além disso, há as turbinas que podem cau
sar a mane tanto dos peixes quanto dos ovos e 
larvas. 

V ale destacar que, geralmente, as barragens 
apresentam sistemas para a transposição de pei
xes com a finalidade de dinninuir os impactos 
relatados. Esses sistemas consistem normal
mente em uma espécie de escada que facilita a 
subida e descida dos peixes, úteis nos países do 
Hennisfério Nane, entretanto, nos países da 
América do Sul, não teve tanto sucesso. 

BOM SUCESSO 
(Globo, 19h00) 

e RIO: É um curso natural de água, usualmente de água 
doce, que flui no sentido de um oceano, um lago, um mar, ou 
outro rio. Em alguns casos, um rio simplesmente flui para o 
solo ou seca completamente antes de chegar a um outro corpo 
d'água. Pequenos rios também podem ser chamados por outros 
nomes, incluindo córrego, riacho, riachuelo, canal e ribeira. 

Para pensar ... 
Mais do que nunca estamos vivos 

Estamos juntos dentro de uma só vida 
Se um violão compõe a paz 

Uma orquestra harmoniza o planeta 
Amadeu Ca valcante e Joãozinho Gomes 

e Contratação 

8Voltei 

'' 
Ele retornaparaassumiromicrofonenúmeroldaescolamaisqueridadocamaval 

amapaense, a alaranjada Pirat as Estilizados, como um bom filho. 

8Do0smar 

amor,nãosesintaparanóico.Oqueé dacameé dacame,oque édo espírito édo espírito" 

8CarnaFunk 

lnfo rmações:98120·5055. 

8 Merecida Homenagem 

8 Cantador 

8 Núcleo de Arte 

AMOR DE MÃE 
Globo, 21 h30) cu Filipe promete a Rita que con

vencerá Lígia a permitir seu encon
tro com Nina. Marquinhos tem uma 
id eia para Diana vencer o 

Osório demite Alfredo e Tião. Isabel 
pede para Felício esperar para falar com 
Lola. Almeida alerta Julinho sobre a pro

ximidade com Soraia. Genu fala 
mal da filha de Laia para Lúcio 

Diogo ameaça a vida de Gisele. Eunice repudia a ocupação, e Carnila 
e os alunos enfrentam a diretora. Érica 
assume o papel de agente de Ryan e fecha 
um acordo de trabalho. Thelma se sente 
Ofendida por Durval. Cerolina se junta à 
ocupação, para desespero de Durval. Lur
des descobre que Carnila foi agredida. Vitó
ria revela a Raul que Vinicius faz parte do 
grupo de ativistas que quer destruir a PWA. 
Raul expulsa Vinícius e Amanda de sua 
casa. Leila conta do divórcio para Penha, 
que hesita em contar o que sabe sobre 
Magno para a amiga. Raul decide ajudar 

> o 
e 

debate com Jaqueline. 
César aceita viajar e 
deixar Milena sozinha 
em casa. Lígia per-
mite que Rita veja 
Nina com Filipe . 
Ramiro e Matoso 
avisam a Rui sobre 
o namoro de Rita e 
Filipe . Filipe incentiva 
Lígia a sair com Madu-
reira. Guga sofre com a 
situação de Max. Anjinha 
comenta com Rafa que lamenta ter 

deixado Tatoo triste. Lígia e Madu
reira se beijam. Nanda volta para 
a escola e afirma aos amigos que 
não deseja mais ser artista. Lígia 
conta para Regina sobre seu 

'1il'll••lii~ encontro com Madureira. 

e Lili. Isabel conta sobre 
seu namoro para Soraia. 
Zeca procura emprego 
na farmácia. Adelaide 
se surpreende quando 
Emília afirma que quer 
proteger Justina de 

seus sonhos. Alfredo 
afirma que ajudará Tião. 

Afonso encomenda com 
Laia um bolo para o aniversá-

rio de Inês. Isabel fala com Lola 
sobre a viagem de Julinho. Alfredo reve
la à familia que foi demitido. Afonso 
comenta com Inês sobre os telefonemas 
que anda recebendo. Shirley liga para 
Inês, que pede segredo a Durvalina. Laia 
se reconcilia com Julinho. 

Marcos e Mário acompanham os poli
ciais na busca por Diogo. Diogo plane
ja incendiar a Prado Monteiro. Gisele 
acaba refém de Diogo. Alberto vai para 
a Editora com Paloma e Leila. Nana 
descobre que foi Diogo quem provocou 
o acidente que a fez perder o bebê. Dio
go aparece diante de todos na Editora 
e ateia fogo. 

Vinicius e Amanda a fugir. Alvaro 
pressiona Vitória a usar sua 

relação com Lurdes para 
manipular Cemila. Lurdes 
e Thelma enfrentam Vei
ga e Belizário. Vitória 
afirma a Lurdes que as 
duas estão em lados 
opostos sobre a situa

ção de Cemila. 



A Ellítlcl· Compartilhando conhecimentos e discutindo problemáticas atuais do campo da Estética, o Senac Amapá realiza o li Encontro de 
V Estética doSenac Amapá, no dia 21 de janeiro. 

Com o tema 'Os desafios da estética no mercado atual", o evento vai acontecer no horáno de 8h as 1lhe 14h as 18h, no Audrtório Ladislao Pedroso 
Monte e outros ambientes do Senac Macapá. A realizaçáo de mais um encontro desse segmento marca o objetivo da instituiçáo em contribuir com a 
formaçáo técnica e humanística de excelência de profissionais e futuros profissionais da área. Com a proposta de integrar e ampliar as experiências 
profissionais, o evento visa proporcionar momentos de dil/\Jlgação, exposição e apropriação de conhecimentos e apresentação técnica em estética e 
cosmética. O evento vai apresentar cases de sucesso de alunos egressos do curso Técnico em Estética do Senac Amapá que já estão atuando no mercado 
de trabalho, palestra sobre os desafios do segmento no mercado atual, mini oficinas e a exposição com o tema "Estética e os desafios em cabine•. 

e Em DtsttqUt. Macapá ganhou de volta uma de suas mais antigas relíquias, o Mercado Central. 
Nesta quinta, ele fo i reaberto ao público, ampliado e totalmente revitalizado. A obra é resultado da emenda parlamentar do senador R.indolfe 

Rodrigues {REOEJ, no valor de RS l ,5 milhões e mais RS l ,l milhão de contrapartida da Prefeitura de Macapá, responsável pela obra. 
O Novo Mer,.do, inaugurado há 67 anos, nasceu como o que conhecemos hoje como shopping. lá se encontrava de tudo um pouco. O novo mercado 
está mais moderno, mas respeita as origens e representa um grande resgate histórico e cultural da cidade. A ideia é contribuir para o desenvolvimento 

econômico loCill com a geração de novos empregos, o aumento do comércio, do turismo e do lazer. 
Veja, nas imagens, a grande festa de reinauguração prestigiadlssima por várias autoridades, dentre elas o prefeito da cidade, Clécio luls. o presidente 

do Congresso Nacional Davi Alcolumbre e autor da emenda que devolveu o mercado ao município, senador Randolfe Rodrigues. 

a.. ·-
8 Exposição. 

Os amapaenses agora podem aprender sobre mais sobre o 
cotidianoamazõnidaatravésdaexposiçãoitinerante 
'Foto_Arqueologia- QJe fica: Na Amazônia 
sltios_vestígios_andejos ribeirinhos", lançada nesta sexta·feira, 17. 
Do autor Maurício Paiva, a e11:posição fica aberta ao público das 9h 
às 14h, atéodia 4defevereiro, no Muse\I da Imagem e do Som 
{MIS), que fica na Av. Pedro Lazarino, no bairro Santa Inês. 

8 Volta às Aulas. 
O Procon iniciou no ir/e~ dom!! de janEiro a opEraÇào 'Volta 

ls Ali~~. que vai fisrai>lr 40 institu~óes de msino particu~r em 
Macapá e S.ntilla Octjetivo éaveiguarseos lorais estão de 
aardo com as nonnas de JYOleçáo ao conllll"idtY em reaÇlio a 
listl dermtE!!Íili escdM, tâJe1a de inços, Código deOefesa e 
Proteção do Consumidor, vendas de rmterial áMlático e denúncias 
de retenção de dorumento escdar. As fiscali>lções vão acontecer 
até o ó~ 17 dejanEiro,nohooíriode9h às llh. 

ectic, Jornalista Luiz Melo curtindo reabertura do Mercado Central 
na companhia das queridas Germana Duarte, Raphaela Carrera e 

Gilvana Santos. 

Reinaugurado nesta quinta, 16, com uma nova estrutura e espaço mais implo, o 
novoMercadoCentral trazcomoproposta,alémdepreservara hlstórlaea ldentldadedo 
espaço, fomentar ainda mais a cultura e a gastronomia amapaense. Uma das novidades 
é a p-aça de alimentaçâo, que conta, no p-imeiro momento, com 20 boxes parai 
comercialização de alimentos. Quem visitar o mercado poderá se deliciar com i5 mais 
variadas opções de comidas, desde pratos tradicionais j~ servidos no mercado, como 
peixefrito,caldeirada,porco,frangoguisado,calabresa,atécomidasfitness. 

8 Matrícula. 
Operlododematrfcula paranovosa lunosparaoano letivo2020daúecheTioJoâo 

lnldarlnapróxlmasegundo·felr>,lR esegueatlquam,lldejanelro.Serloofertadast77 
vagasparacriançasde2a5anos,entreostumosdamanhaetarde. 

Paraarealizaçãodamatricula,paisouresponsáveisdevemestarmunidosdos 
seguintesdocumentos:RegistrodeNiscimentodacriança,CPFdacriançaedoresponsável, 
cartão de vacina, carteira do SUS, comprovante de resldMcla, foto 3x4at\lal, folha do 
NIS/CAD,declaraçaodetrabalhoeclassificadorbrancotransparente. 

Amatriculaocorreránosdias20,21e22dejaneiro,naCrechefloJoâo,localizadano 
Comp~xoMacaplCriinça, biirro Pedrinhas,das 8hàstlhedas14hls18h. 
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ALUGA • SANTA RITA 
Trata-se de Imóvel Comercial em 

alvenaria de 02 (dois) 
pavimentos, coberto com telhas 

de zinco, forro em lâminas de 
pvc, piso em porcelanato, 

contendo no térreo: amplo salão, 
03 (três) salas e 02 (dois) 

banheiros e no subsolo contendo 
depósito e banheiro com 

vestiário. Localizado na Av. Maria 
Quitéria, 1242 Santa Rita. 

VALOR: R$2.500 ,00 

Classi a dos 
Diário Amapá 

cercaelétricaepoçoartesiano. 
LOCALIZADO: AV. DAS LIMAS, 209 

M.DAS PALMEIRAS 
VALOR: R$1.600,00 

ALUGA - CONJ. DA EGO 

Trata-se de Apartamento em 

alvenarla, murado, plsolajotado, 
forro em gesso, contendo as 

seguintes dependências: Sufte, 
áreadeservlçoecopalcozlnha. 
Localizado naAv. lvaldo Veras , 

1098 Conj . da Ego. 

VALORRS700,00 

ALUGA · PACOVAL 

Trata.sede Apartamento em 

alvenarla, plso lajotado, forroem 
laje, contendo as seguintes 

dependências : sala, 02 (dois) 

quartos , cozinha, banheiro social e 
, área de serviço. Localizado na Rua 

Mato Grosso, 791 Pacoval . 

VA LORRSB00,00 

VENDE· NOVO BURITIZAL 
Trata.sede lmóve l resldenclal em 
alvenaria, murado, coberto com 
telhasdeflbroclmento, forroem 

l ãmlnasdepvc , plsoem 
porcelanato, contendo as seguintes 
dependências : garagem, pátio, sala, 

03 (três) quartos, surte, banheiro 
social , cozlnha, áreadeservlços 

e depósito . L ocalizado na Tv. 
Manoel dos SantosValente,645 

Novo Buritizal. 

VALOR R$ 220.000,00 

VENDE • UNIVERSIDADE 
Trata-se de casa residencial em 

alvenaria, coberta com telhas 
brasilit/barro, piso lajotado, forro 
madeira, contendo as seguintes 
dependências: garagem para 03 
(três) carros, sala de estar, suíte, 
quarto, cozinha, banheiro social, 

área de serviço e quintaL 
Localizado na Rua Inspetor 

Antonio Oliveira, 1414 
Universidade. 

VALOR R$ 150.000,00 

VENDE • M. DAS PALMEIRAS 
Trata.se de imóvel comercial e 

residencial em alvenaria, 
possuindo: 02 (dois) pontos 

comerciaise01 (uma) residência 
contendo:pátio,sala,02(dois) 

quartos, banheiro social, cozinha 
combancadaamericanaeáreade 

serviço com churrasqueira. 
Localizado naAv. Açai, 735, 

Morada das Palmeiras. 

VALORR$90.000,00 

O MAIS COMPLETO INDICADOR DE NEGÓCIOS 

OS MELHORES IMÓVEIS 

PARA VENDA 
E LOCAÇÃO! 

ALUGA· MUCA 
Trata-se de Apartamento 
residencial em alvenaria, 

coberto com telhas de 
fibrocimento, forro em gesso e 

piso lajotado, contendo as 

·-~ .. '9llÍl.!!!' .. ~!Jlll'I s~~u!~~::, ~~p(:~~:i"~~~sr~::,la 
cozinha, banheiro social e área 

de serviço. 
Localizado naAv. Tupis, 666 -

F Muca. 

VALOR:R$750 ,00 

ALUGA· CABRALZINHO 
Trata.se de imóvel em alvenaria, 

piso em porcelanato, coberto com 

telhasdebarro , forropvc, 
contendo as seguintes 

dependências : garagem para02 
(dols)carros, pátlo, saladeestar, 
02 (dois) quartos , banheiro social, 
cozlnha, áreadeservlçosequlntal. 
Localizado na Av. das Tulipas , 523 

Cabralzlnho. 

VA LORRS1.ll0,00 

ALUOA • BURITIZAL 
r ata-se de imóvel de 02 (dois) 

pavimentos medindo 160 M1 em 

ª~:~ªi~~h=!s:~~::~rm:~~ºe~o 
f orro em laje/pvc, contendo as 

seguintes dependências: sala de 
estar, sala de jantar, 02 (dois) 

banh~~!~ºcsOz~~~!; ~!r~~~~. área 
de serviço e corredor de 

circulação. O imóvel ainda 
dispõe de poço artesiano. 
Localizado na Av. Felipe 
Camarao, 935 Burit lzal. 

VA LOR RS 1.000,00 

VENDE · CIDADE NOVA 
Tratadeprédlocomerclalem 

alvenarla, cobertacomtelhasde 
flbroclmento, plsolajotado, forro 
laje, contendotérreo02(dols) 

pavimentos Inacabados. no térreo 
possul01 ponto comercial com 

~~~~~~~ banheiro e mals02 (dois) kltnetes 
combanhelro, salaequarto. 

Localizado naRua01 , Baixada do 
Japonês,540 Cidade Nova. 

VALORR$350.000,00 

VENDE· UNIVERSIDADE 

Trata-se de terreno plano e 
legalizado integrante do 

de253,30 m•. Localizado na 

Rodovia JK, RUA UM, KM 05 
Universidade. 

VALOR R$ 150.000,00 

VENDA· PERPÉTUO SOCORRO 
Trata-sede Imóvel residencial, 

murado,cobertocomtelhasbrasilit, 
forroemmadeira,pisolajotado, 

contendo as seguintes 
dependências: Garagem paraaté03 
(três)veículos,saladeestar/jantar, 
02 (dois) quartos, 01 (uma) suíte, 
banheiro social, cozinha, área de ----or-•1111-S56111 serviço e quintal. 
Localizado na Rua Rio Xingú, 323 

Perpétuo Socorro. 

VALOR R$280.000,00 

ALUGA· J. EQUATORIAL 
Apartamento residencial em alvenaria, 

forradoelajotado,contendoas 
seguintesdependências:saladeestar, 
suíte,quarto,banheirosocial,cozinha 

com bancada americana, varanda e 
áreadeservíço. O residencial ainda 

possuicercaelétrica,portãoeletrônico, 
caixa de correio e poço amazonas .. 
Localizado: AV. ANTONIO LISBOA 

PINHEIRO, 291 · G 
J. MARCO ZERO. 

VALOR R$ 1.000,00 

ALUGA· MARABAIXO 
Trata·sedelmóvelresidencialem 
alvenaria, coberta com telhas de 
barro, piso porcelanato, forro em 

gesso, contendoasseguíntes 
dependências: sala, 02(quartos), 
cozinha,banheirosocial,áreade 

servíçoequintal. 

LOCALIZADO AV. FLOREIRA,1õ77 

VALOR R$ 1.200,00 

ALUGA· LAGUINHO 

lmóvelparafinsresidenciaisou 
comerciais, em alvenari a, todo 
murado, forro em PVC e piso 

lajotado, contendo as seguintes 
dependências : pátio , garagem, 

amplasala, 02(duas)suftes, quarto, 
cozlnha, banhelrosoclale áreade 

serviço . 

L ocalizado : RuaOdllardo Sllva, 844 

VALOR R$ 2.500,00 

VENDE. SANTA RITA 
Trata.se de uma casa residencial , 

emalvenarla, todamurada, cobe rta 
•iíilP"'--....1..,....jr.::iii!I com telhas de barro, piso em 

granito e forro em gesso, com 
garagem para04 carros ,pát lo , 
varanda, sala de estar, sala de 
jantar, 01 cozlnhalnterna, 01 
c ozinha externa, 01 lavabo, 

banheiro externo, área de serviço, 
. ... ...,_"-~ ... ~04 surtes, 01 piscina. Localizado na 

Av. Reinaldo Damasceno, 3034 
Santa Rita. 

VALORRS l .600.00000 

VENDE • PACOVAL 
Trata.se de Imóvel residencial em 

alvenarla, plsolajotado , coberta 
comte lh asbraslllteforro 
pvc/madelra, contendo as 

seguintes dependências : garagem, 
pátio, sala de estar e jantar, quarto , 
02 (duas) sufes, 03 (três) banheiros, 

----"""l'.' cozlnha, áreadeservlçoequlntal. 
Localizado naRuaJovlno Olnoá, 

261Pacoval. 

VALOR R$ 140.000,00 

VENDE· MARABAIXO Ili 

Trata-se de 04 (quatro) 
apartamentos em alvenaria, 

murado, com telhas de 
fibrocimento, contendo 02 (dois) 

apartamentos em fase de 
construçãoe02(dois) 

apartamentos prontos com pátio, 
sala02(dois)quartos,banheiro 

social,cozinhaeáreade 
serviço.Localizado naAv.13, N' 

1712 Marabaixo Ili. 

VALOR R$: 100.000,00 

VENDA • CABRALZINHO 
Imóvel residencial em alvenaria, 

todo murado, com portão 
eletrônico e cerca elétrica, _ .. _..,,.,.,...1 coberto telhas de fibrocimento, 

forro em lârrinas de PVC e piso 
lajotado, contendo: garagem, 
pátio, sala de estar, sala de 

jantar, 03 (três) quartos, 
banheiro social, cozinha e área 

de serviço 
LOCALIZADO AV. 05, 1471 

CABRALZINHO 

VALOR R$ 160.000,00 
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Classificados 1 º srn MA1s coMPLETo INDICADOR DE NEGóc1os 
REPÚBLICA FE:DERATI VA DO BRASIL 

lº OFÍCIO DE REG I S TRO CIV IL DAS PESSOAS NATURAIS .. JUCA 
Cl'IUZ ", ESTADO DO /\Ml\Pl\ RUA DOS TIRADENTES , 876 , CENTRO -

MACJ\PÁ - AP 

005116 01 55 2020 6 00030 155 0023768 2 1 

S e l.o e .l.etr6 nioo n • ooOl.OOOl.1811011.01.6008<1100086, oonaul. t • a 
va.1_.i.d.aO. cteate aa.l.o no a:i.te:.,.trajud..ieial-. tjap. jua .br 

Aut:os de Habilitaça o n" 032106/2020 

O Ot"icia l do Rcqistro Ci vi l de ç.,,..,men to3 e mai" Anexos 
da comarc,. de Macapá , Capita l do E stado do 
Amapá , Re p t.lblica Federativa do Brasi l, POr nomeaçáo 
legal , etc . . 
l"AZ SABER que pretendam ca3ar: 

~~~~o~~~ª~V:i:::!!i:'!'AS 

~;~IN'i:Tiis\h~VA d~ s~~~~IO HARCOS f"REITAS DOS SANTOS "' 

~t~vE:RA f ilha de JOSUE DANTAS DA SILVA e OCI NE IA SILVA 

Quem souber de qualquer impedimento legal que º'"' iniba 
do C"sar um com o outro, acu se- os na fo rma da Le.i . 
Lav ro o presente para ser afi><ado em C<>rtór jo e 
publicado n a imp rensa local. 

Macapt, , 13 Janeiro de 2020 . 

·;y., ( 
-.11!; 1 1\~ill~~~i 

screvente 

""'"""'"~'"" .. "" -· ---- -~-..-............ _. ··~·· ~ 
•.• i~·~T '!l!! SH\'$ 

! . • 

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL 
l º OFÍCIO DE REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS nJUCA 

CRuz n, ESTADO DO AMAPÁ RUA DOS TI RADENTES , 876, CENTRO -
MACAPÁ - AP 

~'~ 
005116 01 55 2019 6 00030 154 0023767 23 

S•l.o • l.• tr6ni.co n " 00011811011014008400085 , con• u1t• a 
va1.i.dad9 doaat. ••l.o DO •i.t. : ..:tJ:ajud.1.ci.al. . tjap . ju• . b r 

Autos de 11ab.ili t açao nº 032105/2020 

O Of i ci a l do Registro Civil de casamentos e mais Anexos 
da Comarca de Macapá, Capi t al do Estado do 
Amapá , Repúbl ica Fede ra t iva do Bras il, por nomeaçao 
lega l , etc . . 
FAZ SABER que pretendem casar : 

Mit.GN0 DZ JICSUS DOS SANTOS 

Ele é filho de ADNILTON DOS SANTOS e F RANC ISCA GOMES DE 
JESUS 

~~~!~ s~~~a de CARLtTO SIQUE I RA AGUIAR e J AC JRENE 

Quem souber de qualquer impedimento legal que os iniba 
de c a ,,ar um com o outro, a c u se-os na fo rma da Lei . 
Lavro o pre,,entc para ser a t: ixado em c ar tório e 
publicado na imprensa local . • 

CARTÓRIO OLIVEIRA 

CARTÓRIO OLIVEIRA 
EDITAL DE INTIMAÇÃO 

REGIS TRO EM TÍTULO S E DOCUMENTOS 
A Tnbel iB de notas e nmi ~ noeKo~ dn cc>mnrt:ll de Santo.na, Esuido do Am~pil. 
locnlizado na Av~n ida Casielo Branco. n.• 64 l, Bnirn> Come1cial, por nomeaçlo legal , 
etc., F AZ SAOER que ellCQfltram-se para pro~~\o os tilU loo abaixo rcdacionados de 
responsabilidade das seguintes pes-s Física (s ) e Juríd ica (~): R ONDO ROSARJO
ME, protocolo n• 101734 , 101 754. 10 1753; JORGE DOS SA:>JTOS BRITO, protocolo 
nº 101764; LJM ,\ & SANTIAGO COMERCIO E 00:-JSTRUÇÕES L TOt\, protoeolo 
n º 10 175 1; J P DE SOUSA EIRELI, protocolo n." 10 1735, J 00 SOCORRO 
MARTINS FARIAS-ME, pr«ooolo n" 101727: JOÃO DE.'JEDITO SOUZA 
GUIMARAES , protocolo n" 1 0 1 724; GIL VANA AMARAL DA S ILVA, protocolo n" 
l0L 7 J6; CER EALIS TA DE GRÃOS SAt>:TA Fé LTDA, protocolo nº 101693, 
101 7 12; SHO PPIKG CAR ElRELl-EPP, protocolo n" l0 1i 07; ROOIUGUES 
INDUSTRIA E COMERCIO LTDA, promcolo nº 10 1704; ZITO NEVES DA 
COST A, protowlo nº 101697; DISTRIBUIDORA ANAEL GALO M G SARDINHA

ME~pr tocolo . 10.1694, 10 16.91. Saniana-AP, 15 de JANEIRO de 2010 
Eu, ' (JESUINA C HAGAS DE OLIVEIRA), Tnbelia, ccniíico, 

~h>=•ocDou '"""º 'mpUbl"º'~· ~-=->~ 
lllrdl!.w~ ( 4•,_, ~) 

~'.:.1:.::-r 

Aluga-se caminhão baú térmico Mercedes Bens Sprinter Diesel 
Para todos os usos comerciais, inclusive transporte de material 
congelado/resfriado. Pode transportar qualquer tipo de carga. 

Contato 99122-1516 

REE'Ú8LICA FEDERATIVJ\ DO BRAS I L 
l" OFÍCIO DE REGISTRO CTVJ L DAS PESSOAS NATDRAIS 

CRuzn, E STADO DO AMAPÁ RUA DOS T IRADENTE:S, 876 , CENTRO -
MACAPA - AP 

~~ 

oos116 01 5s 2019 6 00030 15s 0023771 as. 

S e l.o e 1 • tr6nioo nºOOOJ.1811.0l.1014008400088, c ona ul.t. a 
v al.:idad.9 daat<a ••l.o DO •:it.: ... eraj udi.c:ial. . t jap .ju a. br 

Au tos de Habilitaçao n" 032108/2020 

O Ofic i al d o Registro Ci v i l de Casamentos e mais Anexos 
da Comarca de Macapá, Capital do Estado do 
Amapa.,Repúbii ca Fede rativa do 8r<> :>i l, por nomeaçao 
legal , etc . . 
FAZ SABER que pretendem casar: 

FRANC:ISCO NB'l"O SAHT:IAGO P1\YXÃO 
FERNANDA LET:IC:IA DOS SANTOS NASCilmH'J'O 

Ele é filho de EDSON MONTEIRO PAIXÃO e CONCEIÇAO MOREIRA 
SANTIAGO 

E:la é filha de ITAMAR BATISTA DO NASC IMENTO o KE TLA 
FONSECA DOS SANTOS 

Quem souber de qualquer impedimento legal que os ini ba 
de casat um com o o utro , acuse-os na forma d a Lei . 
La v ro o pre,.ent e para ""er a fi >< ado em cartório e 
publ icado na imprensa local. 

REPÚBLICA FEDERAT IVA DO BRAS IL 
1" OFÍCIO DE REGISTRO CIVI L DAS PE:SSOAS NAT URAIS ~ JUCA 

CRuzn , ESTADO DO AMAPÁ RUA DOS TIRADENTES , 876 , CENTRO -
MACAPA - AP 

HATlll:CULA 
OOSJ.16 01 55 2020 6 00030 0023765 27 

Selo •l• t r6n i.co n • .000118110 l.l.01400 8 .. 00083 , con au1t<a a 
v a l.i.d.ada d •• t • ••1o no a :it•:extJ:ajuclicia 1 . tj a p .ju •. br 

Auto5 de 11,.bilitaç<'l o n.º 032103/2020 

o Oficial do Regi,,tro Civil de casamentos e ma i"- Anexo"
da Comarca de Macapá , capital do E s t a do do 
Amapã , República Federativa do Bra,,il , p or nomeaçao 
Ieg<> l , etc . 
FAZ SABER que pretendem casar : 

P.l:CARDO DE SOUZA Sl'<N'l'OS 

E:la é fil ha de ROBSON LUIZ OLIVETRA DO NASCIMENTO e 
SANDRA RAQUEL DA SILVA . 

Quem souber de qualquer impedimento lega l que º" iniba 
de casar um com o out:ro, acuse-O"- na fo rma d a Lei. 
Lavro o present: e para s e r <>t'ix<>do em cartór i o e 
publicado na i mp rensa local . 

..• º;~'" "" 
,,.iateltS'lS l5iUtit"•llOISUm 

ESQ't'fellte 
omCWJIJC}...Cafórlodo 1' 01e1:>«Notoo•Aog1o1ioo<1<Mai:cipõ11<P .. ----· .. ""'" -· 

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL 
l" OFICIO DE REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS "JUCA 

CRUZ~ , ESTADO DO AMAPÁ RUA DOS TIRADENT E S , 876 , CENTRO -
MACAPA - AP 

PROCLAHMl DE CÃ8ÃMSNTO 

-=~ 
00.5116 Ol. 55 2019 6 00030 153 0023766 25 

S.l.o • 1 etr6nJ.co n " OOOl.l.811.01.1014008400084, oon•u.l.ta a 
v al. idada da• t. ••l.o DO •it<a : .,.tJ:a judi.o i.a l. . tjap.ju •.br 

Autos de Jlabilitaçao n" 0 32 104/2020 

O Ofi cial do Re g istro Civil de Ca ::iamentos e ma ia Ane><os 
da Comarca de Macapá , Capital do Estado do 
Amapá , Re pO.bl ica Fe d era tiva do Brasil, por nomeaçao 
legal , etc •• 

:::C{~ª~i:O P~~;m~a;;~o 
~DIA 'l'AVlUU!!S DAS NEVES 

Ele é filho d e ANTONTO CLAUDTNO DO ROSARIO e ANGELICA 
TAVARES DO ROSARIO 

Ela é f ilha de Jo.11.0 FERNANDES CORDEIRO e BRIGIDA 
TAVARES DAS NEV!::S 

Quem souber de qualquer impedimento legal que os ini ba 
d e c a ::iar um com o outro, a cu,,e-os na fo rma da Le i . 
Lavro o p resente para ser afixado em ca r tório e 
publicado na imprensa local. 

..;;~,.!.'_~.:_~· ~.::...~.:'.! .... --. ,. .......... -.. 
S ELO ll!'LETRÕNICO -

MINA TUCANO L TOA 

Torna público que REQUEREU da Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente- SEMA, Licença de 
Operação para a atividade de dedetização e 
capina química nas dependências das áreas 
administrativas da empresa, localizada na Estrada 
do Tapeberá, Km 15, s/n, Fazenda Urucum, 
Municipio de Pedra Branca do Amapari, Estado do 
Amapá. 

REPÚBLICA FEDERAl'TVA DO BRASIL 
l" O F ÍCIO DE REGIST RO CIVIL DAS PESSOAS NATURAI S " JUCA 

CRUZft, E:STADO DO AMAPÁ RUA DOS TIRADENTE:S, 676 , CENTRO -
MACAPA - AE' 

S •1o • 1 •er6ni.co nº OOOJ.18J. l. 0 1 101 •008 400087 , con • u l.t<a a 
v a l.i.dada d.a• t • ••l.o n o •i.ta:e><C%a judi.ci.&l..tj ap .ju a. br 

Autos de Habil itaçao nº 032107/2020 

o Oficia l do Re9 i s tro Civ i l de Ca "" a mentos e mai "" Ane><O"
da Comarca de Macapá, capital do E"tado do 
Amapà, Repú b lica Fede r at:iva do orasi l , p or nomeaçao 
le9 al , etc .. 

::~a;;~en: r:;~:;:e~:;ar : 
VJUQ:SSA DJ!l. ~ AMl'IKAJÁS DE OLrvll:l:RA Vl:ANlll. 

Ela é fi lha de AÚRIO CERSON SANTOS VIANA e ANDRESSA 
SAMARA FERREIRA AMANAJÁS DE O L IVE IRA 

Quem soube r de qualque r i mpediment:o l e9al que º" iniba 
de c asar um com o outro , a cuse - o" na forma da Lei . 
Lavro o pre,,ente para "ªr afi><ad o em cartório 
publicado na i mprensa local . 

Macapà, 14 de J aneiro de 2 0 2 0. 

- fi .-~- ·:o . (·1flmlnai161rr !t1 ~1slmvs 
~-Escrevente 
-C- do l" O&:b dl-., t lloc<olloo dl Mo:apfi f~ .... ,_,,,..,.,.,_ .. ____ ..,... .... --.. -

SELO ELETRÔ NICO 

REPÚBLICA Fl!Ol!RATIVA DO BRASIL • 
MACAPA - l!STADO DO AlllAPA 

2" ~ áe f/!fotas e)(~ 

m 11: r Q11:10 ~'~""'º"""'"".l"ih··-
~fa·tiune Pu~·so~· ~· ofoiJ 

EDITAL DE PROCLAMAS 
MATRICULA 

0050740155 2019 6 00034 067 0010567 78 
selo digital: 0002190307 1213008400262 

consulte a validade deste selo no site: 
extrajudicial. tja p.jus . br / conaulta 

BEL• MARIA CRISTIANE DA SILVA PASSOS, Oficial do 2" 
Registro Civil das Pessoas Naturais do Distrito e Mu nicipio de 
Macapá - Estado do Amapã; 

FAZ SABER que se pretendem casar: 

.JOSt ROBERTO DE VILHENA .JÓNIOR . 
ILMARA SOUSA COSTA 

ELE, filho de .Jost ROBERTO DE VILHENA BENJÓ e LISA KEILA 
JlJCÃ LEITE. 

ELA, filha de LUIS AMtRICO FERNANDES DA COSTA e ILDETE 
PEREIRA E SOUSA. 

Se Alguém souber de algum impedimento, oponha-se na forma da Lei . 
Lavro o presente para ser afixado em Cartório e publicado na Imprensa 
loca l. 

Macapâ-AP, 11 de no•·embro de 2019 

R u a Gen e ra l R o ndo n , N " 4 5. Bairro Laguin ho, Macapá/AP. CEP; 68.908-181 
T e lefone: (96) 3227-0916 

EDITAL DE PROCLAMAS 

Autos de Habilitação º-" 002.632 

V ICTOR RIBEIRO FONSECA VALES , Oficia l do 3ª Regist ro Civil das 
Pessoaa Na turaia do Distrito e Mu n icipio de Macapã, E s tado do Amapã: 

FAZ SABER q ue p retendem casar: 
A LESSANORO MIRANDA GOMES e THAMll_LY .JOAQUINA 

P ICA NÇO DA S ILVA 
ELE , fil ho de .Jesu s G omes e d e Raimunda Mira nda Gom ea 
El-A, filha de C • llo Leal d• Silva e de Andrea Crla tina Plca nço Leite 

Se a lguém souber de algu m impedimento, oponha -se n a forma d a Lei. Lavro o 
p re sente p ara 11er afil<ado e m C artório e pub lica do n a Impren sa Local. 

Macapã - AP, 08 de janeiro de 2020 . 

L. E. MINERACAO, COMERCIO & SERVICOS 
EIRELI 

Torna público que requereu da SEMMATUR 
a Licença Ambiental para atividade de 
Extração e Beneficiamento de Mineral Classe 
1 (Ouro) em Lavra por Pilhas com Cianetação 
com Posterior lnertilização, localizada na Av. 
Jose Lourenco, 327, Distrito do Lourenço, 
Calçoene-AP. 

MINA TUCANO L TOA 

Torna público que REQUEREU da Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente- SEMA, a Licença de 
Operação para a operacionalização da barragem 
de rejeitas da Mina Tucano Lida, localizada na 
Estrada do Tapeberá, Km 15, s/n, Fazenda 
Urucum, Município de Pedra Branca do Amapari, 
Estado do Amapá. 
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Classificados 1 

Rua Geoeral Rondon, Nº 45, Bairro Laguinho. Macapá/AP. CEP: 66.908-181 
Telefone: (96) 3227-0918 

EDITAL DE PROCLAMAS 

Autos de Habilitação n.º 002.636 

VICTOR RIBEIRO FONSECA VALES , Oficial do 3° Registro Civil das 
Pessoas Naturais do Distrito e Município de Macap:í., Estado do Amapá; 

FAZ SABER que pretendem casar· 
ISMAEL SAULO FRANÇA QUARESMA e MARCELA MALEAMA 

SFAIR 
ELE, filho de Manoel Moraos Quaresma e de Isabel França Soare9 
ELA, filha de Ailton Beckmam Sfair e de rt. ichc line Maleama Sfair 

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na forma da Lei. Lavro o 
presente para ser afixado em Cartório e publicado na Imprensa Local. 

Macapá -AP , 14 de janeiro de 2020 . 

COOPERATIVA OE TRABALHO E PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS EM GERAL 00 AMAPÁ-

CNPJ:299S7781000199NIRE:l64000081691nscriçiona0CB/AP:741. 

EDITAL OE CONVOCAÇÃO 

ASSEMBLllA GERAL DCTRAORDINÁRIA 

AOiretor11FinanceiradaCooperativadeTrabalho e Prestaçlo deStrviçoemGeral 

do Amapá-CIPAMAP, no uso de suas atribuições COVOCAR todos os seus 22 (vinte e dois) 

cooperadc» em pleno a;oso de seus direitos para reunirem-se em assembleia Geral 
Extraordiní riaarealizar-senodia27dejaneirode2020,nopostode serviçodesta 
cooperativa,locõ1 lizadonafazendaPotiguar - SN,SantaluziadoPaocui-AP,ils09:00horas em 
prlmeiroconvocaçiocorn2/3doscooperados, àslO:OOtloras em segundoçonvocaçiooom 

metade mais um dos cooperados , em terceira e última chamada i s 11:00 horas com o 
mlnimode04(quatto)cooperadosparõl deliberarems.obre aseguinte ordem do dia: 

1- Prest>ç.lodeConbls dos E~ercicios de 2019; 
2- Admlssllode coopera<k>l;; 
3- Desllgamentodecooperados; 
4- Mudançade diretoriaadministrativa; 
S- Eleiçio e pouede conselh<>liscat 

Macapá-AP,1Sdejaneirode2020. 

i1,.J) .. ,,,,h~9 ,, 
Nelson Queiroz Lobato 

COMPANHIA DE ELETRICIDADE DO AMAPÁ-CEA 
CNPJ: 05.965.546/0001-09 

Toma público que requereu da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente SEMAM Renovação da Licença de Operação M° 
00612019 destinada a atividade de Serviços Ambientais 
realização de serviços de podas de arvores durante os 
serviços de manutençao preventiva para desobstrução das 
redes de distribuição de energia elétrica urbana e rural no 
Municlpio de Macapá no Estado do Amapá. Não foi 
detenninado Estudo de Impacto Ambiental. 

Rua General Rondon, Nº 45. Bairro Laguinho. Macapá/AP. CEP: 68.908-181 
Telefone: (96) 3227-09 18 

EDITAL DE PROCLAMAS 

Autos de Habilitação n.0 002.637 

VICTOR RIBEIRO FONSECA VALES , O ficial do 3º Registro C ivil das 
Pessoas Naturais do Distrito e Municíp io de Macapá, Estado do A mapá: 

FAZ SABER que pretendem casar-
NEY CONCEIÇÃO FERREIRA ROMANY e KELLY KRYSTYNA 

BARBOSA AGUIAR 
ELE, filho de Alfredo Conceição de Magalhães Romany e de Rosa 

Maria Ferreira 
ELA, filha de José Francisco Gomes Aguiar e de Francisca 

Jucileide Barbosa 

Se alguém soube r de algum impedimento. oponha-se na forma da Lei. Lavro o 
presente para ser afixado em Cartório e publicado na Imprensa Local 

Macapá - AP, 15 de janeiro de 2020 . 

COOPERATIVA MISTA DOS PRODUTORES E EXTRATIVISTAS DO RIO 
IRATAPURU 

CNPJ: 8"4."417.87210001-40 NIRE ; 16400000303 

EDITAL DE CONVOCAÇAO DE ASSEMBLEIA GERAL 

ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA 

O prosldente da Cooperativa COMARU, conforme as dlsposiçoes do 
Estatuto Social Resolve CONVOCAR todos os 68 (sessenta e oito) 
cooperados que estejam com seus direitos estatutarlos em dia para 
reunirem - se em assemblela Geral Ordinária e Extraordinária 1 ser 
realizada no dia 26 de janeiro de 2020, na comunidade de São Francisco, 
sln, foz do rio lratapuru, CEP: 68.920-000, munlclpio de laranjal do Jari, as 
07:00 horas em primeira conv0<:ação com 2/3 dos coopetrados, as 08:00 
horas em segunda conv0<:ação com metade mais um dos cooperados e 
em terceira e ultima convocação as 09:00 com número minimo de 10(dez) 
cooperados presentes para deliberarem sobre a seguintll ordem do dia: 

Pauta deAGO: 
1.Preataçlo de contas referente ao exercicio de 2019. 
2.Admissão de cooperados. 
3.Desligamento, Eliminação e Exclusão de cooperados 
4.Eleição e posse do Conselho Fiscal. 

1.Reforma Estatutarla. 

Macapá-AP, 15 de janeiro de 2020. 

ASSOCIAÇÃO DOS OFICIAIS DA POLiCIA MILITAR E BOMBEIRO MILITAR 
DO ESTADO DO AMAPÂ - ASSOFI 1 AP 

Portaria ASSOFl nº 001 /2020 

o Presidente da ASSOCIAÇÃO DOS OFICIAIS DA POLICIA MILITAR E 
BOMBEIRO M ILITAR DO ESTADO DO AMAPÁ - ASSOF/IAP, no uso de 
suas atribuições que lhe são conferidas pelo Estatuto Social da Entidade em 
Seu artigo 65 , ~ nomear a Comissao Eleitoral para realizaçao de 
Eleição Complementar ao Conselho de Fiscal e Conselho Consultivo da 
ASSOFI. composta pelos seguintes nomes de oficia is: 

1) M igue l Rosário do Nascimento- Cel. RR QOC BM AP - Pres idente 
2) Arminda Maciel de Castro Nascimento - Maj. RR QOA PM AP -

Secretaria 
3) Lueio Adelson de Sousa Mendes - Maj RR QOA PM AP - Membro 
4 ) Marlucia Pelas Cardoso - Cap. RR QE PM AP - Membro 

Macapá/AP. 10 de janeiro de 2020 

e--~- · . -....... Adilson de Furtado - e l. PM 
re-sidente - ASSOFI 

3 

Sei~~~~~~ ~~!:~~:s~~ ~~~~04~16 
extrajud icial. tj a p.ju s . br / con sulta 

0050740155 2020 6 00034 121 0010621 08 

BEL" MARIA CRISTIANE DA SILVA PASSOS, Ofic ia l d o 2" Regi s tro Civil 
das Pessoas Naturais d o Distrito e Município de Macapé. - Estado do 
Amapá; 

FAZ SABER que .'le pre te n d e m ca.'lar : 

AUGUSTO SERGIO SILVA MORAES 
E 

IZABEL CAROLINE LIRA SOUZA 

ELE, filho de EDIVALDO BATISTA MORAES E ALZENDA MARJA 
COSTA DA S ILVA. 

ELA, filh a d e AlfTONIO DE SOUZA NETO E MARIA CREUSENIRA LIRA. 

Se Alguêm souber d" a lgum irnpedirne n to. oponho-se na forma da Lei 
Lavro o p resent e para ""r afixadn em .C•~r·n., p u bl iciido n ii Imprensa 
!oca!. 

Maeapã- , 07 de Janeiro \ c 2020 

RF.PÔAl,tCA l"EDERAT I VA DO BRASIL 
l 0 OFlCIO DE REG J" STRO CTVTI. DAS PESSOAS NATURAI S RJUCA 

E STADO DO AMP.FÃ RUA [X)S T IRADE NT E S , 876 , CENTRO -
MACA PÁ - AP 

PRCCLAMAS DB CASAMBNT0 
~~ 

005116 01 55 2019 6 00030 157 0023770 80 

sel.o el.etrõn.ico n•ooOJ.l.811011014008400042, oonsul.te a 
val.id.adoe cleat• ael.o no a:i.te : eztrajud.:i.c.t.al..tjap.ju•.br 

Autoa de HabiJ.iLaçao nº 032062/7.0 1 9 

O 01'.icial. do Reqi a t:ro Civil de Ca.sa....,nto.s e mal .. Anexos 
d a C":omarca de Ma.capá , Cap it:al d o E a tado do 
Amapá , RopúbJ.ica Fedet:atlva do Brasil , por nomeacao 
lega l . et.c • . 
FA7. SABER q ue p retendem ca ,,a r: 

M1.Jtl:O &OUSA Rl:BEl:RO 
ROZ&!'\NE HARl:A l>ERJ!:l:RA Ll:MA 

~~~ é filha do DIOGO LACERO/\ PEREIRl'I " F.UNT CF. GOME:S 

Ou,.m souber de q ua lquer imp<> <1 iment:o le<'.}al. que º" iniba 
de ca.s a>:: um com o out>::o , acu8e- o8 na formn da Lei. 
J.avro o p1:egent:e pa>::a ser afi x ado em cac l ório e 
publi cado na Imprensa l ocal. 

, ,,,_ .. ,., • • ,.,,\!2::~J.i~· -
ç_, ......... -" ......... ,. ... ... 

~i~m t111 e1 1S11t1s 
SH te 

ASSOCIAÇÃO DOS OFICIAIS DA POLICIA MILITAR E BOMBEIRO MILITAR 
DO ESTADO DO AMAPÁ -ASSOFI I AP 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLi;tA GERAL 

EXTRAORDINÁRIA 

Edital DA n º 00112020 

O Presidente da ASSOCIAÇAO DOS OFICIAIS DA POLICIA MILITAR E 
BOMBEIRO MILITAR DO ESTADO DO AMAPA - ASSOFllAP, no uso de 
suas atribuições que lhe são conferidas pelo Estatuto Social da Entidade em 
seu artigo 24 . CONVOCA os associados que estão em pleno gol'.:o de seus 
direitos Estatutários. a participarem da ASSEMBL~IA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA para realil'.:açao de E1e1çao Complementar ao Conselho de 
Fiscal e Conselho Consultivo da ASSOFI , conforme decisão da Comissão 
eleitoral e da Diretoria, realizada em reunião. que ocorrerá no dia 14 de 
fevereiro de 2020. na SEDE CAMAPESTRE DO CLUBE da ASSOFl/AP, sito a 
Rod. JK, nº 3100, KM 05, Bairro Universidade, das 08:00 horas as 17:00 horas. 

Macapá/AP, 10 de janeiro de 2020. 

~,,·~·"' AdiíSõílde:õtJ 1Jrtad~ el. PM 
ente - ASSOFI 

BaixeoApp 
da DiárioFM 

e ouça 24h 
a melhor 

programação 
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Classificados 1 Diário48Amapá 
VENDA/ ALUGA/ CONTRATA/ INDICA/ MÓVEIS/ VEÍCULOS/ ELETRODOMÉSTICOS/ INFORMÁTICA/ MOTORES/ MÁQUINAS/ TRATORES 

OLIVEIRA 
IMÓVEIS 

CABRAl.ZlllHO 
Oliveiraimóveis - 0188;2013 
VENDO UMA EXCELENTE CPSA CONTENDO PS SEGUINTES 

DEPENDÉNCIPS 1° PAVIMEN· 
TO GARAGEM PARA 02 CARROS, 02 SUÍTES, OI BANHEIRO, OI 
COZINHA OI ESPEÇO GOURMET, AAEA DE SERVIÇ0.2" PAVI· 
MENTO 02 PÁTIOS, OI MEZANINO, OI SUÍTE MPSTER LOCAll· 
ZADOA:AV A!.AMEDACAJARINº 147VALOR RI 450.000,00 (QUA
'IBOCENTOS E CINQUENTA MIL REAIS) Ccntaios 3222·1550/Jl68-
5673/8006-4650. ·E·mail: d.iveiraimoveiscomercial@gmail.m n e 9:te 
www.oliveiraimoveisap.com.br 

Oliveiraimóveis - 0147;2012 
VENDO UMA CASA CONTENDO GARAGEM PARA 02 CAR· 

ROS, OI SALA DE ESTAR, COZINHAAMERICANA COM BALCÃO EM 
GRANITO , 02 QUARTOS SENDO UMASUÍTE, BANHEIRO SOCIAL 
AAEADE SERVIÇO E QUINTALLOCALIZADO NA RUA DOS PPFA
GAIOS Nº 1017. VALOR RI 200. 000,00 (DUZENTOS MIL REAIS) 
Contatos:3222-1550;9168-5673/8006-4650.·E·mail:oliveiraimoveis
c001ercial@gmail. c001 e Site wl!IW.oliveiraimoveisap.com.Cr 

Oliveiraimóveis - 0032;2012 
VENDO UMA CPSA DE DOIS PAVIMENTO CONTENDO 1° 

PAVIMENTO OI SALA DE ESTAR, SALA DE JANTAR, 
COZINHA BANHEIRO, AAEADE SERVIÇO, DISPENSA E GARAGEM 
2" PAVIMENTO 02 SUÍTES AMPLPS COM SACADA BANHEIRO 
SOCIAL. SUPS MEDIAÇÕES 20XJOLOCALIZADO NA RUA DOS CIS. 
NES QUADRAB, LOTE7VALOR Rl400.000,00 ( QUA'IBOCENTOS 
MIL REAIS). Ccntatos 3222·1550/Jl68-5673;111106-4650. ·E·mail oli· 
veiraim oveiscomercial@gmail.com e Sit e www.oliveiraim ovei
sap.com.br 

!.AGU!Nl!O 
Oliveira IMÓVEIS - 0220/20!3 
VENDE·SE UM EXCELENTE TERRENO PRÓXIMO AO SUPER· 

MERCADO, LOJPS DE ELETRODOMÉSTICOS E FARMÁCIAS,POS. 
TO DE GPSOilNABORRACHARIA,LOJA DE MATERIAL DE CONS. 
TRUÇÃO,IGREJPS,FACULDADE E BANCO 24 HORPS.O MESMO 
MEDI20X 60, TOTAIJZANDO 1.200 M 2, O TERRENO É PRÓPRIO 
PARA CONSTRUÇÃO DE PRÉDIO,GAll'ÃO,ESCOLACLíNICA VILA 
DE CPSAS,RESTAURANTE, BANCOS E LOJPS.LOCAIJZADO 
RUAJOSÉ SERAFIM, PARALELAARUAGENERAL RONDON. VALOR 
RI 450.000, 00 (QUATROCENTOS E CINQUENTAREAIS). Contatos 
3222-1550;9168-5673/8806-4650.·E-mail:oliveiraimoveiscomer
cial@gmail. eom e Site www.oliveiraimoveisap.com. Cr 

PACOVAL 
Oliveiraimóveis - 055;2013 
VENDO UMACPSAEM ÓTIMALOCAIJZAÇÃO. LOCAIJZADO 

AV SÃO PAULO VALOR RI 220.000,00 (DUZENTOS E VINTE MIL 
REAIS). Contatos:3222·1550/Jl6&5673;11806-465 0.·E·mail:olivei· 
raim oveiscomercial@gmail .com e Sit e 
wl!IW.o!iveiraimoveisap.com.Cr 

Oliveiraimóveis - 01 68;2012 
VENDO UMA CPSA COM DUPS MORADIPS CONTENDO!º 

MORADIA GARAGEM PARA03 CARROS, OI SALA ESCRITÓRIO, 02 
SUÍTES, COZINHA:!' MORADIA SALA DE ESTAR, COZINHA 03 
QUARTOS SENDO OI SUÍTE, AAEADE SERVIÇO, BANHEIRO SOCIAL 
E QUINTAL.MEDINDO 17 X 34 LOCAIJZADANARUAMATO GROS. 
SO Nº 634VALOR RI 400.000,00 (QUATROCENTOS MIL REAIS) 
Contatos:3222-1550!9168-5673/8806-4650. ·E·mail:oliveiraim oveis
comercial@gmail.com e Sit e l!IWw.oliveiraimoveisap.c001.Cr 

Av. Presidente Vargas 1917-A 
Bairro: Central - Macapá-AP 
Fones: (96) 3222-1550 / (96) 81 12-0224 

(96) 8806-4650 / (96) 9144-8744 

Oliveiraimóveis - 01 SS;2013 
VENDO UMA VILA DE KIT NET (05) CONTENDO SALA QUAR· 

TO, COZINHA BANHEIRO,TODAFORRADAEM MADEIRA DE LEI, 
LAJOTADO, 02POÇOS ARTESIANOS.E GRADEADOLOCAIJZADO NA 
AV 17 DOMARABAIXO ill.MEDIAÇOES IOX25VALORRI 135.000,00 
(CENTO ETRINTAE CINCO MIL REAIS) Contatos 3222-1550/Jl 6& 
567318805-4650.·E·mail :oliveiraimoveisccrnerdal@gmail.eom e Site 
www.oliveiraimoveisap.com.Cr 

UNIVER5IDADE - CONJ. EM BRAPA 
Oliveiraimóveis - 0021/2012 
VENDO UMA CPSA CONTENDO GARAGEM PARA OI CAR· 

ROS, SALA DE ESTAR, BANHEIRO SOCIAL,COZINHA 
AAEA INDOl5X25 LOCALIZADO NA 
AVAL IRADASILVAS;IHALOR RI 150.000,00 ( 
CENTO E CINQUENTAMIL). Contatos 3222·1550/Jl6&5673;11806-
4650. ·E·mail :oliveiraimoveiscomercial@gmail.com e Site wl!IW, oli· 
veiraim oveisap.com.br 

SOLNPSCENTE 
Oliveiraimóveis - 0075/2012 
VENDO UMA CPSA TITULADA E REGISTRADA EM ACABA

MENTO EM AL VENARIACONTENDOGARAGEM PARA03 CARROS, 
SALADEESTAR,SALADEJANTAR, 02 SUÍTES, OI QU~TO, COZI· 
NHA AAEA DE SERVIÇO, PISCINA QUINTAL, PORTOES DE FER· 
ROE ABPSTECIMENTO POR POÇO ARTESIANOLOCAIJZADARUA 
TOM JOBIM Nº 2130VALOR RI 180.000,00 (CENTO E OITENTA 
MIL REAIS). Contatos 3222·1550/Jl6&5673;11806-4650.·E·mail oli· 
veiraimoveiscomercial@gmail.com e Sit e Wl!IW.o!iveiraimovei
sap.com.br 

JARDIM FEIJODADE 
Oliveiraimóveis - 0174;2012 
VENDO UM TERRENO MEDINDO 12X30 DE ESQUINALOCA

IlZADO NAAV SANDOVAL SANDIN, N°26! 2VALORRI 120.000,00 
(CENTOEVINTE MIL REAIS) Contaios:3222·1550/Jl6&5673;118()ó. 
4650.-E-mail:oliveiraim oveiscomercial@gmail.eom e Sit e l!IWw.oli
veiraimoveisap.com.Cr 

MARAilAIXO ill. - lOTEAMIENTO ELDORADO 
Oliveiraimóveis - 0185;2012 
VENDO UM TERRENO TODO PLANO. MEDINDO 10 X 25 

LOCAIJZADO NA!lNHAADAGLEDAAD·04VALOR RI 55.000,00 
(CINQUENTAE CINCO MIL). Contatos 3222·1550/Jl68-5673;118()ó. 
4650.-E-mail:oliveiraim oveiscomercial@gmail.eom e Sit e l!IWw.oli
veiraimoveisap.com.Cr 

MARUANUM 
VENDO UM EXCELENTE TERRENO PS MARGENS DO RIO 

MARUANUM.MEDINDO 1000 X 2000.VALOR RI 80. 000,00 (OITEN· 
TAMIL REAIS). Ccntatos 3222·1550/Jl68-5673;11006-4650.·E·mail oli· 
veiraim oveiscomercial@gmail.com e Sit e l!IWw.oliveiraim ovei
sap.com.br 

VENDA DE OIACARÁ 
IlRA51LNOVO 

~;:~ Ln;f~~Ã~~º6~TENDO: VAAIAS PLANTAÇÕES 

~~~'iii~~I~~~~~~~~~ti~ls~:N;;~g~Ts~g 
E TEM POR SUA MEDIAÇÃO 40X8010CALIZADO NA ALAMEDA 
DJS BURITIS S;N.VALORRI 00000,00 ( OITENTAMILREAIS) Cm· 
tatos:3222-1550/9168-5673/3806-4650.-E-mail:oliveiraimoveisco
mercial@gmail.com e :ite wl!IW.oliveiraimoveisap.com.br 

ALUGUEL SALA COMEROAL 
CONGÓS 


